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Según el Gobierno de Castilla-La Mancha, diversas obras de ampliación y mejora en cuatro centros 
hospitalarios fueron ejecutadas sin financiación económica ni procedimiento administrativo

La Junta reclama al IN SALUD 30 millones de 
euros por la realización de obras irregulares

El G obierno de Castilla-La M ancha va a 
reclam ar al M inisterio de Sanidad la deu
da de 30 m illones de euros que ha dejado 
el IN SA LU D  a la com unidad autónom a 
por obras en cuatro centros sanitarios de

la región ejecutadas irregularmente, ya que 
carecen de financiación económ ica y de 
procedimiento administrativo. A silo  expli
có el consejero Portavoz, Em iliano Gar- 
cía-Page, quién aseguró que “estam os en

presencia de un auténtico agujero finan
ciero por parte del IN SALUD, que esta
ba desarrollando obras sin presupuesto, ni 
procedim iento legal en cuatro com plejos 
hospitalarios” . (Pag. 6)

La reclamación al INSALUD se 
hará para que la deuda contraída 
por el Gobierno del PP “no tenga 
que pagarla los castellano-man- 
chegos”, ya que el Gobierno re
gional ha aprobado un gasto de 
30 millones de euros para hacer 
frente a estas obras y evitar retra
sos en las mismas u otros perjui
cios que puedan repercutir nega
tivamente en los ciudadanos.

Esta deuda, que fue adquirida 
en los últimos meses de la gestión 
del Gobierno del PP, afectan a la 
construcción del nuevo hospital 
de Ciudad Real (15,4 millones de 
euros), a la reforma del centro de 
Especialidades de Toledo (1,3 mi
llones de euros), a la ampliación 
del centro de salud de Almadén 
(188.831 euros) y la ampliación del 
hospital de Talavera de la Reina 
(casi 13 millones de euros).

Las Cortes de 
Castilla-La 

Mancha 
aprueban por 
unanimidad la 
Ley regional de 

Cooperativas
S)

Según los datos de una encuesta reali
zada por el Centro de Investigaciones 
Sociológicas (CIS), la actución del pre
sidente regional, José Bono, es apro
bada por el 71,8 por ciento de los 
encuestados, mientras que sólo un 11,9 
por ciento la desaprueba.

Estos mismos datos señalan que de 
producirse ahora las elecciones auto
nómicas, el PSOE las ganaría con el 54,6 
por ciento frente al 39,6 que obtendría

el Partido Popular.
Tras conocer estas cifras. Bono ha 

afirmado que le animan a trabajar con
más ánimo, "no sólo por los que me apo
yan, sino pensando también en ese 11 
por ciento de castellano-manchegos que 
critican mi gestión". Bono también ha 
manifestado que "además de conven
cerles, quiero escucharles, porque a 
quien critica hay que escucharle".
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La Ley de Cooperación Internacional 
promoverá la participación social

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, inauguró las VI 
Jomadas de Cooperación Interna
cional, donde afirmó que los prin
cipales objetivos que perseguirá 
la futura Ley de Cooperación In
ternacional para el Desarrollo de 
Castilla-La Mancha será la de bus
car la participación de toda la so
ciedad, en el avance de los pue
blos y países más desfavorecidos.

Tomás Mañas se refirió a la Ley

de Cooperación Internacional, 
que fue tomada en consideración 
por el Consejo de Gobierno el pa
sado 24 de septiembre, como “un 
instrumento que hará partícipes de 
esta solidaridad internacional a 
todos los ciudadanos, colectivos, 
administraciones y empresas de la 
región”. Esta participación se hará 
realidad con el Fondo Castellano- 
Manchego de Cooperación.

(Pag. 25)

Aráujo inauguró el 
nuevo Instituto 
Regional de 
Finanzas
La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, inau
guró en Toledo el nuevo Instituto 
de Finanzas de Castilla-La Man
cha que, además de prestar ase- 
soramiento financiero a la Junta 
de Comunidades, servirá para fa
cilitar a las empresas de la región, 
especialmente a las Pymes, el ac
ceso a formas de financiación más 
ventajosas.

(Pag. 33)

Aumenta la 
aportación de la 
Junta al Festival 
de Almagro
La Consejería de Educación y Cul
tura de Castilla-La Mancha va a 
incrementar su aportación ordina
ria al Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro, para 
que la próxima edición mantenga 
el alto nivel del que ha gozado la 
celebrada este año, en la que se 
conmemoró el XXV aniversario 
del Festival con notable éxito de 
público y crítica.

(Pag. 31)
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Morir en Troya
José López Martínez

Sabido es que cualquier intento de bu
cear en las siempre borrascosas aguas 

de la Historia nos lleva al encuentro de 
épocas y sucesos aleccionadores. No 
hemos de olvidar que los seres humanos 
jamás hemos escarmentado en cabeza 
ajena, por lo que estamos condenados a 
cometer los mismos o parecidos errores. 
El egoísmo, la soberbia, la ambición des
medida. He aquí un tríptico terriblemente 
desestabilizador el cual tantas veces ha 
dado al traste con el impulso creativo y 
generoso de quienes entendieron la vida 
de otra manera. Es la lucha entre la deca
dencia y la regeneración, entre las tinie
blas y la luz. Así, desde el principio de 
los tiempos, los alarmantes procesos del 
despotismo y la corrupción nos fueron 
dejando a la intemperie, por lo que siem
pre hubo que comenzar de nuevo.

Acabo de leer uno de esos libros que 
terminan agarrándose a la memoria, que 
nos hacen gozar y sufrir desde la primera 
a la última página. Me refiero a “Morir en 
Troya”, una intensa novela de Angela 
Reyes, escritora y poeta nacida en lime
ña de la Frontera, Cádiz, con la que ganó 
hace algún tiempo el premio “Juan Pablo 
Forner”, convo
cado en Mérida.
Se trata de una 
novela que nos 
sumerge en la Es
parta micénica y 
da cuenta de la 
fuga de Helena, la 
esposa de Mene- 
lao, motivo que 
produjo la guerra 
de Troya, tan ma
gistralmente narrada por Homero. De 
nuevo la conjunción entre la novela y la 
historia, entre la realidad y la literatura. 
Aunque es este caso concreto de la gue
rra de Troya, nunca sabremos distinguir 
la una de la otra.

Historia y novela. Lo que sucedió, lo 
que pudo suceder, lo que el autor -en 
este caso, la autora- sintió e imaginó mien
tras escribía. Angela Reyes indaga en el 
esplendor y la decadencia de la civiliza
ción aquea, en el mundo espartano y su 
desintegración. Se vale de un personaje 
de ficción, el carpintero Epío, eterno ena
morado de Helena y testigo de su fuga 
con París. Y como al género novelístico 
le es permitido llenar los huecos que los 
historiadores no pueden cubrir, aquí sur
ge el nombre del constructor del famoso 
caballo que hizo posible la derrota de los 
troyanos y que no es otro que Epío. La 
vida en aquella Esparta irrepetible, su 
cultura, sus costumbres, el modo de en
tender el amor, o sea, una lectura apasio
nante.

Lecciones que la Historia nos ofrece 
a través de libros como éste de Ángela 
Reyes. Cómo se vinieron abajo socieda
des que parecían invulnerables. Epío re
cuerda desde la vejez. Ha conocido y tra
tado a héroes homéricos como Aquiles, 
el de “los pies ligeros”: “La tienda de 
Ulises era famosa en todo el campamen
to. En uno de sus ángulos, mirando al 
mar, tenía siempre dispuesto un gran arco, 
que de extremo a extremo medía más de 
cuatro brazas; para tensarlo, se necesi
taba la fuerza de tres hombres”. Todo un 
panorama de aquel esplendor y derrum
bamiento. “Morir en Troya” nos hace 
pensar en la gran tragedia de las nacio
nes y los estados alegres y confiados 
que terminan durmiéndose en sus laure
les y olvidan que la vida es continua re
novación del esfuerzo creativo.
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Javier Corrochano, delegado 
de la Junta en Toledo

FIRMEZA
ANTIMJCLEAR

El delegado de la Junta de Comu
nidades en Toledo, Javier 
Corrochano, aseguró la pasada 
semana que el Gobierno regional 
“se opondrá frontalmente”, en el 
caso de confirmarse, a la instala
ción de un cementerio nuclear en 
Sonseca, aunque dijo carecer de 
información sobre esta posibili
dad denunciada por Ecologistas 
en Acción. Corrochano recordó 
la “apuesta firme” del presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, por las energías limpias y 
renovables, que no se correspon
den, dijo, con los cementerios nu
cleares.

Y es lo que hay que hacer, 
señor Corrochano, adelantarse 
aun a riesgo de equivocarse. Que 
ya hemos quedado en que en de
fensa de Casti lla-La Mancha hay 
que ser extremadamente radical.

Adolfo Suárez, candidato del 
PP a la presidencia regional

EL CANDIDATO 
ESTREMECIDO

El candidato del PP a la Junta de 
Castilla-La Mancha, Adolfo 
Suárez Illana, dijo el sábado en 
Ciudad Real que, después de 20 
años de gobierno del PSOE “me 
siento estremecido de ver la si
tuación en que se encuentra to
davía nuestra tierra” y prometió 
ponerla en las cotas “de progre
so que se merece”. También ex- 

ivareeor
kilómetros de la región, donde ya 
ha visitado 496 pueblos y “es
toy cansado de recibir quejas so
bre las carreteras, incluso sobre 
la falta de agua”. En este sentido 
declaró que “se me caería la cara 
de vergüenza si después de vein
te años de gobierno, uno sólo de 
mis ciudadanos no tuviera agua 
potable en su casa”. Pues anda si 
llega a venir cuando su señor pa
dre cogió las riendas de España...

Carmen Riolobos, presidenta 
del PP de Tatavera de la Reina

RIOLOBOS VIVE 
SIN VIVIR EN ELLA
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EN OLOR DE 
MULTITUDES
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La dirección regional del PP en 
Castilla La Mancha, ha decidido 
proponer el nombramiento de 
Carmen Riolobos como 
candidata a la Alcaidía de 
Talayera de la Reina en las elec
ciones del próximo mes de mayo. 
Aunque todavía no se trata de una 
designación oficial, todo parece 
indicar que Riolobos será pro-
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ron a su
ciiDüccicnos acompaña- 
alcalde, Manuel Pérez

tiva local, trasladándose la deci
sión a la dirección regional,

Con esta decisión se corta
rían de raíz las polémicas susci
tadas tras su exclusión déla eje
cutiva regional de su partido; de
cisión que sentó muy mal en el 
entorno de la diputada. Al me
nos así piensa el amplio sector 
que la apoya en la ciudad de la 
cerámica. Veremos, dijo un ciego.

n
con una 
muy activa que ha pole

De esta forma lo que, muy a su 
pesar, han conseguido los tozu
dos oponentes es sumar al ape
llido Sánchez el de Pérez Castell 
para que ya, desde este momen
to, convivan emparejados en este 
santuario de la naturaleza ubica
do en el centro de la más grande 
de las ciudades de Castilla-La 
Mancha. Enhorabuena profesor.
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L A  V E R B E N A ANTONIO GOMEZ

d ;ace un principio económico que 
'el ahorro es la base de la econo

mía. Pero hay otro principio popular
que dice que cuando no se llega a fin de mes no se puede ahorrar. 
Vamos, que si a partir del día 20 hay que hacer encaje de bolillos 
para ir tirando lo último que se plantea el personal es ahorrar. Y 
luego, cuando llegan las bíblicas vacas gordas, si es que llegan, 
pues las necesidades pasadas y el tintineo de cuartos en el bolsillo 
o, mejor, más actual, la banda magnética rebosante de dígitos, nos 
incitan a consumir, a comprar, a gastar, a terminar con los apuros 
anteriores, y a poder decir: yo también soy humano, formo parte de 
la sociedad de consumo (o de ese manido estado del bienestar) y 
por eso lo demuestro comprando.

Esto ocurre, sin ir más lejos en esta tierra de don Quijote, Cas
tilla-La Mancha, que cerró el pasado ejercicio con un saldo nega
tivo de 870,9 millones de euros (496 euros por habitante), no gene-

Ahorro rando ahorro público en el año 2001. 
Esto significa que la diferencia entre 
ingresos y gastos públicos es nega

tiva.
Estos mismos datos, señalan que las dos comunidades autó

nomas que lograron un mayor ahorro público el pasado ejercicio 
fueron Cataluña y Madrid. Resulta curioso que sean precisamente 
estas dos regiones las que más ahorraron, siendo, como son, cen
tros de compras y ocio. Pero es que también tienen el índice de 
sueldos más elevados, lo que no pasa ni por asomo en Castilla-La 
Mancha, donde en cambio, si están equiparándose los precios de 
inmuebles, cesta de la compra y otros gastos.

Así que ya los saben, ahorren, que desde siempre es una ac
ción que recomiendan los gobiernos. Sí, ya se que no son las mejo
res fechas, así que ahorren ellos, vamos a los que después de las 
compras navideñas les quede algo, aunque sea suelto.
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Juan Carlos Rodríguez Ibarra, 
presidente de Extremadura

r

LOS “DON NADIE” Y

■Él
madura, Juan Carlos Rodrigue* 
Ibarra, recordó el lunes en el Club

les con el objetivo de aportar mano

a los inmigrantes que traba
jan en las zonas más industrializa
das de España”, motivo éste pór el 
que el Gobierno “se niega a corre
gir la parte del decretado que hace 
referencia al subsidio agrario cuan
do su coste es muy pequeño en re
lación a otros derechos ya restitui
dos”.

El político extremeño cree te
ner la respuesta a “la endeblez” de 
los candidatos del PP “en Castilla- 
La Mancha, Andalucía y Extrema
dura”, que explica por el hecho de 
que “unos candidatos con peso y 
responsabilidad no podrían, si ga
naran las elecciones, prestarse a esa 
operación de vaciamiento de nues
tros pueblos y de reproducción de 
clases, y prefieren a un don nadie”.

Se podrá o no estar de acuerdo 
con el extremeño, pero seguro que 
la teoría es digna de debate.

Alejandro Alonso, consejero de 
Agricultura

ALONSO,UN
QUIJOTE EN 2002

El consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente de Castilla-La Man
cha, Alejandro Alonso, ha recogi
do en la Casa de Cuenca de Barce
lona el Premio “Quijote 2002”, que 
le ha sido concedido por la Federa
ción de Comunidades Originarias 
de Castilla-La Mancha en Catalu
ña por su labor en la defensa del 
sector vitivinícola de esta región y 
por la promoción de los vinos cas- 
tellano-manchegos.

Según el jurado responsable de 
la concesión del galardón, “desde 
su nombramiento como consejero 
de Agricultura y Medio Ambiente 
en 1997, Alejandro Alonso ha de
sarrollado un intenso trabajo para 
la modernización del sector del vino 
de Castil la-La Mancha en diferen
tes líneas de actuación: reestructu
ración del viñedo, modernización 
de las bodegas, nuevas denomina
ciones de origen y fomento de la 
calidad de los vinos, creación del 
Instituto de la Vid y del Vino, y, en 
la actualidad, la elaboración de una 
nueva Ley del Vino para Castilla- 
La Mancha.

Una nutrida representación de 
ios castellano-manchegos en la Ciu
dad Condal tuvieron la oportuni
dad de recordar junto al consejero 
Jo que un día dejaron en la tierra 
que les vio nacer. Este “antes” si 
que fue una realidad que ha dejado 
una profunda y triste huella. El 
vino, ese día, ayudó a olvidar.

Alejandro Gil, consejero de 
Obras Públicas

ASÍ EN ALBACETE 
COMO EN MURCIA

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, dejó claro el mar
tes en Albacete que la obra de abas
tecimiento de agua a la ciudad ne
cesita de una planta de osmosis in
versa, tal y como ha venido reivin
dicando el equipo de gobierno de 
esa ciudad, añadiendo que “el Go
bierno regional apoya la reivindi
cación del Ayuntamiento de la ca
pital para exigir agua de calidad”.

El consejero aseguró que sólo 
gracias a este tratamiento, el agua 
del Mear que abastecerá a la ciudad 
a través del trasvase Tajo-Segura, 
pasaría de un nivel de sulfates me
dio de 262 miligramos por litro que 
tiene en la actualidad a 85 
miligramos, cifra que se encuentra 
dentro de los parámetros de cali
dad del agua.

El consejero comparó la obra 
de abastecimiento a Albacete con 
la obra del trasvase Talave-Cenajo, 
que se justificó por el Ministerio 
de Medio Ambiente para mejorar 
la calidad del agua que se bebe en 
Murcia o Alicante. Ese agua tiene 
una concentración de su lfatos de 
230 miligramos por litro, es decir, 
un agua de mejor calidad que la del 
abastecimiento a Albacete, y ade
más -señaló Gil- para disminuir 
más el nivel de sulfatos en las aguas 
que van a Murcia, el Ejecutivo quie
re gastar 36 millones de euros para 
ejecutar el túnel Talave-Cenajo.

Ahora, a ver quién es el ele
mento que se conforma con el lí
quido que nos quiere meter el Mi
nisterio.
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EDITORIAL M
Una encuesta creíble

La encuesta del Centro de Investigaciones Socioló
gicas (CIS) hecha pública los pasados días y que es 
tan rotundamente positiva para el PSOE castella- 
no-manchego y, sobre todo, para el actual presi
dente regional, no sólo se queda en mediciones de 
popularidad personal o predicciones de votos y es
caños, es también un chequeo del estado de ánimo 
colectivo de los ciudadanos de la comunidad dig
no de ser tenido en cuenta.
De ello se desprende que el paro, la inmigración y 
la inseguridad ciudadana son los problemas que 
más preocupan a los castellano-manchegos. En 
concreto, el 59,9 por ciento de los ciudadanos 
encuestados por el CIS apuntan al desempleo como 
principal problema que sufre la región, un 22,6 por 
ciento, la inmigración, y un 19,2 por ciento, la inse
guridad.
Pero también deja constancia de la opinión que tie
ne los ciudadanos de la gestión gubernamental, que 
está siendo muy criticada por la oposición y que, 
como nos temíamos, no comparte la mayoría. Así, 
el 45,9 por ciento considera buena la gestión en ma
teria educativa -este es el segundo curso desde que 
se asumieron las competencias-, mientras que el 
28,9 por ciento cree que es regular, y el 10,4 por 
ciento, mala.
De otro lado, el 41,8 por ciento ve buena su actua
ción en materia de vivienda, el 28,4 por ciento regu
lar y el 12,1 por ciento mala.
Sobre las infraestructuras, también muy criticadas 
por el candidato “popular" en los últimos meses, 
el 56,3 por ciento las considera buenas, el 21,6 por 
ciento regular y el 7,8 por ciento malas; en cuanto 
al desempleo, el 33,4 por ciento cree que la gestión 
es regular, el 32,8 por piento mala, y el 16,6 por ciento 
buena, y, por último, respecto a la sanidad -la ges
tión autonómica aun no ha podido ser percibida-, 
el 39,2 por ciento

"Yo soy aquel para quién 
están guardados los 
peligros, las grandes 
hazañas, los valerosos 
hechos”.

¿ m m ..

responde que 
regular, el 38,4 
por ciento que 
buena y el 10,1 
por ciento, mala.
En definitiva, si 
bien una encuesta 
es tan sólo un son
deo que marca 
tendencias, la cer
canía de los 
comicios autonó
micos y la repeti
ción de los resul
tados en compa
ración con otras 
similares le da una cre
dibilidad difícil de ignorar.
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Pablo Fuenteseca es un crítico de televisión que 
llegó hace meses a España ya que en A m érica del 

Sur se m oría de hambre. A quí traduce, escribe y sale 
adelante bastante bien. Por su principal profesión, el 
mando a distancia constituye una prolongación de su 
cuerpo, con el que detecta los aspectos más inverosí
miles de los programas de actualidad, de telediarios y 
de series de éxito. Coloradete de pensamiento, muy sen
sibilizado con turbios manejos ideológicos en canales 
del Cono Sur, me decía hace unas semanas:

“Cuando estoy en M adrid veo a m ediodía los tele
diarios de la prim era y Antena 3. Al término me en
cuentro relajado porque pienso que todos los proble
mas están encauzados. Por la tarde, veo las noticias de

Televisión y pluralidad
telecinco y de Canal Plus, y ceno con la preocupación 
de saber que el Gobierno va sin rumbo. De noche me 
doy cuenta que estamos en un país plural” .

Varios días ha pasado en Castilla-La Mancha el ami
go Pablo. Hace poco me comentaba:

“Esta Mancha vuestra es sensacional. He estado vien
do las noticias regionales de la televisión de la Junta y 
las de todos los canales locales que tenían sintonizados 
en los hoteles y me parece maravilloso cómo funciona 
Bono. ¿No lo presentáis también el PP a las eleccio
nes?”.

ENRIQUE BELDA (*)

Le prom etí a Fuenteseca un video de alguna de las 
cadenas que sintonizamos, incluidas las nacionales (por 
supuesto también de TVE), con alguna crítica a Bono o 
a sus consejeros que no estuviera puesta en boca de un 
político opositor. Como no me ayude alguien a cumplir 
esta prom esa vamos a quedar muy mal, aunque siga
mos tranquilos al saber que todo está controlado y que 
los bienhechores nos protegen. M e conformo también 
con una leve crítica a este señor que se diga que sale 
“de fuentes internas del PSOE”, sin señalar a nadie como 
responsable.

(*) Diputado nacional del Partido Popular por la 
provincia de Ciudad Real
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El Certamen está dotado con un fondo de adquisición de 9.616 € 

Plazo de Admisión: 27de Noviembre de 2002 (incluido)

Centro de Exposiciones 
Diputación de Ciudad Real 

Ronda de Granada, 4 
13004 Ciudad Real

Información b 9$0$»
Centro de Exposiciones

Tfnos: 926 25 19 36 y 926 23 18 65. - www.dipucr. es
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El Gobierno de Castilla-La Mancha es el más valorado por sus ciudadanos

Según una encuesta del C IS, el PSO E ganaría las 
elecciones autonóm icas con el 54,6 % de los votos
El PSO E ganaría las próxim as elecciones 
autonóm icas en C astilla-La M ancha con 
el 54,6 por ciento de los votos de celebrar
se ahora las elecciones, m ientras que el 
PP obtendría el 39,6 por ciento, según los

datos sobre estim ación del voto de la en
cuesta del Centro de Investigaciones So
ciológicas (CIS) presentada el pasado m ar
tes. Según este sondeo, el PSO E am plia
ría  la ventaja sobre el PP lograda en las

autonóm icas de 1999. cuando obtuvo más 
del 53 por ciento de los votos, frente al 40 
por ciento de los populares, y logró la m a
yoría absoluta con 26 de los 47 diputados 
de las Cortes regionales.

Otros de los datos del sondeo, pre
sentada en el Congreso por el se
cretario de Estado de Relaciones 
con las Cortes, Jorge Fernández, 
atribuyen un voto directo al PSOE 
del 42,4 por ciento y un 20 por cien
to al PP, mientras que a IU, actual
mente sin representación en las 
Cortes, le asigna un 3,2 por ciento 
en estimación de voto y un 2,1 por 
ciento en voto directo.

Respecto a las elecciones ge
nerales en Castilla-La Mancha, la 
encuesta sobre voto directo otor
ga una victoria al PSOE, con el 32,6 
por ciento de los votos, frente al 
30,6 por ciento del PP, mientras 
que en estimación de voto, los 
populares ganarían con el 48,4 por 
ciento y los socialistas lograrían 
el 45,5 por ciento.

Según estos datos, los socia
listas lograrían un considerable 
avance en Castilla-La Mancha 
respecto a las elecciones genera
les de 2000, cuando los ‘popula
res’ alcanzaron el 52,44 por ciento 
de los votos, frente al 40,73 por 
ciento del PSOE.

Sobre la valoración del presi
dente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, el 71,8% de los ciudadanos 
aprueba su actuación como presi
dente de la región, frente al 11,9% 
que la desaprueba. En cuanto a la 
valoración que los ciudadanos 
conceden al Gobierno de Castilla- 
La Mancha, un 65,7% aprueba su 
labor y un 14,2% la desaprueba.

El actual Ejecutivo ha demos
trado capacidad para defender los 
intereses de la Comunidad Autó
noma para el 70% de los encues- 
tados, honradez para el 61 % y ca
pacidad de diálogo para el 72%.

Asimismo, el 55,2% de los ciu
dadanos opinan que el Gobierno 
regional demuestra capacidad de 
comunicarse con el hombre de la 
calle y el 67,4%, que tiene conoci
miento de los problemas de la Co
munidad Autónoma.

Ante la pregunta de cuáles son 
las comunidades autónomas en 
las que se vive mejor, Castilla-La 
Mancha es una de ellas, situán
dose en el tercer lugar (15,3%) sólo 
superada por Cataluña (32,3%) y 
Madrid (15,5%).

Valoración de José Bono
José Bono ha valorado positi

vamente estos datos del CIS y dijo 
que si una encuesta realizada por 
un órgano dependiente del Go
bierno de Aznar “nos da práctica

mente el doble de voto directo que 
a la oposición, es que debemos 
estar muy bien”.

Ajuicio de Bono, este sondeo 
acredita que el Gobierno de Casti
lla-La Mancha “goza de buena sa
lud”, y quizá esta información, del

Gobierno del señor Aznar, “podrá 
poner en ridículo a quienes han 
hecho manifestaciones falsas so
bre encuestas que, no solamente 
no se parecían a ésta, sino que 
eran contradictorias”.

El presidente de Castilla-La

Mancha expresó su agrado por la 
aparición de estos datos, que ca
lificó de “estímulo grande” y de 
“satisfacción”, pero quiso dejar 
claro que esto no significa que 
“nos vayamos a dormir o a com
placernos”.

El 63,8% de los castellano-manchegos están bastante 
satisfechos con el funcionamiento de la región

Según los datos recogidos en 
la raacroencuesta del Centro de 
Investigaciones Sociológicas 
(CIS) realizada el pasado mes de 
septiembre, el 49,4 por ciento de 
los castellano-manchegos con
sidera regular la situación eco
nómica de la Comunidad Autó
noma, el 33,8 por ciento buena, 
y el 11,4 por ciento mala, mien
tras que el 45 por ciento ve re
gular la situación política, el 39,6 
por ciento buena y el 6 por cien
to mala.

Respecto a la situación eco
nómica que existe ahora con 
respecto a hace tres años, el 
40,1 por ciento la considera 
igual, el 36,9 por ciento mejor, y 
el 12,9 por ciento peor, mientras 
que, en lo que se refiere a la si
tuación política, el 44,8 por cien
to la ve igual, el 35,6 por ciento 
mejor y el 7,6 por ciento peor.

En términos generales, el 
43,8 por ciento de los castella
no-m anchegos encuestados 
reconoce que le interesa poco

la política de la Comunidad Au
tónoma, el 30,8 por ciento 
nada, el 21,3 por ciento bastan
te y el 3,9 por ciento mucho.

De otro lado, la encuesta del 
CIS pregunta por el grado de 
autonomía que le gustaría a los 
castellano-manchegos para la

región, y el 41,4 por ciento pide 
un mayor grado de autonomía, 
un 39,4 por ciento la misma, y 
un 8,4 por ciento menor.

En general, el 65,1 por cien
to de los encuestados ve más 
bien positivo la creación y de
sarrollo de las comunidades 
autónomas para España, el 17,4 
por ciento ni positivo ni negati
vo y el 10,4 por ciento más bien 
negativo.

Asimismo, el 63,8 por cien
to de los castellano-manchegos 
preguntados por el CIS están 
bastante satisfechos con el fun
cionamiento de la Comunidad 
Autónoma, el 25 por ciento 
poco, el 3,4 por ciento mucho y 
el 3 por ciento nada.

Respecto a las relaciones 
actuales entre el Gobierno de 
Castilla-La Mancha y el Ejecu
tivo central, el 43,5 por ciento 
piensa que son de colaboración, 
el 23,3 por ciento de enfrenta
miento, y el 14,2 por ciento de 
subordinación.

Aprobada por 
unanimidad 
la Ley de 
Cooperativas
Las Cortes de Castilla-La Mancha 
han aprobado por unanimidad la 
Ley de Cooperativas. Una norma 
que, según la consejera de Indus
tria y Trabajo, Araceli Muñoz, “es 
oportuna, necesaria y nace del 
acuerdo y la pluralidad” con el 
sector cooperativista.

La Ley de Cooperativas de 
Castilla-La Mancha consta de 143 
artículos, dos disposiciones adi
cionales, tres disposiciones tran
sitorias, una disposición deroga
toria y cuatro disposiciones fina
les. Su puesta en marcha traerá 
aparejada la creación del Consejo 
Regional de Economía Social de 
Castilla-La Mancha.

En la región el número de coo
perativas alcanza las 1.551, la cum
ia Comunidad Autónoma después 
de Cataluña, Andalucía y Valen
cia.

Esta ley, que se ha elaborado 
en poco más de un año, tiene como 
objetivo, según Muñoz, “ser un 
instrumento útil para el fomento 
del empleo” de cara a aquellas 
personas que “tienen buenas 
ideas, ilusión y una gran capaci
dad de trabajo para levantar su 
propio proyecto empresarial”, so
bre todo porque, en ocasiones, ha 
explicado, “muchas veces son las 
únicas que fijan población en el 
medio rural”.

Acuerdo entre 
Gobierno y 
m unicipios 
sobre el IAE
La Federación Española de Muni
cipios y Provincias (FEMP) apo
yará la reforma de la Ley de Ha
ciendas Locales del Gobierno tras 
el acuerdo alcanzado en una re
ciente reunión en la que participa
ron los ministros de Hacienda, 
Cristóbal Montoro, y Administra
ciones Públicas, Javier Arenas, 
junto con una representación de 
la FEMP, encabezada por su pre
sidenta, Rita Barberá, del Partido 
Popular.

El acuerdo incluye una rebaja 
en el límite de población de los mu
nicipios que podrán financiarse a 
partir de ahora con porcentajes del 
IRPF, IVA e impuestos especiales, 
desde los 100.000 habitantes del 
proyecto gubernamental hasta los 
75.000, y la inclusión en ese mis
mo sistema de los municipios tu
rísticos de más de 20.000 habitan
tes.
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Según el Gobierno regional, diversas obras de ampliación y mejora en cuatro centros hospitalarios 
fueron ejecutadas por el LNSALUD sin financiación económica ni procedimiento administrativo

La Junta reclam ará la deuda de 30 m illones de euros 
contraída por el IN SALU D  de form a irregular
El G obierno de Castilla-La M ancha va a 
reclam ar al M inisterio de Sanidad la deu
da de 30 millones de euros (5.000 millones 
de pesetas) que ha dejado el INSALUD a 
la com unidad autónoma por obras en cua-

La reclamación al INSALUD se 
hará para que la deuda contraida 
por el Gobierno del PP “no tenga 
que pagarla los castellano-man- 
chegos”, ya que el Gobierno re
gional ha aprobado un gasto de 
30 millones de euros para hacer 
frente a estas obras y evitar retra
sos en las mismas u otros perjui
cios que puedan repercutir nega
tivamente en los ciudadanos.

Esta deuda, que fue adquirida 
en los últimos meses de la gestión 
del Gobierno del PP, afectan a la 
construcción del nuevo hospital 
de Ciudad Real (15,4 millones de 
euros), a la reforma del centro de 
Especialidades de Toledo (1,3 mi
llones de euros), a la ampliación 
del centro de salud de Almadén 
(188.831 euros) y la ampliación del 
hospital de Talavera de la Reina 
(casi 13 millones de euros). Tal y 
como explicó el portavoz, en nin
guno de los cuatro casos existía 
contrato alguno que justificara las 
modificaciones, a pesar de que las 
inversiones son cuantiosas.

El 1 de enero de 2002 el Servi
cio de Salud de Castilla-La Man-

tro centros sanitarios de la región ejecuta
das irregularmente, ya que carecen de fi
nanciación económica y de procedimiento 
administrativo. A sí lo explicó el consejero 
Portavoz, Em iliano G arcía-Page, quién

aseguró que “estamos en presencia de un 
auténtico agujero financiero por parte del 
IN SA L U D , que estab a  d esa rro llan d o  
obras sin presupuesto, ni procedim iento 
legal en cuatro complejos hospitalarios” .

pasos administrativos. En el aná
lisis de esta documentación, y por 
medio de reuniones con construc
tores y arquitectos, salieron a la 
luz la existencia de una serie de 
proyectos ya ejecutados antes 
del 31 de diciembre, que se habían 
omitido en el acuerdo de transfe
rencias.

“A lo que aspiramos -dijo Gar- 
cía-Page- es a que no les cueste a 
los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha la existencia de una deu
da de 30 millones de euros abso
lutamente ocultos e irregulares en 
la gestión del INSALUD. Quien 
tiene que pagar es quien la con
trajo”.

Además de la reclamación de 
estos 30 millones de euros a la 
Administración del Estado, el por
tavoz del Gobierno regional anun
ció que el consejero de Sanidad, 
Femando Lamata, va a solicitar 
una reunión de las Cortes regio
nales para que haya un pronun
ciamiento parlamentario de repro
bación a la actuación del INSA- 
LUD y a este comportamiento que 
consideramos inadecuado”.

Emiliano García-Page, consejero Portavoz. Foto: Alvaro Ruiz

cha asumió, como parte del tras
paso de competencias en materia 
sanitaria, una serie de obras que 
estaban en ejecución, y comenzó 
los contactos con las empresas 
constructoras y direcciones de las 
obras para asumir, y en muchos 
casos mejorar, los proyectos que 
estaban en marcha.

Ninguna de las cuatro modifi
caciones de los proyectos men
cionados, nuevo hospital de Ciu

dad Real y ampliaciones y refor
mas en el Hospital de Talavera de 
la Reina, el Centro de Especialida
des de Toledo y el Centro de Sa
lud de Almadén, figuraba en esta 
información inicial.

Con fecha 3 de abril el INSA- 
LUD hizo entrega de todos los ex
pedientes administrativos de las 
obras en ejecución o aquellas que, 
estando terminada la obra, no ha
bían podido concluirse todos los

El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación clausuró la Convención Nacional del PP sobre “El 
desarrollo rural en la España del siglo XXI”, celebrada en Ciudad Real

Arias Cañete considera un objetivo básico conseguir la 
equiparación entre el mundo rural y las zonas urbanas
También asisitieron el coordinador del programa electoral del PP, Jaime Mayor Oreja; el presidente 
de La Rioja, Pedro Sanz, y el candidato del PP a la Junta de Comunidades, Adolfo Suárez Illana
El ministro de Agricultura, Pesca 
y Alimentación, Miguel Arias Ca
ñete, clausuró en Ciudad Real la 
Convención Nacional del PP so
bre “El desarrollo rural en la Espa
ña del siglo XXI”, a la que asistie
ron, entre otros dirigentes del PP, 
el coordinador del programa elec
toral del PP, Jaime Mayor Oreja; el 
presidente de La Rioja, Pedro 
Sanz, y el candidato del PP a la 
Junta de Comunidades, Adolfo 
Suárez Illana, además de respon
sables de organizaciones de apo
yo a la mujer y al mundo rural.

Cañete destacó que uno de los 
objetivos del PP de cara a las próxi
mas elecciones autonómicas y 
municipales y, posteriormente, en 
las generales, es ir poniendo en 
marcha una serie de medidas que 
equiparen el nivel de vida y la pres

tación de servicios entre las zo
nas rurales y las urbanas.

Por su parte, Mayor Oreja, 
destacó el hecho de que la Con

vención se celebrara en Ciudad 
Real, “una zona en la que se mez
cla una apuesta por la moderni
dad en un entorno mayoritaria-

mente rural”.
Suárez Illana aseguró que la 

región está “en crisis” y debe vol
ver a “sus orígenes”, para conse
guir los objetivos de desarrollo 
económico y social que están fija
dos en el Estatuto de Autonomía 
y que, tras 20 años de Gobierno 
socialista, no se han conseguido.

Suárez Illana aseveró que en 
el “libro de reclamaciones” que va 
rellenando en su recorrido por la 
región, se están acumulando que
jas que le dejan “estremecido”. 
Entre los incumplimientos del pre
sidente regional, José Bono, el 
candidato del PP citó que un 40 
por ciento de la población consu
me agua no potable, o el estado 
de las carreteras, que hacen impo
sible, a su juicio, la vertebración 
regional.

Consejo de Gobierno

La Junta 
coordinará las 
actuaciones de 
educación de 
otras Consejerías
El Consejo de Gobierno ha apro
bado el Decreto por el que se re
gula la coordinación de las distin
tas Consejerías de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha 
en materia de educación en valo
res. Diversos departamentos de la 
Administración regional, como 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Sanidad o Bienestar Social pro
mueven iniciativas relacionadas 
con la educación, conscientes de 
la importancia que la educación 
tiene para la defensa del medio am
biente, la salud y el desarrollo de 
comportamientos sociales adecua
dos.

Por ello, se considera necesa
rio ordenar las iniciativas en esta 
materia de las distintas Conseje
rías, estableciendo los necesarios 
cauces de coordinación para ase
gurar un marco de referencia co
mún que permita actuaciones más 
eficaces y coherentes con los pro
yectos educativos de los centros.

También en materia de Educa
ción y Cultura, se ha aprobado 
varias inversiones en materia equi
pamientos e infraestructuras edu
cativas. Una de ellas es un gasto 
de 12.563.800 euros para dotación 
de material informático en los cen
tros de educación de Castilla-La 
Mancha.

Actuaciones en carreteras
A propuesta de Obras Públi

cas, el Consejo de Gobierno auto
rizó cuatro actuaciones en mate
ria de carreteras, dos en la provin
cia de Cuenca, una en Toledo y 
otro en Ciudad Real, que suponen 
una inversión global de 12,9 mi
llones de euros. Concretamente, 
las actuaciones en la provincia de 
Cuenca son los acondicionamien
tos de la carretera CM-2102 en el 
tramo Palomares del Campo-N- 
400, con un presupuesto  de 
6.267.305 euros, y de la carretera 
CM-3110 en el tramo que une Las 
Mesas y Las Pedroñeras, con un 
presupuesto de 3.132.708 euros.

En la provincia de Toledo, se 
ha aprobado una inversión de 
1.178.356 euros para el refuerzo 
del firme de la carretera CM-4008 
en el tramo límite de la provincia- 
Illescas; mientras que en la pro
vincia de Ciudad Real, se ha apro
bado el acondicionamiento de la 
CM-4106 en el tramo que une la 
localidad de Horcajo de los Mon
tes con el límite de provincia de 
Badajoz, por un gasto de 2.367.435 
euros.
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Por medio de un convenio suscrito entre la Consejería de Obras Públicas y 
el Ayuntamiento de Albacete

1,3 millones de euros para la remodelación 
de nueve calles de la ciudad
El Ayuntamiento de Albacete y la Consejería de nueve calles de la ciudad, con una inversión de 
Obras Públicas han suscrito un convenio en vir- alrededor de 1.285.000 euros, de los que 965.000 
tud del cual se acom eterán obras de m ejora en serán aportados por la Junta de Com unidades.

En concreto, según detalló el al
calde de Albacete, Manuel Pérez 
Castell, se acometerán obras en las 
calles Carrascales, Bendición de 
los Campos, Buenavista, Dulcinea 
y Labradores, del barrio Sepulcro- 
Bolera, así como en dos calles del 
barrio de Franciscanos, -calles Ca
pitán Grant y General Villacampa-, 
y en la calle Nueva y Ciudad Real, 
ubicadas en los barrios de Carre
tas y Parque Sur, respectivamen
te.

Las obras que se efectuarán 
consistirán en la sustitución del 
pavimento, ampliación de bordi
llos y acerados, instalación del 
alumbrado, renovación de la red 
de abastecimiento de agua pota
ble y la construcción de pasos 
para personas con discapacidad 
donde sea necesario, al tiempo 
que también se instalará arbolado 
con riego por goteo.

Este es el tercer convenio que 
suscriben ambas administracio
nes para la realización de mejoras 
en el entorno urbano de Albacete, 
según recordó el consejero de 
Obras, Públicas, Alejandro Gil, 
quien explicó que a la inversión 
que ahora se realizará hay que 
sumar los 349 millones de pesetas 
que se destinaron a remodelar 
otras calles del centro de la ciu
dad o del entorno del Teatro Cir
co, dentro del compromiso que al 
inicio de la legislatura se marca
ron las dos instituciones de mejo
rar el entorno urbano con actua
ciones concretas en 25 calles o 
plazas de diversos barrios de la 
ciudad.

Gil aprovechó su comparecen

cia para hacer balance de las in
versiones que la Consejería de 
Obras Públicas ha realizado en lo 
que va de mandato en Albacete y 
que, según detalló, superan los 
4.000 millones de pesetas tenien
do en cuenta obras ejecutadas, en 
ejecución o que se iniciarán de 
forma inminente.

Junto a las obras de mejora en 
estas calles, el consejero de Obras 
Públicas mencionó la construc
ción de 60 viviendas de promo
ción pública en el Paseo de la Cuba 
o las actuaciones en la carretera 
de la Cuchillería o el acceso a Al
bacete por la carretera de Valde- 
ganga.

Obras en la Circunvalación
, Por último, y en relación a la 

financiación de las obras para la 
transformación en bulevar de la 
carretera de Circunvalación, el 
consejero recordó que en febrero 
de 2001 el Ayuntamiento de Alba

cete, el Ministerio de Fomento y 
la Junta, suscribieron un protoco
lo por el que Fomento se compro
metía a aportar una determinada 
cantidad y la Junta adquiría el com
promiso de llevar a cabo las ac
tuaciones complementarias nece
sarias para remodelar esta trave
sía en su totalidad.

Así, Gil insistió en que el Go
bierno autonómico aportará las 
cantidades que sean necesarias 
para acometer esta obra, y detalló 
que conforme el Ayuntamiento de 
Albacete vaya presentado los pro
yectos de los distintos tramos a 
ejecutar se irán suscribiendo los 
convenios oportunos.

A este respecto, el alcalde rei
teró que las obras de Circunvala
ción, presupuestadas en 24 millo
nes de euros, teniendo en cuenta 
el colector que también hay que 
construir, “no pararán” , salvo 
aquello que sea necesario por trá
mites administrativos.

El Ayuntamiento programa actividades nocturnas 
de ocio alternativo para los fines de semana
La Concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento de Albacete ha or
ganizado el programa “Carretas 
Joven”, un conjunto de activida
des de ocio alternativo que se de
sarrollarán las noches de los vier
nes y sábados, durante cinco fi
nes de semana, desde el 15 de 
noviembre y hasta el 14 de diciem
bre.

La finalidad del programa es 
ofrecer a los jóvenes de la ciudad, 
especialmente a los mayores de 16 
años, una forma de diversión di
ferente y, con ello, prevenir el con
sumo de alcohol, según ha infor
mado la concejal de Juventud, Pi

lar López.
En concreto, estas actividades 

se celebrarán entre las diez de la 
noche y, algunas, hasta las dos 
de la madrugada, en espacios 
como la plaza de Carretas, el Cen
tro Socio-Cultural de este barrio y 
el Mercado de Carretas, lugares 
cercanos a la zona de diversión 
habitual de los jóvenes durante 
los fines de semana, evitándose 
así posibles desplazamientos.

La programación, para cuyo 
diseño se ha contado con la cola
boración del Consejo Local de la 
Juventud y de diversas asociacio
nes, incluye actividades de anima

ción callejera, exhibición de mala
bares y diversos talleres sobre re- 
ciclado de papel, serigrafiado de 
camisetas, tintado de ropa, robó- 
tica, tatuajes, masajes, cócteles sin 
alcohol, expresión corporal, baile 
moderno, percusión y deportes 
alternativos, entre otras.

Para la celebración de esta ac
tividad se cuenta con la financia
ción por parte de la Dirección Ge
neral de Juventud que aportará 
22.000 euros.

Con esta iniciativa, que se ex
tenderá hasta casi final de año, se 
da por concluido el programa de 
ocio alternativo de 2002.

El Ayuntamiento venderá entre 
150.000 y 180.000 metros 
cuadrados de suelo industrial
El Ayuntamiento de Albacete 
venderá, mediante el procedi
m iento de subasta, entre 
150.000 y 180.000 metros cua
drados de suelo industrial, 
ubicados ep el polígono de 
Romica, distribuidos en unas 
10 parcelas de 3.300 metros 
cuadrados y otras tres de en
tre 18.000 y 25.000 metros cua
drados, para lo que se han ini
ciado los primeros pasos en la 
Comisión de Urbanismo.

Según ha explicado el con
cejal de Urbanismo, José Luis 
García Guerrero, el propósito 
es aprobar y publicar el pliego 
de la subasta durante este mes, 
una vez que se dictaminen las 
parcelas que serán objeto de 
venta, los servicios topográfi
cos* realicen las mediciones 
oportunas y los técnicos las 
valoren.

En este punto, García Gue
rrero adelantó que, a la espera 
de las valoraciones de los tóe
meos municipales, el precio de 
estas parcelas podría estar en 
las 8.000 pesetas por metro 
cuadrado para las de mayor 
tamaño y las 10.000 pesetas 
por metro cuadrado para las 
parcelas más pequeñas, aun
que pidió que estas cifras se 
valorasen con prudencia.

Otro de los asuntos que

fue objeto de estudio por par
te de la Comisión de Urbanis
mo, fue la concesión de licen
cia de obra y actividad para el 
Palacio de Congresos ya que, 
según adelantó el concejal del 
área, los informes técnicos 
eran favorables.

Por último, García Guerre
ro afirmó que, también en esta 
Comisión de Urbanismo, se 
aprobó la cesión de 1.500 me
tros cuadrados de suelo para 
la construcción de la pasarela 
que conectará a la Facultad de 
M edicina con el Complejo 
Hospitalario y la creación de 
un parking subterráneo de va
rias plantas con capacidad 
para 500 plazas de aparcamien
to.

Respecto a esta actuación, 
el concejal de Urbanismo ade
lantó que en las próximas se
manas podría estar ultimado el 
proyecto de reparcelación de
finitivo del sector 11, de tal 
forma que podrá efectuarse la 
cesión de la totalidad de los 
95.000 metros cuadrados que 
se contemplaban como siste
ma general sanitario, espacio 
donde se creará el denomina
do “campus sanitario”, con el 
fin de atraer recursos públicos 
y privados de investigación 
biomédica y sanitaria.

Adjudicadas las obras para los 
regadíos de Los Llanos y Herrera
La Consejería de Obras Públicas 
ha procedido a la adjudicación de 
la obra que llevará el agua del Jú- 
car a través del trasvase Tajo-Se
gura a los regadíos de Los Llanos 
y La Herrera, que suman más de 
7.000 hectáreas.

Las obras, en las que se inver
tirán 5,9 millones de euros consis
tirán en la realización y ampliación 
de tomas en el trasvase, la amplia
ción de la capacidad de bombeo y 
la construcción de balsas de re
gulación.

Asimismo, la Consejería ha re
dactado el proyecto para acome
ter las obras que posibilitarán el 
abastecimiento con agua del Jú- 
car a distintas pedanías de Alba
cete y al municipio de Chinchilla, 
un proyecto que actualmente se 
encuentra en fase de licitación y 
en el que se realizará una inver
sión de alrededor de 1.800 millo
nes de pesetas.

En relación al abastecimiento 
de Albacete desde el trasvase 
Tajo-Segura, una obra acometida 
por la empresa estatal Aguas del

Júcar S.A., el alcalde explicó que, 
en estos momentos, la obra se 
encuentra en fase de pruebas, y 
explicó que el Consistorio lo que 
pretende es tener la “máxima ga
rantía” de que este abastecimien
to tendrá la calidad y el precio 
“mejores posibles” para la ciudad. 
Una garantía que el consistorio 
pide al Gobierno central y que “si 
es preciso” también pedirá al Go
bierno regional.
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COMARCAS DE ALBACETE - Villarrobledo

licitación  del futuro H ospital
El consejero de Sanidad, Fem ando Lam ata, in
form ó en Villarrobledo de la licitación del pro
yecto del Hospital de Villarrobledo, publicada 
en el D iario Oficial de Castilla-La M ancha del 
pasado día 11 de noviembre. Este trámite, unido

El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata, acompañado por el al
calde de Villarrobledo, Pedro An
tonio Ruiz Santos, y la delegada 
provincial de Sanidad, María An
geles López Fuster, informó a la 
Plataforma Ciudadana de la licita
ción del proyecto del Hospital de 
Villarrobledo, que permitirá iniciar 
las obras en el primer cuatrimestre 
del próximo año 2003, con el obje
tivo de que el centro pueda abrir 
sus puertas a comienzos de 2006. 
Además, el Gobierno regional ha 
aprobado ya el Plan de Inversio
nes del Servicio de Salud de Cas
tilla-La Mancha, que incluye la 
construcción de este hospital.

La licitación pública de las 
obras supone entrar en el tramo 
final de la construcción del Hos
pital de Villarrobledo. El plazo de 
licitación está abierto hasta el 
próximo día 8 de enero de 2003, 
con un plazo de construcción des
de que se adjudique esa obra de 
30 meses. El consejero de Sanidad 
señaló que los plazos previstos 
para la ejecución de este hospital 
se están cumpliendo.

Lamata quiso felicitar a los 
colectivos que componen la Pla
taforma, a las asociaciones que 
trabajan con enfermos y a los al
caldes y alcaldesas de la comarca

a la aprobación del presupuesto necesario por 
parte del Gobierno regional, responden al com 
promiso de cum plir los plazos para acelerar la 
construcción del hospital, cuyas obras com en
zarán en el prim er cuatrimestre de 2003.

Foto: Emma Pórez-Romera
En la imagen, el alcalde, Pedro Antonio Ruiz Santos, muestra el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha en el que aparece publicada la licitación de las obras, 
en presencia del consejero; la delegada provincial de Sanidad, María Ángeles 
López Fuster; la diputada regional, María del Carmen Romera; y  miembros 
de la Plataforma Hospital Comarcal de Villarrobledo, encabezada por su 
presidente Miguel Sanz.

de Villarrobledo “por el trabajo 
bien hecho” y que se ha visto 
materializado en la publicación de 
la licitación de las obras. En cuan
to a la compra de equipos médi
cos y dotación tecnológica se 
hará en 2005, para poder montar 
todo el equipamiento en cuanto la 
obra quede entregada.

El consejero informó también 
del plan trazado desde la Conse
jería de Sanidad con las gerencias

provinciales de Atención Prima
ria y Atención Especializada con 
el fin de incorporar más dotación, 
más equipamiento tecnológico, 
más horario de trabajo de espe
cialistas, con más atención y más 
especialidades médicas, con el fin 
de ir dando respuesta a la deman
da de los ciudadanos.

Asimismo, Lamata anunció la 
aplicación informática a la sanidad 
de la región.

COMARCAS DE ALBACETE - Muñera

El SESCAM abre una unidad de Fisioterapia
Esta en funcionamiento desde el pasado 14 de octubre
Desde el pasado 14 de octubre 
Muñera cuenta con un nuevo 
sevicio en su Centro de Salud, 
dependiente de la Gerencia Pro
vincial de Atención Primaria del 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM). Se trata de la 
Unidad de Fisioterapia, que atien
de a los ciudadanos y ciudadanas 
de la comarca formada por las po
blaciones de Ossa de Montiel, 
Ruidera, El Bonillo y El Ballestero, 
un total de 10.859 personas.

Para el funcionamiento de esta 
Unidad se ha contratado a una fi- 
sioterapeuta, cuyo trabajo está 
apoyado por el Equipo de Aten
ción Primaria de Muñera. Además, 
periódicamente se desplaza hasta 
esta localidad un médico especia
lista en rehabilitación que atiende 
en consulta a los pacientes que 
están en tratamiento y que antes

eran atendidos en Albacete.
La inversión realizada ha sido 

de 18.000 euros. La Unidad se ha 
completado con la compra de di
verso material para el tratamiento

Foto: Emma Pérez-Romera

de patologías de columna, trata
mientos postquirúrgicos y de re
cuperación de fracturas, así como 
aparatos para recuperación moto
ra.

COMARCAS - Bonete

Pagados 142.216 euros para 
modernizar459 hectáeras de regadío
La Sociedad Agraria de Transformación (SAT) 
“Santa Cecilia” es la beneficiaría de esta ayuda

La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha hecho efecti
vo el pago de 142.216,30 euros a 
la Sociedad Agraria de Transfor
mación (SAT) “Santa Cecilia” del 
municipio albaceteño de Bonete 
para la mejora y modernización de 
459 hectáreas de regadío. Se trata 
del tercer pago parcial de la sub
vención total que fue aprobada por 
la Consejería y que asciende a 
592.455,68 euros.

La SAT “Santa Cecilia”, que 
cuenta con 137 socios, ha recibi
do esta ayuda para realizar una 
inversión total por valor de algo 
más de 1,3 millones de euros.

Con este dinero, se está pro
cediendo a la instalación de equi
pamiento de sondeos con grupos 
sumergidos, tubería de conduc

ción al embalse, embalse regula
dor, cabezal de filtrado, red de dis
tribución de tuberías de PVC, nave 
de servicios, tomas en parcela con 
hidrantes, un centro de transfor
mación, valvulería y otros elemen
tos accesorios.

La mejora y modernización de 
estas instalaciones de regadío de 
“Santa Cecilia” afectarán a 459 
hectáreas de viñedo y de cultivos 
herbáceos.

Con esas ayudas a la mejora y 
la modernización de los regadíos 
de nuestra Comunidad Autónoma, 
la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente pretende, no 
sólo lograr una mayor eficiencia y 
un uso racional del agua, sino tam
bién incrementar la productividad 
de las explotaciones agrarias

COMARCAS - Villarrobledo

Creación de una Vivienda Tutelada 
de Discapacitados Intelectuales
Tras la firma de un convenio entre el Ayuntamiento 
y la asociación Asprona
El Alcalde de Villarrobledo, Pedro 
Antonio Ruiz, y la Presidenta de 
Asprona en la localidad, Angeli
nes Guillén, han firmado un con
venio de colaboración para la 
puesta en marcha de una Vivien
da Tutelada de Discapacitados In
telectuales.

Asprona se encargará de la 
gestión de esta Vivienda, tras el 
convenio firmado hace un mes 
entre el Ayuntamiento y la Con
sejería de Bienestar Social, por la 
que la Junta aportará este año 
31.000 euros para el mantenimien
to, mientras que el próximo su

aportación será de 95.000 euros.
La vivienda contará con 8 pla

zas, destinadas a personas con 
discapacidad intelectual y nece
sitadas de apoyo intermedio, que 
no cuentan con autonomía sufi
ciente para residir en una vivien
da tutelada ordinaria.

Las obras de la Vivienda 
Tutelada han sido financiadas me
diante un convenio entre el Ayun
tamiento y la Junta de Comunida
des, aportando el gobierno regio
nal 72.000 euros-, además de otra 
aportación de 18.000 euros para 
equipamiento.

Villarrobledo contará con un nuevo 
tanatorio el próximo año
Villarrobledo contará a mediados 
del año 2003 con un nuevo tana- 
torio, tras haber sido adjudicada 
la construcción del mismo a una 
empresa que también se encarga
rá de gestionarlo en el futuro.

El nuevo tanatorio estará ubi
cado anexo al actual cementerio, 
al lado de la Capilla de Santa Ana, 
ocupará una parcela de 1.000 me
tros cuadrados, de los que 770 es
tarán edificados, y contará con 
una inversión, a realizar por la 
empresa adjudicataria, que se si
túa entre los 900.000 y los

1.200.000 euros.
El proyecto de construcción 

incluye cuatro salas con túmulos, 
un crematorio, una sala de usos 
múltiples, que permitirá prestar ser
vicio a las familias que practiquen 
una religión no católica, una zona 
de cafetería, aparcamientos y zo
nas verdes.

El objetivo de este nuevo edi
ficio es poder prestar un mejor 
servicio a los ciudadanos, ya que 
el antiguo tanatorio se ha queda
do pequeño, dada la demanda ex
perimentada en los últimos años.
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m^m^mammmmmmammmmmî ^mmmmmm^^^m /  Cuadernos

Del 21/11 al 27/11 - 2002 /  Manchegos

Se centran principalmente en temas de infraestructuras, medio ambiente, 
educación, justicia e interior

El PSOE presenta enm iendas por valor 
de 71 m illones de euros a los PGE 2003
La diputada del PSOE por la provincia de C iu
dad Real, C lem entina D iez de Baldeón, y el se
nador H ilario Caballero, dieron a conocer las

En total, son 24 enmiendas por un 
montante de más de 71 millones 
de euros, que se centran princi
palmente en temas de infraestruc
turas, medio ambiente, educación, 
justicia e interior.

Según la diputada socialista, 
los Presupuestos del Estado para 
2003 vuelven a demostrar que la 
provincia de Ciudad Real es “la 
gran olvidada” del actual Gobier
no del PP, a la que sólo se desti
nan las “migajas” de unas inver
siones que, en todo caso, no ha
cen frente con la celeridad nece
saria en el tiempo a obras que se 
pusieron en marcha hace siete o 
diez años.

Dos ejemplos, explicó, en los 
que el PSOE ha enmendado las 
previsiones son la Autovía Méri- 
da-Levante y el trasvase desde el 
Tajo-Segura a la Mancha Occi
dental, Ciudad Real y Puertollano.

En el primero de los casos, el 
senador Caballero recordó que es 
una obra que está prevista desde 
el año 1993, y, once años después, 
sólo se está construyendo uno de 
los 13 tramos en los que se ha di
vidido la misma desde Puertolla
no a Atalaya de Cañavate, en 
Cuenca, sin contar con su prolon
gación hasta Extremadura, que 
todavía está en período de estu
dio informativo.

Sobre el trasvase, señalaron

enm iendas presentadas a los Presupuestos G e
nerales del Estado por el Grupo Socialista y que 
afectan a la provincia de C iudad Real.

Clementina Diez de Baldeón e Hilario Caballero, durante la rueda de prensa 
en la que dieron a conocer las enmiendas a los PGE de 2003.

que es una obra que se plantea en 
1995 y, por el momento, solamen
te se ha aprobado la licitación de 
uno de los cuatro apartados en los 
que se ha dividido. Según Caba
llero, en ambos casos, la actual 
situación hace prever que no es
tarán listas hasta el final de esta 
década.

Para los socialistas, además de 
estas cuestiones concretas, es 
preciso abordar con más rapidez 
proyectos como el AVE Madrid- 
Jaén por Alcázar de San Juan, la 
renovación de varios tramos de la 
red provincial de ferrocarril, el Plan 
del Alto Guadiana, la depuración

de aguas en varias zonas, la mejo
ra de cuarteles de la Guardia Civil 
y Comisarías de Policía Nacional 
o la construcción de nuevos juz
gados en Ciudad Real y Almadén.

En un anáfisis general, Diez de 
Baldeón calificó los Presupuestos 
del Estado para el 2003 como “no 
creíbles” en sus parámetros ma- 
croeconómicos y “antisociales”, 
añadiendo que “no dan respues
ta a los problemas y no abordan 
los retos que tiene la sociedad 
española en la actualidad, dedi
cando cantidades ridiculas a edu
cación, sanidad, seguridad ciuda
dana o a las ayudas a la familias”.

Por pegar carteles y realizar pinturas alusivas a la huelga general del 20-J

R etirados los cargos contra los sindicalistas 
de UGT denunciados por el Ayuntam iento
El Ministerio Fiscal retiró, en la 
vista oral del juicio por faltas cele
brado en la Audiencia Provincial, 
los cargos contra ocho sindicalis
tas de UGT que habían sido de
nunciados en su día por el Ayun
tamiento de Ciudad Real por pe
gar carteles y realizar pinturas alu
sivas a la huelga general del pasa
do 20 de junio en lugares públi
cos en los que no estaba permiti
do.

La representante de la Fiscalía 
estimó, en su intervención final, 
que, al ser acusados los ocho mi
litantes de una falta tipificada en 
el Código Penal, era necesario que 
se comprobara en cada uno de los 
casos que habían participado di
rectamente en los hechos de los 
que eran acusados, algo que no 
se ha podido demostrar con las

declaraciones de los policías lo
cales que los identificaron en su 
día ni con la del empleado munici
pal que avisó al Ayuntamiento de 
lo que estaba ocurriendo.

Durante la celebración del jui
cio, que se prolongó por una me
dia hora y en el que el Ayunta
miento no hizo acto de presencia, 
varias decenas de delegados sin
dicales de UGT y miembros de las 
Ejecutivas provincial y regional de 
este sindicato, así como una re
presentación de CCOO, se con
centraron en las puertas del Pala
cio de Justicia y, posteriormente, 
en los pasillos del mismo para 
mostrar su apoyo a los demanda
dos.

Tras conocer la decisión de la 
fiscal, el secretario regional de 
UGT, Carlos Pedrosa, mostró su

confianza en que todo “quede en 
nada”, y lamentó “el papel que 
está jugando el alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega, que, 
después de presentar la denuncia, 
no se ha dignado a presentarse 
en el juicio”.

Para Pedrosa, es «triste» la si
tuación que se ha generado, aña
diendo que no se puede intentar 
confundir a la gente mezclando 
“delincuencia con reivindicacio
nes laborales”.

Por su parte, la secretaria pro
vincial de UGT, Mayte Fernández, 
indicó que el alcalde de Ciudad 
Real, “llegando hasta aquí, lo que 
nos ha manifestado es que quiere 
estar enfrente de la UGT” y lamen
tó que no haya respondido, en 
ningún momento, “a las llamadas 
al diálogo”.

Supondrá una inversión de 30 millones de euros

Ciudad Real contará con un 
polígono de 125 hectáreas
El secretario de Estado de Infra
estructuras, Benigno Blanco, y el 
alcalde de Ciudad Real, Francisco 
Gil, firmaron en Madrid un conve
nio gracias al cual la Sociedad de 
Equipamiento del Suelo -SEPES- 
construirá en la capital un polígo
no industrial de 1.250.000 metros 
cuadrados.

El alcalde, en rueda de prensa, 
explicó que “el polígono industrial 
estará situado en la carretera de 
Daimiel, entre la variante que bor
dea la ciudad y la nueva autovía 
Extremadura-Levante, y dispon
drá de 750.000 metros de suelo de 
uso industrial, mientras que el res
to se destinará a equipamientos”.

Gil-Ortega añadió que SEPES in
vertirá 30 millones de euros en esta 
obra, que podría estar terminada 
en el plazo de un año, y gracias a 
la cual “estamos preparando el de
sarrollo industrial de Ciudad Real 
en el siglo XXI”.

El alcalde también hizo referen
cia al parque tecnológico, próxi
mo al nuevo polígono que, con 
una superficie de 225.000 metros 
cuadrados, contribuirá a la crea
ción de “la mayor y mejor oferta 
de suelo industrial que ha tenido 
nunca esta ciudad, con lo cual 
acabaremos con la sequía de sue
lo que heredó este equipo de Go
bierno”.

400.000 euros para treinta y 
tres proyectos de O NG ’s
El Área de Servicios Sociales de 
la Diputación Provincial ha desti
nado un total de 400.000 euros a 
33 proyectos que han presentado 
28 Organizaciones no Guberna
mentales (ONG,S) para mejorar las 
condiciones de vida en diferentes 
países de América, África, Orien
te Próximo y el Sudeste Asiático.

Estas ayudas, que responden 
a la convocatoria que cada año se 
hace desde la Corporación Provin
cial, estarán dedicadas a la rege
neración del tejido social, organi
zación social, dotación de vivien
das dignas y mejoras en Sanidad 
y Educación de cada uno de los 
países.

Según indicó el vicepresiden

te responsable del Área Social, 
Ángel Caballero, estos son preci
samente los fines que persigue la 
convocatoria de ayudas de la Di
putación, ayudas que pretenden 
promover acciones integrales que 
favorezcan la mejora de las condi
ciones de vida de la población a la 
que van destinadas.

Por otra piule, Caballero recor
dó que, además de estas ayudas a 
la Cooperación Internacional, la 
Diputación de Ciudad Real con
templa otra partida para imprevis
tos, causados en su mayoría por 
catástrofes naturales, a lo que hay 
que unir el convenio específico 
que se mantiene con la wilaya El 
Aaiun.

Convenio para la restauración de inmuebles de la Iglesia
El presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, y el obispo de la Diócesis de 
Ciudad Real, Rafael Torija de la Fuente, han firmado, en presencia de los vice
presidentes Ángel Amador y Ángel Caballero, un convenio de colaboración 
mediante el que la institución provincial invertirá 30.050 euros en restaurar 
obras de carácter artístico que son propiedad de la Iglesia. Deben tener la 
condición de bienes muebles, aunque si están incorporadas a un inmueble, como 
es el caso de pinturas murales, retablos y esculturas, también pueden ser 
mejoradas con cargo al acuerdo firmado.

El Obispado-Priorato presentará una relación anual de obras que eviden
cien deterioros y, según su criterio, necesiten restauración prioritariamente y el 
servicio de Conservación de Bienes de la Diputación realizará un estudio preli
minar de cada bien para emitir un informe en el que hará constar el tipo de 
actuación aconsejable en el orden técnico.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #553, 21/11/2002.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #553, 21/11/2002.



f .
IU D A D  R E A L

Del 21/11 al 27/11 -2002

/ l l
/  Cuadernos 

• Manchegos

El consejero de Sanidad, Fenando Lamata, presentó el proyecto arquitectónico del hospital, que 
“añade fuerza al área sanitaria y que siempre tendrá capacidad de crecimiento”

LA MANCHA - Tomelloso

La conexión de Tomelloso y Argamasilla de Alba a la Red Nacional
de Ferrocarriles fue el tema del debate que planteó la revista “Pasos” en una mesa redonda, dentro 
de las XVI Jomadas Culturales. Los contertulios, Carlos Cotillas, Inocente Andújar, José Díaz-Pintado, María 
Teresa Novillo, Hilario Caballero, Jesús Salinas, Isabel Cañas y el director de esta publicación, Francisco Rosado, 
todos ellos moderados por el director de “Pasos”, Pablo Ortiz, coincidieron en la necesidad y justicia de la 
conexión, priorizando la línea de Velocidad Alta Madrid-Jaén, en estos momentos en construcción. Cotillas, 
defendió también la conexión de Socuéllamos con Herrera de La Mancha (líneas de Levante y Andalucía) a través 
de Tomelloso y Rosado planteó el acercamiento de la estación de Río Záncara a Tomelloso, sustituyendo el 
nombre de la pedanía por el de la ciudad. El acto fue seguido, con atención, por más de 200 personas.

El consejero de Sanidad, Fem ando Lam a
ta, presentó en Tomelloso el proyecto ar
quitectónico del hospital general que el Ser

vicio de Salud de C astilla-La M ancha co
m enzará a construir en esta localidad el 
próxim o año. Según explicó, la inversión

final de obra física superará los 5.000 m i
llones de pesetas, a la que se añadirá la 
correspondiente al equipam iento.

Sobre el inicio de las obras, el con
sejero señaló que está previsto 
para el primer cuatrimestre de 2003, 
gracias a que a lo largo de los diez 
primeros meses del año se ha tra
bajado con agilidad para dar res
puesta, en el menor tiempo posi
ble, a esta demanda de Tomelloso 
y su comarca. El proyecto saldrá 
ahora a concurso para poder ad
judicar a continuación las obras, 
con una previsión de ejecución 
final que superará los 5.000 millo
nes de pesetas de inversión total.

El hospital de Tomelloso aten
derá también a las poblaciones de 
Argamasilla de Alba, Socuéllamos 
y Pedro Muñoz, hasta un total de 
55.000 habitantes. La infraestruc
tura permitirá atender el 95 por 
ciento de las demandas sanitarias 
de la ciudadanía y contará con las 
especialidades de Alergología, He
matología, Reumatología, Cuida
dos Intensivos y Hemodiálisis, 
que no aparecían en el Plan redac
tado por el Gobierno central antes 
de las transferencias, además de 
Cardiología, Cirugía general, Me
dicina intema, Urología, Gineco
logía y Endocrinología.

Femando Lamata explicó las 
características sobre una maque
ta en miniatura del hospital, en la 
que se apreciaban las característi
cas del mismo. El edificio rondará 
los 22.000 metros cuadrados cons
truidos y se ubicará en una parce
la de diez hectáreas en la salida 
hacia Socuéllamos. Contará con 
helisuperficie, aparcamiento para 
setecientos vehículos y amplias 
zonas verdes. Se ha pensado en 
una construcción sin grandes al
turas por su funcionalidad, pero 
tam bién para no rom per la 
horizontalidad de la llanura man- 
chega.

La planta baja albergará los 
servicios generales, las consultas 
extemas y el área docente, entre 
otros. En el primer piso se ubicará 
el área de urgencias, el servicio de 
radiología, la zona quirúrgica y de 
obstetricia con cuatro quirófanos 
disponibles, y dos unidades de 
hospitalización, una de carácter 
general y otra especial para enfer
mos más graves y de observación 
para los servicios de urgencias. 
Por último, la segunda planta con
tará con el resto de unidades de 
hospitalización general. En total, 
contará con 96 habitaciones de 
doble cabecero y podrá albergar a 
224 pacientes, 32 de ellos en una

)

zona de Hospitalización especial.
El Servicio de Salud de Casti

lla-La Mancha concibe este Hos
pital como un centro dotado de

las últimas tecnologías, en el que 
la organización se haga en función 
de los futuros usuarios. Además, 
y dada la amplitud de espacios que

se contempla, podrán ir introdu
ciéndose mejoras en función de 
que la población del área sanitaria 
se incremente y demande mayo
res servicios, así como de futuros 
avances médicos que puedan pro
ducirse. A este respecto, Feman
do Lamata subrayó que “este 
Hospital nunca se nos quedará pe
queño porque siempre tendrá ca
pacidad de crecimiento”.

El consejero de Sanidad en
marcó la construcción del Hospi
tal de Tomelloso en un “proyecto 
muy ambicioso de región que va a 
añadir fuerza a todas las estructu
ras sanitarias del área y que po
tenciará la capacidad de resolu
ción, de diagnóstico y tratamien
to, además de aligerar los tiempos 
de espera y de permitir un desa
rrollo de proyectos de formación 
e investigación”.

El Hospital de Tomelloso ha 
sido una reivindicación histórica 
por parte de la localidad, que fi
nalmente ha visto la luz gracias al 
traspaso de competencias sanita
rias al Gobierno regional. Desde 
el 1 de enero del presente año, el 
SESCAM inició los pasos nece
sarios para poder acometer la obra 
a la mayor brevedad, empezando 
por redactar un plan funcional, en 
el que se recogen las característi
cas básicas que tendrá el centro.

El G obierno regional invertirá m ás de 5.000 m illones 
de pesetas en constru ir el H ospital

Lamata: “El 
retraso de este 
Hospital se debe 
al Gobierno 
central"
-Concretamente, ¿cuántas ca
mas y habitaciones va a tener 
el Hospital de Tomelloso?
“La capacidad de hospitalización, 
como ya dijimos en el Plan Fun
cional, es de 224 personas, insta
ladas en 96 habitaciones con do
ble cabecero (mayores de las con
vencionales), para una hospitali
zación convencional y 32 pues
tos de hospitalización crítica.

Cuando hicimos la previsión 
de demanda de ingresos para la 
población de la comarca de To
melloso, calculamos una media de 
75 u 80 personas ingresadas. Por 
ello, la previsión es que todos los 
enfermos están en habitaciones in
dividuales. En ese sentido, damos 
satisfacción a la demanda actual y 
previsible en los próximos cuatro 
años. Pero también digo que en el 
momento que comenzase a crecer 
esa demanda, como nuestro com
promisos son habitaciones indi
viduales, iríamos preparando una 
ampliación del Hospital, que está 
prevista, tanto en la parcela como 
en el diseño, que es modular” .

-¿A qué se debe el retraso del 
Hospital de Tomelloso respec
to a los de Villarrobledo y Al- 
mansa?
“Hubo un retraso importante, de 
unos dos años, del Gobierno de la 
Nación. En febrero de 2000, las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
instaron al Gobierno de España a 
que hiciera estos tres hospitales 
generales, y nos contestó que no. 
Luego autorizó un Hospital que 
definían como Tomelloso-Villarro- 
bledo, a lo que nosotros dijimos 
que no queríamos ese tipo de 
Hospital, pues eran áreas diferen
ciadas.

Por fin, el Gobierno central 
aceptó hacer el Plan Funcional del 
Hospital de Tomelloso, que fina
lizaron en los primeros días de di
ciembre de 200. Es decir, casi dos 
años para hacer el Plan Funcio
nal, ese ha sido el retraso.

Entretanto, como el Gobier
no de España no quería hacer los 
hospitales de Villarrobledo y Al- 
mansa, desde el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, anticipándonos 
hicimos esos planes funcionales, 
y estuvieron elaborados en junio 
del año pasado. Así pudimos tra
mitar los concursos de arquitec
tura y fuimos ganando tiempo, y 
durante este año hemos ido reali
zando los proyectos, y ya está en 
el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha el concurso de obras.

Cuando el Gobierno regional 
recibió el Plan Funcional del IN- 
SALUD, en diciembre, ese Plan 
contemplaba 44 habitaciones, una 
capacidad máxima de 100 perso
nas y una superficie de 13.000 
metros cuadrados construidos. El 
Hospital presentado lo duplica, 
y ese Plan se hizo en un mes.
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La extrema situación en los campamentos de refugiados ha provocado el 
adelanto de esta iniciativa

Presentada la cam paña de recogida  
de alim entos para el Sáhara
El presidente de la Asociación de Am igos del 
Pueblo Saharaui de Tomelloso, José M aría Ro
pero, presentó la cam paña de recogida de ali
mentos destinados a los cam pam entos de refu

giados del Sáhara, que este año se ha adelanta
do ante la crítica situación que se vive en estos 
mom entos en la zona. La cam paña se inició el 
pasado lunes 18 y tiene una duración de 15 días.

Los interesados en participar en 
la campaña pueden llevar los ali
mentos a la casa parroquial del an
tiguo colegio de la Milagrosa de 
17 "30 a 20 '00 horas. Para esta oca
sión, los alimentos que se solici
tan son principalmente aceite de 
oliva, de girasol, lentejas y atún.

Durante la presentación de la 
campaña, José María Ropero lan
zó un claro mensaje de solidari
dad ante la imperante necesidad 
de este pueblo que está padecien
do una de las situaciones mas crí
ticas de los últimos años donde la 
desnutrición está causando estra
gos entre la población.

En la misma línea se manifestó 
el representante del Sahara en Ciu
dad Real, Abdelahi Ahmed, que 
explicó cómo tras 27 años de vida 
en uno de los desiertos mas 
inhóspitos del planeta, este pue
blo depende totalmente del exte
rior para su supervivencia. Ahmed 
dijo que se prevén unos meses 
muy duros debido a la situación 
actual que se vive ante la inminen
te conclusión de las últimas reser
vas de alimento.

Esta situación ha provocado

que la delegación saharaui haya 
solicitado el adelanto de la cam
paña por lo que piden una vez mas 
la solidaridad del pueblo de To
melloso para que las necesidades 
básicas de alimentación puedan 
ser satisfechas.

Por su parte, el alcalde de To
melloso, Carlos Cotillas, reafirmó 
el apoyo del Ayuntamiento a es
tas iniciativas para que las justas 
reivindicaciones de paz y libertad 
de este pueblo sean de una vez

atendidas. El primer edil recordó 
que la colaboración del Ayunta
miento siempre se plasma a través 
de los programas de cooperación 
exterior que además de la iniciati
va “Vacaciones en Paz”, incluye 
acciones de solidaridad como 
ésta.

El alcalde soücitó por último, 
que una vez mas el pueblo de To
melloso saque a relucir su espíritu 
solidario apoyando decididamen
te esta iniciativa.

Radio Surco entrego los premios de “Lo más bonito de mi región”
Radio Surco entregó en la segunda planta del centro cultural Posada de los Portales los premios del VII concurso infantil 
de dibujo “Lo más bonito de mi región”, dirigido a todos los escolares de los colegios de Tomelloso. En esta ocasión el 
primer premio de la categoría Io y 2o recayó en Iliet Ilieva Anguelova, del colegio Miguel de Cervantes. El otro ganador, 
en la categoría de 3o y 4o fue Sergio Jiménez Perales, del CP Santo Tomás. También resultaron premiados Belén Almarcha 
Cañas, Lorena Perona Lara y Javier Rebato. Todos ellos recibieron placas conmemorativas y diversos juguetes y material 
escolar. Al acto, presentado por el periodista Pepe Sánchez, acudieron, entre otros, el alcalde de Tomelloso, Carlos 
Cotillas; el concejal de Educación y Deportes, Vicente García-Antón y la directora de Radio Surco, Montse Castellanos. 
Al final, todos juntos se hicieron la clásica foto de familia. Este concurso también se ha celebrado en otras localidades 
como Villarrobledo, Valdepeñas y Manzanares.

El Ayuntamiento busca soluciones 
a la inseguridad ciudadana
El alcalde demanda el aumento de la plantilla 
de la Guardia Civil, un nuevo cuartel y el
reestablecimiento de la
El alcalde de Tomelloso, Carlos 
Cotillas, acompañado por la con
cejal de Personal, Carmen Casero 
y por el suboficial jefe de la poli
cía local, José Antonio Alcázar, 
informó recientemente de las últi
mas actuaciones llevadas a cabo 
encaminadas a conseguir mejorar 
los servicios de seguridad ciuda
dana en la ciudad.

El alcalde señaló que se están 
analizando la naturaleza y actua
ciones a desarrollar como conse
cuencia de la aparición de diver
sos actos delictivos producidos 
los últimos meses, que han dado 
lugar a “falta o sensación de falta 
de seguridad en Tomelloso”.

Así, Cotillas hizo hincapié en 
la necesidad que el Ayuntamien
to viene planteando de contar con 
una mayor dotación que incluya 
más personal y un nuevo cuartel 
a los Cuerpos de Seguridad del Es
tado que operan en la actualidad,

Policía Nacional
en este caso la Guardia Civil.

El primer edil también informó 
que recientemente mantuvo una 
reunión con el director general de 
la Policía en Madrid, Agustín Díaz 
de Mera, donde se trató la necesi
dad de contar en Tomelloso con 
los servicios propios del DNI y los 
relacionados con extranjería y se 
soücitó tal, y cómo unánimemen
te se acordó en el Pleno de la Cor
poración, la puesta en marcha de 
una Comisaría de Poücía.

Cotillas también aportó una 
serie de datos concretos cuya pri
mera lectura determinaba un au
mento importante de los deütos 
contra la propiedad sobre los que 
gracias a la actuación de la Poücía 
Local y de la Guardia Civü se han 
esclarecido el 100 por cien de los 
casos como consecuencia de la 
detención de varios ciudadanos 
extranjeros y tres menores, veci
nos de Tomeüoso.

Subasta de obras de artistas locales 
para luchar contra el cáncer

Diecinueve pintores tomeüoseros 
han donado un año más algunas 
de sus obras para la reaüzación de 
una subasta, que tuvo lugar re
cientemente a los postres de una 
comida organizada por la Asocia
ción Española contra el Cáncer 
(AECC) de Tomeüoso en los salo
nes “Epílogo”. Anteriormente, las 
obras permanecieron expuestas 
en la segunda planta de la Posada

de los Portales para ser vistas an
tes de su posterior subasta. Los 
beneficios obtenidos en esta su
basta púbüca han ido a parar a 
esta institución benéfica.

La exposición fue inaugurada 
por los presidentes local y provin
cial de AECC, Amalia Martín Ne- 
griüo y Martín Sánchez, respecti
vamente y el alcalde de Tomeüo- 
so, Carlos CotiUas.

Próxima excursión a Cantabria
El Ayuntamiento de Tomeüoso ha 
organizado una excursión a Can
tabria para los días 6 ,7  y 8 de di
ciembre, coincidiendo con el puen
te de la Constitución. El programa 
incluye una ruta por los incompa
rables marcos de esta comunidad

autónoma con visitas al parque 
natural de Cabárceno y a las loca- 
üdades de Suances, Santillana del 
Mar, Comülas y Santander. Los in
teresados pueden amptiar esta in
formación o formaüzar su inscrip
ción en la concejalía de Festejos.
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El secretario general de Empleo del Ministerio de Trabajo también clausuró 
la Escuela-Taller “Titos”

C hozas inauguró el P arque-A uditorio  
de V erano “C arm en A rias”
El secretario general de Em pleo del M inisterio 
de Trabajo, Juan Pedro Chozas, inauguró el Par
que A uditorio de Verano “C arm en A rias” de 
Socúellamos. y clausuró la Escuela-Taller ‘T itos” 
que durante los dos últim os años ha cualificado 
profesionalmente a 27 alumnos con edades com 

prendidas entre los 16 y 24 años. En el acto 
estuvo acom pañado del director provincial del 
INEM , Lucilo Cuñado, del alcalde Sebastián 
García, y otros miembros de la Corporación m u
nicipal y del subdelegado del Gobierno, Jaim e 
Lobo.

La Escuela-Taller “Titos” ha su
puesto un montante económico 
de más de 550.000 euros, en un 
programa que tanto desde el INEM 
como desde el Ministerio se ha ca
talogado como uno de los más im
portantes de las políticas activas 
de empleo, puesto que a la gran 
labor de recuperación de patrimo
nio y creación de servicios se 
suma otro aspecto más importan
te como es la cualificación profe
sional de ios jóvenes. Esta es una 
línea que seguirá manteniendo el 
Gobierno central, según señaló 
Chozas por la importancia que tie
ne en la recuperación de parados.

A lo largo de estos dos años 
los alumnos que se han formado 
en las especialidades de carpinte
ría metálica-soldadura, fontanería, 
electricidad y construcción han 
remodelado el paraje rural de 
“Titos” y han completado el Par
que Auditorio de Verano “Carmen 
Arias”, en el barrio Casqueral-Es- 
tación, que contempla una super
ficie de 3.700 metros cuadrados en 
los que se encuadra el auditorio 
de verano que cuenta con un es

cenario de 160 metros cuadrados 
y un aforo de 3000 personas.

Por su parte, el alcalde de So
cuéllamos, Sebastián García, recal
có la importante apuesta del Go
bierno del Partido Popular en la 
localidad, que según señaló el pri
mer edil contradice las acusacio
nes vertidas por el PSOE sobre la 
dejadez en materia medioambien
tal, porque se está demostrando 
que se cumple el objetivo electo

ral que se marcó el PP de cercanía
de parques en los distintos barrios.

Nuevo Taller
El subdelegado del Gobierno 

anunció que ya está aprobada la 
realización de un nuevo Taller de 
empleo, denominado “Carmen 
Arias”, que va a estar enfocado a 
la remodelación de la Plaza de To
ros. Este Taller comenzará antes 
de fin de año.

El grupo municipal socialista en el 
Ayuntamiento de Socuéllamos ha 
presentado la campaña “Si no te 
es indiferente, ven” en la que se 
recoge una batería de propuestas 
para mejorar el medio ambiente.

El PSOE socuellamino ha rea
lizado un diagnóstico sobre el te
rreno y afirma haber encontrado 
un vertedero desbordado por re
siduos industriales y mal gestio
nado, m ultitud de vertederos 
descontrolados y cauces de ríos 
que son un auténtico basurero.

Filtro verde
Para el portavoz del PSOE, Luis 

Miguel Miñarro, resulta especial
mente preocupante la situación del 
antes llamado “filtro verde”, una 
parcela de propiedad municipal, de 
40 hectáreas, que servía para de
purar las aguas residuales de la 
localidad antes de la puesta en 
marcha de la estación depuradora 
de aguas residuales. Un vergel

que ahora es un páramo, lo que 
incita a pensar al PSOE que el 
Ayuntamiento especulará ahora 
con estos terrenos vendiéndolos.

Por ello los socialistas exigi
rán, en una moción que se presen
tará al próximo Pleno, que se recu
pere y reforeste este paraje.

Además, Luis Miguel Miñarro 
anunció que están trabajando en 
un modelo de la Agenda Local 21 
en la que se engloban, entre otros, 
planes de reforestación, dotación 
de zonas verdes en el casco urba
no y mejora de la calidad de las 
aguas.

El PSOE presentó sus propuestas alternativas 
en materia de medio ambiente

Elaborado un proyecto para conocer 
la realidad de los inmigrantes
Lo desarrollará el Ayuntamiento a través de una 
subvención del INEM de 7.321 euros
El Ayuntamiento de Pedro Muñoz, 
a través del Centro de Servicios 
Sociales, ha elaborado un proyec
to para conocer la realidad de la 
población inmigrante en Pedro 
Muñoz a través de la recopilación 
de información.

Este proyecto, denominado 
“Verdad”, será desarrollado gra
cias a una subvención del INEM 
de 7.321 euros que permitirá la 
contratación de dos mujeres des
empleadas (técnicos en la mate
ria) durante cinco meses. Éstas 
serán las encargadas de llevar a 
cabo el trabajo de campo consis
tente en la combinación de dife
rentes técnicas de investigación 
como entrevistas, visitas a domi
cilio, grupos de discusión y ob
servación directa e indirecta de la 
población a estudiar.

Los objetivos de este proyec
to pasan, según explicó la conce- 
jala de Servicios Sociales, Merce
des Molina, por conocer la situa
ción real en la que se mueve esta 
comunidad multiétnica, conocer el 
grado de integración sociolaboral 
de la población inmigrante en Pe
dro Muñoz; conocer las dificulta
des que se producen para que la 
integración sea real y mejorar la 
aceptación por parte de la pobla
ción autóctona de la población 
inmigrante. Para obtener esta in

formación se estudiarán variables 
como el grado de alfabetización de 
los niños y niñas de este colecti
vo, el nivel de habitabilidad de las 
viviendas, el nivel de integración 
laboral, el grado de integración en 
la cultura social, la asistencia al 
centro de salud o el nivel de con- 
flictividad existente entre los in
migrantes.

El importante crecimiento que 
la población inmigrante ha experi
mentado en Pedro Muñoz en el 
último año ha hecho que el Ayun
tamiento se interese por conocer 
la realidad de este colectivo cada 
vez más numeroso. El número de 
inmigrantes empadronados en la 
localidad ha pasado de junio de 
2001 a octubre de 2002 de 140 a 
432.

De ellos, la mayoría son de 
nacionalidad rumana, una de las 
procedencias en las que además, 
se ha dado un mayor incremento 
pasando de 68 en junio de 2001 a 
298 (doscientos hombres y no
venta y ocho mujeres) en octubre 
de este año. En el caso de los in
migrantes procedentes de Bulga
ria se ha duplicado el número de 
empadronados en ese mismo pe
ríodo de tiempo, pasando de 21 a 
40. El 75 por ciento de la pobla
ción inmigrante empadronada en 
el pueblo tiene entre 18 y 45 años.

El PSOE recrimina al PP que 
recurra a “la falsedad” para gobernar
El grupo municipal socialista de 
Pedro Muñoz ha recriminado al 
equipo de Gobierno del PP que 
recurra para gobernar a “la false
dad y la mentira”, a través de su 
aparato publicitario. La portavoz 
de la oposición pedroteña, Solicia 
Rodríguez, ha puesto de manifies
to que “cada opción política debe 
defender sus ideas”, pero ha mos
trado su malestar por que el PP, en 
cambio, se esté dedicando a “ter
giversar asuntos de interés para 
la población”.

Es el caso del último Pleno, 
afirman desde el PSOE, que cele
bró la Corporación, en el que_se 
debatió y votó la modificación de 
las ordenanzas fiscales para 2003, 
algo a lo que se opuso el PSOE, 
ya que el equipo de Gobierno 
planteó una subida generalizada 
del 3,5 por cientos de tasas, incre
mento muy por encima de las su
bidas salariales, y la creación de 
una nueva tasa por utilizar el ver
tedero municipal de escombros, 
razonando que los ciudadanos ya

pagan un impuesto cuando llevan 
a cabo una obra de mayor o me
nor envergadura.

Como ha quedado de manifies
to, el grupo municipal socialista 
aclara que no se opone a la con
gelación de los impuestos muni
cipales para 2003, tal y como reco
gió el equipo de Gobierno en una 
nota de prensa enviada a los me
dios de comunicación. De hecho, 
este asunto, indicó Solicia Rodrí
guez, “nos parece una tomadura 
de pelo, ya que, en vez de conge
lar los impuestos, los han subido 
en tomo a una media del 30 por 
ciento en el ejercicio 2001, además 
de consentir que la revisión  
catastral efectuada por Hacienda 
ese mismo año encareciera el va
lor de las viviendas y propieda
des un 100 por cien en la mayoría 
de los casos”.

De hecho, añadió, tan escan
dalosa resultó esta subida que tu- 
vieron.que crear un índice correc
tor para amortiguarla que se apli
cará durante los próximos 10 años.
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Aprobada la tramitación de un préstamo 
para los terrenos del Centro de Salud
La adquisición de los terrenos destinados a la 
construcción del nuevo Centro de Salud en A r
gam asilla de A lba ya está en m archa habiéndo
se aprobado por unanimidad, en la últim a sesión

plenaria, los puntos por los cuales se faculta al 
alcalde a realizar las diligencias oportunas con 
el fin de agilizar la adquisición de éstos m edian
te la utilización de un préstamo bancario.

Aunque en anteriores sesiones 
plenarias la propuesta qúe se 
puso sobre la mesa englobaba de 
manera conjunta la solicitud de un 
préstamo paraia  adquisición de 
los terrenos del Centro de Salud y 
para la ampüación del polígono 
industrial por un total aproximado 
de 507.000 euros, en esta ocasión 
se planteó de manera individual.

Por un lado, se propuso la ne
cesidad de solicitar un préstamo 
de unos 175.000 euros para la ad
quisición de los terrenos del nue
vo Centro de Salud, el cual se rea
lizará mediante un acuerdo con las 
diferentes entidades bancarias. 
Además se propuso el cambio de 
finalidad de otro préstamo solici
tado con anterioridad de 48.000 
euros que, en principio, estaba 
destinado al Auditorio Municipal 
y que finalmente se dedicará a la 
adquisición de los terrenos del 
nuevo Centro de Salud por creer
se éste de mayor necesidad para 
el conjunto de la población arga- 
masillera.

Para su ubicación se barajaron 
varias posibilidades en cuanto a 
solares situados en Argamasilla 
de Alba, finalmente y debido a los 
3.500 metros cuadrados necesa

rios para el desarrollo de la obra y 
siguiendo el consejo de los técni
cos, se ha optado por unos terre
nos situados en las inmediaciones 
de la Calle del Carmen.

Todos los miembros de la cor
poración municipal aprobaron por 
unanimidad todos los puntos del 
orden del día que hacían referen
cia a la adquisición de estos terre
nos y a la solicitud y cambio de 
finalidad de los préstamos.

También se aprobó por unani
midad el apartado que hacía refe
rencia a la ampliación del polígo

no industrial de la localidad, que 
vendrá dada mediante la adquisi
ción de dos parcelas. La financia
ción de la compra de ambas se rea
lizará mediante la solicitud a la Jun
ta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha de un préstamo a ocho 
años con un 0 por ciento de inte
rés. Con la aprobación de este pun
to se permite el inicio de las actua
ciones necesarios con el fin de 
solicitar este préstamo, así como 
el anteproyecto del plan de urba
nización y facultar la firma de la 
compra-venta de los terrenos.

Con este acuerdo se pretende recuperar, para su uso, las instalaciones que 
esta asociación posee en el entorno del Castillo de Peñarroya

Firmado un convenio con la Asociación 
Pro-Huérfanos de la Guardia Civil
Durante el último Pleno se puso 
aprobó el texto que se remitirá por 
parte del Ayuntamiento de Arga
masilla de Alba a la sede de la aso
ciación Pro-Huérfanos de la Guar
dia Civil, en el que queda cons
tancia de las condiciones que des
de este Ayuntamiento se plantean 
necesarias con el fin de posibilitar 
actuaciones de rehabilitación y 
mejora en ls instalaciones que en 
el entorno del Castillo de Peñarro
ya posee esta asociación.

El convenio entre el Ayunta
miento de Argamasilla de Alba y 
la asociación Pro-Huérfanos de la 
Guardia Civil consistirá en la re
cuperación para su uso de estos 
terrenos e instalaciones, que se 
encuentran en un estado lamen
table. Para ello, el Ayuntamiento 
propone la cesión por parte de di
cha asociación de estos terrenos 
con una duración de 99 años, lo 
máximo que se permite por ley, de

manera que las futuras actuacio
nes e inversiones que se realicen 
en la zona puedan ser acometidas 
sin que por ello haya peijucio para 
este ayuntamiento que durante 
estos años se beneficiará de las 
mismas.

También en el pliego de con

diciones figura la disponibilidad 
por parte del Ayuntamiento para 
la visita por parte de los miembros 
de dicha asociación a las instala
ciones siempre que lo consideren 
oportuno, actuando de acuerdo 
con el protocolo fijado entre am
bas instituciones.

Mejora retributiva para los 
contratos del nuevo plan de empleo
Se pretende así impedir la aparición de 
agravios comparativos entre los trabajadores

Las personas contratadas a través 
del plan de empleo del INEM-Cor- 
poraciones Locales promovido 
por el Ayuntamiento de Argama
silla de Alba verán incrementada 
su nómina gracias a la aprobación 
unánime, en la última sesión ple
naria, de un complemento retribu
tivo, equivalente a unos 21.000 
euros, que correrá por cuenta de 
esta institución.

La propuesta pretende de esta 
manera igualar los salarios de es
tos trabajadores de manera que no 
aparezcan agravios comparativos 
entre ellos atendiendo al tipo de 
subvención que ha permitido su 
contratación.

El Ayuntamiento, a través de 
la Agencia de Empleo y Desarro

llo Local, ha posibilitado la incor
poración al mercado laboral de 
todas estas personas gracias a la 
consecución por parte de esta ins
titución de varias subvenciones 
provenientes del Instituto Nacio
nal de Empleo y de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha.

Entre los puestos que se han 
cubierto o que están en proceso 
de ser ocupados se encuentra una 
plaza de técnico en riesgos labo
rales, una plaza de técnico infor
mático, un auxiliar de administra
ción, un auxiliar informático, tres 
plazas de asistente de ayuda a 
dom icilio , tres m onitores de 
ludoteca, una plaza de informáti
co y una plaza de trabajador para 
promoción cultural.

Celebrada una Jornada sobre un 
nuevo tratamiento de úlceras

El Centro Cultural “Casa de Me- 
drano” acogió recientemente una 
Jomada cuyo tema fundamental 
fue la explicación, por parte de 
dos enfermeras tituladas, de un 
nuevo tratamiento de las úlceras 
vasculares.

Unos 25 sanitarios proceden
tes de la propia localidad y de 
otras poblaciones vecinas acudie
ron al acto en el que, ayudados

por proyecciones y pruebas prác
ticas, tuvieron conocimiento no 
sólo de este nuevo tratamiento 
sino también de las causas que 
producen estas heridas, cómo se 
diagnostican, la diferenciación 
entre los diferentes tipos que exis
ten y finalmente el tratamiento re
comendado. La reunión supuso un 
nuevo paso en la formación de los 
sanitarios de nuestra locaüdad.

El Pleno solicita una plaza de notaría
El alcalde de Argamasilla de Alba, 
José Díaz-Pintado, llevó a Pleno 
la necesidad de solicitar a la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y a la Dirección General 
de Registro la dotación para esta 
localidad de una plaza de notaría.

El primer edil en su interven
ción aclaró la diferencia existente 
entre Argamasilla de Alba y loca
lidades vecinas como Tomelloso 
en la que existen varias plazas de

notaría, comentando que el hecho 
de no tener ninguna notaría en la 
localidad supone para los vecinos 
continuos desplazam ientos a 
otras poblaciones cuando requie
ren de los servicios de un notario, 
lo cual se traduce en un incremen
to de Iris gastos y en situaciones 
de malestar entre la población. El 
punto fue aceptado por los miem
bros de la Corporación municipal 
aprobándose por unanimidad.
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Dos subvenciones de la Junta posibilitarán 
la rehabilitación del Patrimonio municipal
Se actuará en dos casas de los siglos XVIII y XIX situadas en las calles 
Carrasco Alcalde y Colón, respectivamente

LA MANCHA - Herencia

Edificio de la calle Colón que está siendo rehabilitado.

LA MANCHA - Campo de Criptana

C lausurado el M ódulo  
de Form ación y Em pleo

Antes de que termine el año y en 
virtud de dos subvenciones con
cedidas por la Consejería de Edu
cación y Cultura de la Junta de 
Comunidades de Castilla La Man
cha, dos de los edificios incluidos 
en las normas subsidiarias con un 
nivel de protección de carácter del 
municipio de Herencia habrán 
sido rehabilitados. La convocato
ria para acceder a estas subven
ciones fue hecha pública por la 
Agencia de Desarrollo Local del 
Ayuntamiento durante el pasado 
mes de enero haciéndose eco de 
ellas tres solicitantes, de los cua
les solo dos obtuvieron estas 
ayudas concedidas en el transcur
so del mes de mayo.

Por un lado, se trata de una 
casa del siglo XIX situada en la 
calle Carrasco Alcalde que, si bien 
su fachada se encuentra en per
fecto estado de conservación, en 
la actualidad su interior no se ha
lla en las mismas condiciones por 
lo que en estos momentos se está 
actuando en algunas de sus de
pendencias mejorando la red de 
aguas, rehabilitando el techo del 
comedor e instalando una monte
ra para proteger el patio. Por otro

lado, se actúa también en otra casa 
de estructura manchega, origina
ria del siglo XVIII y ubicada en la 
calle Colón, con una adaptación 
de arquitectura vernácula a mode
los y a formas cultas que, además 
de la vivienda, alberga en su inte
rior, bien conservado, un patio 
anejo con construcciones auxilia
res que se dedicó en su momento 
a la actividad agrícola.

En este caso, está siendo re
habilitada la fachada, bastante

deteriorada por el paso del tiem
po, respetando su diseño primero 
y dotándola de los elementos or
namentales originales, por medio 
de un tratamiento a base de resi
nas aerificas para protegerla del 
agua, impermeable y transpirable. 
Ambas rehabilitaciones comenza
ron a realizarse a lo largo del pasa
do mes de octubre y, de su coste 
económico total, la Consejería de 
Educación y Cultura ha sufraga
do en tomo al 22%.

El Módulo de Formación y Em
pleo, organizado por el Ayun
tamiento de Campo de Cripta
na en colaboración con la Con
sejería de Industria y Trabajo 
de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, se 
clausuró la pasada semana 
con la entrega de diplomas a 
las diez participantes.

En el acto, estuvieron pre
sentes el alcalde de Campo de 
Criptana, Joaquín Fuentes Ba
llesteros, y el delegado provin
cial de Industria y Trabajo, 
Juan José Fuentes, así como 
las alumnas del módulo y sus 
monitores y monitoras.

“El objetivo de este curso 
ha sido facilitar la inclusión en 
el mercado laboral de las 10 
participantes, además de me
jorar el campo de los Molinos 
y enseñar la técnica del pavi
mento empedrado, una técni
ca que se ha ido perdiendo 
con el paso del tiempo y que 
se intenta recuperar en la ac

tualidad”, indicaba el alcalde, 
Joaquín Fuentes Ballesteros.

Durante seis meses, las 10 
mujeres participantes en este 
módulo de pavimentación or
namental han compaginado la 
práctica y la formación teórica 
y, además de aprender un ofi
cio, han tenido la oportunidad 
de aplicar los conocimientos 
adquiridos en la Sierra de los 
Molinos, donde las alumnas 
han pavimentado con losetas 
de piedra un paseo perimetral 
al casco urbano.

El coste total de este pro
yecto ha sido de 60.100 euros 
(aproximadamente 10 millones 
de pesetas), de los que la Con
sejería de Industria y Trabajo 
ha aportado la cantidad de 
42.100 euros correspondientes 
a los salarios de alumnos y mo
nitor, y también los gastos que 
se derivan del área de forma
ción; aportando el Ayunta
miento el resto de financia
ción.

Sesenta em presas integran  
el m apa-guía de la ruta 
“C am inos del V ino”

La C oncejalía de Urbanism o actúa en la 
elim inación de barreras arquitectónicas

C a m i n o s
d e l  V i  n o

La Concejalía de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Herencia, que 
preside Juan Ramón Tajuelo, aco
mete en estos momentos una se
rie de mejoras que afectan a dife
rentes calles de la localidad, lo que 
supone que en el espacio de los 
próximos meses habrán desapare
cido del entorno algunas barreras 
arquitectónicas, todavía sin sub
sanar.

Así, gracias al Fondo de Ac
ción Especial procedente de la 
Consejería de Administraciones 
Públicas de la Junta de Comuni
dades de Castilla La Mancha, se 
han remodelado y bacheado dis
tintos puntos del Polígono Indus
trial, de la calle Huertos, una de 
las vías mas transitadas del muni
cipio por encontrarse en sus in
m ediaciones varias empresas 
emblemáticas, y en la calle Tercia, 
situada en el Barrio del Cristo. Del 
mismo modo se han eliminado ba
rreras arquitectónicas en diferen
tes acerados, en la Piscina Muni
cipal y en el camino de acceso al 
invernadero que actualmente ges

tiona la Asociación de Disminui
dos Físicos, Psíquicos y Senso
riales (HEFISE) y que precisaba de 
un nuevo asfaltado para que las 
sillas de ruedas transcurriesen 
con total normalidad. Otra de las 
actuaciones que se realizan a tra

vés de esta C oncejalía  es la 
pavimentación y alcantarillado de 
la calle Salobral mientras se está a 
la espera de acometer la definitiva 
remodelación de la Plaza de Casti
lla La Mancha, ubicada cerca de 
la Ermita de San José.

Un total de sesenta empresas se 
ha incluido en el mapa-guía de la 
ruta “Caminos del Vino”, editado 
por la Asociación Rutas del Vino 
de La Mancha y Valdepeñas, que 
está formada por los municipios 
de Alcázar de San Juan, Pedro 
Muñoz, Socuéllamos, Tomelloso, 
Valdepeñas y Villarrobledo.

La Asociación celebró los pa
sados días una asamblea -que 
contó con la presencia del subse
cretario de Estado de Agricultura, 
Manuel Lamela-, en la que el al
calde de Valdepeñas, Rafael Mar
tínez del Camero, dio a conocer a 
los técnicos y representantes mu
nicipales cuál será el diseño y la 
maquetación de este proyecto, en 
el que se incluye una precisa in

formación de las diferentes empre
sas adheridas.

Las señalizaciones que figura
rán en las localidades que integran 
los “Caminos del Vino” y las ac
tuaciones que se llevarán a cabo 
en la Feria Internacional de Turis
mo de Madrid (FITUR 2003), fue
ron otros de los asuntos tratados 
en la asamblea.

Martínez del Camero también 
señaló que la actual dirección de 
la página web de la asociación, 
(www.lamtadelvino.org), se modi
ficará próximamente, debido al 
nuevo dominio que se está ges
tionando para facilitar mucha más 
información sobre esta propuesta 
turística centrada en la cultura del 
vino.

Las obras correspondientes a la ampliación del actual Centro de Salud 
de Herencia marchan a buen ritmo, estando previsto que concluyan en el 
plazo de dos meses. Dichas obras consisten en la construcción de cuatro nuevas 
consultas, anexas al edificio existente. El montante económico de esta actuación 
asciende a 91.449,47 euros.
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Al cumplirse el séptimo aniversario de esta casa de acogida

A lta  p a r tic ip a c ió n  en  la  jo r n a d a  
d e c o n v iv e n c ia  d e  “B a sid a ”
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Los actos de celebración del séptimo aniversa
rio de la casa de acogida “Basida” de M anza
nares se desarrollaron el pasado día 9 con una 
alta participación de público. Fútbol, teatro y

canto sirvieron para llevar alegría e ilusión a 
quienes a diario conviven en una casa repleta 
de esperanza. La directora de la casa, Cristina 
A lonso, destacó el éxito de esta jom ada.

El sábado 9 de noviembre se cum
plieron siete años desde que la 
asociación “Basida” se instaló en 
Manzanares para continuar aquí 
el trabajo de atención y acogida a 
enfermos de Sida y a ex toxicóma- 
nos que años antes había inicia
do en Aranjuez. En este tiempo 
“Basida” ha sido capaz de trans
formar en un hogar una vieja finca 
situada a las afueras de Manzana
res y, lo que es más importante, de 
devolver la ilusión y la esperanza 
a muchas personas.

El séptimo cumpleaños de la 
casa de acogida comenzó a cele
brarse desde primeras horas de la 
mañana del sábado con la recep
ción de numerosos invitados, 
como voluntarios, familiares y re
sidentes de las casas de acogida 
que esta asociación tiene en 
Aranjuez y Avila.

El primer acto consistió en un 
partido de fútbol que, camino de 
convertirse en un clásico, enfren
tó en el campo del centro a una 
selección de “Basida” con un 
equipo de la Casa de la Juventud 
de Manzanares. Tras el mismo, 
que finalizó con empate a cero, 
“Basida” entregó a la concejala de 
Juventud, Beatriz Torres, un ob
sequio realizado a mano por los 
residentes de la casa como agra
decimiento por la participación del 
equipo.

Tras la eucaristía llegó una

comida de convivencia entre los 
más de cien invitados en un salón 
decorado para la ocasión con am
biente manchego. Los actos se 
reanudaron por la tarde en el tea
tro de la casa con una representa
ción teatral a cargo del Grupo Afi
cionado de Urda (Toledo), que en 
la primera salida de su localidad 
obtuvo un gran éxito con la obra 
de Alejandro Casona, “La tercera 
palabra”.

Los actos culturales continua
ron con el pre estreno en público 
del Coro de Cámara “Mansil 
Nahar” de Manzanares, que hará 
su presentación oficial en el Gran 
Teatro el próximo 1 de diciembre.

La jomada concluyó con una 
sorpresa, la divertida participa
ción de un coro de “Basida” que 
interpretó un tema junto a los die
ciséis componentes de “Mansil 
Nahar”.

Por otro lado, aprovechando 
la celebración de este séptimo ani
versario, la directora de la casa 
manzanareña, hizo un llamamien
to para que aquéllos jóvenes com
prometidos con el voluntariado 
conozcan Basida. Cristina Alon
so dijo que a pesar de la buena 
acogida que han tenido en Man
zanares “se echa en falta la labor 
de un voluntariado que saldrá de 
aquí valorando la vida”.

C om ienza la  rehabilitación de la  fachada  
de la  “C asa de M alpica”
Los pasados días comenzaron las 
obras de rehabilitación de la fa
chada de la “Casa de Malpica”, 
adquirida hace unos meses por el 
Ayuntamiento de Manzanares en 
la calle Monjas, número 14. En el 
inmueble se ubicará la futura Casa 
del Deporte, que albergará al Pa
tronato Municipal de Deportes y 
a los clubes federados de la loca
lidad.

La em presa m anzanareña 
“Grúas C astellanas, S .A .” , 
GRUCAS A, será la encargada en 
los próximos tres meses de aco
meter las obras de rehabilitación 
de la fachada de la casa donde 
hace años estuvo la farmacia de 
Malpica. El presupuesto por el que 
se adjudican estos trabajos es de 
52.916 euros, unos 8,8 millones de

pesetas.
El concejal de Obras del Ayun

tamiento de Manzanares, José Ca- 
macho, detalló el proyecto de la 
obra que mejorará toda la fachada 
de la vivienda, tanto en el lado de 
la calle Monjas como en el de la 
calle Manifiesto. En esta primera 
fase de rehabilitación de la vivien
da se picará y enfoscará la facha
da exterior, se mejorará la carpin
tería de puertas y ventanas, de
jándolas con madera vista barni
zada, y se instalarán nuevos ca
nalones.

La fachada será unifórme y lle
vará un zócalo de piedra de Valde
peñas similar al del Gran Teatro. 
En la esquina se eliminará el esca
parate de la antigua farmacia y se 
abrirá una segunda puerta, respe

tándose también la puerta princi
pal de madera, que será rehabilita
da, según explicó el concejal de 
Obras.

José Camacho informó que el 
estado general en el que se en
cuentra el inmueble es bueno, aun
que será precisa una segunda fase 
de rehabilitación para acondicio
nar todo el interior en función de 
las necesidades de la futura Casa 
del Deporte.

La casa con la que se amplió el 
patrimonio inmobiliario municipal 
supuso un desembolso de cua
renta millones de pesetas. Se en
cuentra muy próxima al Ayunta
miento y se levanta sobre un so
lar de 650 metros cuadrados, con 
una superficie construida de 1.035 
metros.

LOS MONTES - Retuerta del Bullaque

La principal vía de acceso a 
Cabañeros será m ejorada
El Ayuntamiento de Retuerta del 
Bullaque tiene previsto acondicio
nar la principal vía de acceso al 
Parque Nacional de Cabañeros, 
según ha señalado el alcalde de 
este municipio, Eulogio García.

El Consistorio destinará una 
subvención del Organismo Autó
nomo Parques Nacionales de 
120.202,42 euros en mejorar el as
faltado de este camino, de unos 
cinco kilómetros de distancia, que 
une la pedanía de Pueblonuevo 
del Bullaque hasta el centro de 
visitantes Casa Palillos.

El regidor municipal ha reco
nocido que el firme de esta vía pre
senta “grandes baches que cau
san molestias y son motivo de la
mentaciones por parte de las per
sonas que lo transitan y que se 
llevan una mala impresión”. Esta 
actuación va a comenzar a acome
terse antes de finales de año, en

detrimento de otras inversiones 
previstas en el municipio, dada la 
importancia que, ajuicio del alcal
de “tiene el mejorar esta infraes
tructura tan transitada por los tu
ristas que acceden al parque na
cional”.

Para García esta medida es una 
muestra más de la apuesta del 
Ayuntamiento por favorecer el 
impulso turístico es este munici
pio y en la pedanía de Pueblonue
vo del Bullaque, donde “en los 
últimos años el turismo ha experi
mentado un auge muy importan
te”.

Eulogio García resaltó el inte
rés del Ayuntamiento de Retuerta 
del Bullaque por seguir adoptan
do este tipo de iniciativas que fa
vorezcan un creciente ascenso del 
turismo, como medida, para con
tribuir al desarrollo económico del 
municipio.

LOS MONTES - Cabezarados
La Consejería de Sanidad ha invertido 40.714 euros

Angela Sanrom a inauguró el 
nuevo Consultorio m édico

La delegada provincial de Sani
dad, Angela Sanroma inauguró 
recientemente el nuevo consulto
rio médico de Cabezarados en 
cuya construcción y equipamien
to ha invertido el Gobierno regio
nal 40.714,10 euros.

La construcción del nuevo 
consultorio local de Cabezarados 
ha sido posible gracias al conve
nio de colaboración entre la Con
sejería de Sanidad y el Ayunta
miento que ha supuesto una in
versión total de 81.261,49 euros, 
de los que el Gobierno regional ha 
aportado 36.060,73 euros para el 
edificio y 4.653 euros para la ad
quisición de mobiliario y material 
clínico.

Al acto de inauguración ofi
cial asistieron, entre otras perso
nalidades, la delegada provincial

de Sanidad, Angela Sanroma; el 
alcalde de Cabezarados, Angel 
Adriano Fernández, y el gerente 
de Atención Primaria de Ciudad 
Real, José Torres-Consuegra.

Un médico y un enfermero 
desempeñan la labor asistencial en 
el consultorio local de Cabezara
dos que ha sido construido sobre 
el mismo lugar que ocupaba el 
anterior y que atiende a los 406 
habitantes del municipio. Con una 
superficie útil de 150 metros cua
drados, cuenta con dos consul
tas y dos despachos para el per
sonal médico y de enfermería, una 
sala de sesiones clínicas, almace
nes y cuatro aseos. También dis
pone el nuevo edificio de una ram
pa adaptada para el uso de perso
nas con movilidad reducida en el 
acceso al consultorio.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #553, 21/11/2002.



C u e n c a  /17
^  j  Cuadernos

Del 21/11 al 27/11 - 2002 /  Manchegos

Aprobadas las condiciones que regirán  
los aparcam ientos públicos de Cuenca
El Pleno del Ayuntamiento de C uenca aprobó, 
con los votos en contra del PP, los pliegos de 
condiciones que regirán la  explotación de los 
aparcam ientos públicos. Estos pliegos com en

zarán a regir en la prim avera, una vez se term i
ne el proceso adm inistrativo y se proceda a la 
adjudicación a una em presa, que se encargará 
de la gestión de todos los aparcam ientos.

El PSOE pide mayor inversión 
de los PGE en la provincia
El PSOE ha presentado quin
ce enmiendas al Proyecto de 
Ley Presupuestos Generales 
del Estado para el año que vie
ne, que pretenden, con un 
montante total que supera los 
43,5 millones de euros, mejo
rar las infraestructuras, obras 
hidráulicas y seguridad ciuda
dana de la provincia de Cuen
ca.

En rueda de prensa, el se
cretario general del PSOE en 
Cuenca, Máximo Díaz-Cano, 
afirmó que los presupuestos 
del Gobierno central son “os
curos, sin credibilidad e hipó
critas” por pedir el cumplimien
to del ‘déficit cero’ a los ayun
tamientos y autonomías cuan
do ellos no lo cumplen.

Según D íaz-C ano, las 
cuentas del Estado no priori- 
zan necesidades básicas 
como la vivienda. En este sen
tido, recordó que hace seis 
años una familia española de
dicaba el 30 por ciento de sus 
ingresos a la adquisición de la 
vivienda durante 15 años, y, 
ahora, esta misma familia de

dica el 60 por ciento de sus 
ingresos durante 30 años.

Por su parte, el senador so
cialista por Cuenca, Luis Ay- 
llón, explicó que sus enmien
das se centran, sobre todo, en 
agilizar la creación de infraes
tructuras, algunas de las cua
les llevan años sin comenzar, 
a pesar de estar contempladas 
en los presupuestos, como la 
variante de Fuentes. Asimis
mo, manifestó que la autovía 
Cuenca-Tarancón necesita un 
impulso, así cómo la Ronda 
Oeste de la ciudad, que aún 
no está presupuestada.

Otra de sus reivindicacio
nes se centra en mejorar la lí
nea ferroviaria, a pesar de que, 
según el senador, “el Gobier
no central ha dado largas a una 
reunión con la Comisión en 
Defensa del Ferrocarril” . Asi
mismo, los socialistas con
quenses piden más partidas 
para seguridad ciudadana, 
obras hidráulicas y regadío 
ahora que la Unión Europea 
destina dinero a estas mate
rias.

Una encuesta pulsará la opinión 
sobre la situación de la ciudad

El concejal de Tráfico, José Luis 
Chamón, explicó que el pliego 
conllevará también sistemas de 
vigilancia centralizados en los par
kings subterráneos del Huécar, 
Mangana y Plaza de España, así 
como el mantenimientos de los de 
Santo Domingo, Caballeros y San 
Antón.

Asimismo, contempla la ges
tión de los aparcamientos en su
perficie con servicios de informa
ción, como la figura del informa
dor de aparcamientos que pondrá 
fin a los aparcacoches que proli- 
feran, por ejemplo, en el barrio del 
Castillo.

Otras actuaciones serán la 
adecuación de las dársenas de los 
autobuses aledaños al auditorio 
y las fuentes del Huécar y de la 
Plaza de España. El objetivo es sa
tisfacer a los conquenses “y aten
der una demanda urgente que ha
bía de contar con una política uni
taria en esta materia”, dijo.

El concejal de Tráfico explicó 
que el coste del proyecto de re
modelación de la Plaza de España, 
que incluye la modernización del 
parking subterráneo, se hará con 
cargo a la empresa adjudicataria 
de la gestión integral de los apar
camientos.

A cambio, la empresa percibi
rá una subvención anual de 60.000 
euros, que podrá ser modificada a 
la baja en función de los resulta
dos que obtenga, señaló Chamón, 
quien destacó la importante ofer
ta de plazas que tendremos los 
conquenses a partir de la prima
vera del año que viene.

Voto en contra del Grupo Popular
Por su parte, el Grupo Popular 

votó en contra del pliego de con
diciones, no por el contenido del 
mismo, que creen que es correcto, 
sino por la filosofía que lo inspira. 
Según dijo su portavoz, Manuel 
Ferreros, el hecho de que la remo
delación de la Plaza de España se

El Ministerio de Fomento ha lici
tado un contrato de conservación 
integral de varios tramos de la Red 
de Carreteras del Estado en la pro
vincia de Cuenca, que cuenta con 
un presupuesto de más de 4 millo
nes de euros.

El contrato afecta a varios tra
mos de tres carreteras nacionales 
a su paso por la provincia de 
Cuenca: concretamente la carrete
ra N-320 (Albacete-Guadalajara),

haga con cargo a la empresa con
cesionaria del servicio de apar
camientos va a recargar los pre
cios de todos los demás parkings.

Los ‘populares’ creen que la 
modernización del aparcamiento 
subterráneo de la Plaza de España 
no supone los 500.000 euros que 
conlleva todo el p roceso de 
remodelación. “Una remodelación,

la carretera N-400 (Toledo-Cuen- 
ca) y la carretera N-420 (Córdoba- 
Tarragona).

En el caso de la N-320 (Alba
cete-Guadalajara) se actuará sobre 
dos tramos comprendidos entre 
los puntos kilométricos 91,830 y 
196,670 y 134,410 y 138,578, res
pectivamente, mientras que en la 
N-420 (Córdoba-Tarragona) las 
actuaciones afectarán al tramo 
comprendido entre los kilómetros

que, por otra parte, es una actua
ción urbanística al margen de los 
aparcamientos”, apuntó.

Por último, Ferreros señaló 
que otro motivo que ha llevado a 
su partido a votar en contra es que 
la gestión del aparcamiento del 
auditorio no debería incluirse en 
el mismo paquete por sus caracte
rísticas especiales.

434,897 y 524,254.
A su vez, en la N-400 (Toledo- 

Cuenca) se va a actuar en un tra
mo comprendido entre los puntos 
kilométricos 98,424 y 183,578 y en 
dos travesías de municipios: en la 
de Carrascosa del Campo (com
prendida entre los kilómetros 
115,933 y 121,257) y en la de la 
antigua entrada a Cuenca capital 
(entre los puntos kilométricos 
165,690 y 171,097).

El Ayuntamiento de Cuenca envia
rá los próximos días una encuesta 
a los conquenses para pulsar su 
opinión sobre el impulso econó
mico que se le está dando a la ciu
dad e informarles sobre el Plan 
Estratégico de Desarrollo Empre
sarial que está llevando a cabo el 
Consistorio.

Según informó el primer te
niente de alcalde, Luis Esteban 
Cava, se trata de analizar las pers
pectivas de futuro de la ciudad 
teniendo en cuenta la opinión de 
los vecinos que harán sus pro
puestas de forma anónima.

Cava recordó que la capital 
conquense está viviendo un im
portante proceso de crecimiento 
económico que consolidará a la 
ciudad como centro comercial y 
de servicios para toda la provin
cia en los próximos años.

En este sentido, la Comisión 
de Gobierno ha aprobado varias 
licencias de actividad a empresas 
que se situarán el nuevo centro 
comercial ‘El Mirador’ que abrirá 
sus puertas este mes. Sólo este 
centro creará entre 400 y 500 pues
tos de trabajo directos, una cifra 
que se eleva a los 700 contando 
las empresas que se instalarán en 
el polígono del SEPES.

El primer teniente de alcalde 
señaló que Cuenca está dando 
pasos muy importantes hacía un

despegue de su economía y que 
los resultados no tardarán en ver
se. “Entre este año y el próximo 
empezarán a verse los resultados, 
aunque el verdadero revulsivo 
tendrá lugar en unos cinco año»; 
cuando estén' en marcha infraes
tructuras como el AVE o la auto
vía Tarancón-Cuenca”, precisó.

El primer teniente de alcalde 
manifestó que junto al centro co
mercial ‘El Mirador’ y el polígono 
del SEPES otras iniciativas empre
sariales están muy avanzadas, 
como la superficie que se está 
construyendo frente a Alcampo-, 
el nuevo hotel que se abrirá en 
febrero en la carretera de Valencia 
o el centro comercial que se está 
apalabrando y que se ubicará en 
las inmediaciones de la carretera 
de Madrid.

Multicines
La Comisión de Gobierno del 

Ayuntamiento conquense aprobó 
también la solicitud de licencia mu
nicipal de la instalación y apertu
ra de una sala multicines en el cen
tro ‘El Mirador’ a la empresa ‘Aba- 
cocine’.

El primer teniente de alcalde 
avanzó que la adjudicataria es una 
de las principales distribuidoras a 
nivel nacional. Los multicines 
constarán de ocho salas y 1.500 
butacas.

Respaldo unánime al hermanamiento 
conCuencade Ecuador

El Pleno acordó, por unanimidad, proceder al hermanamiento 
formal entre la capital conquense y su ciudad homónima de Cuen
ca de Ecuador, de acuerdo con las normas internacionales vigen
tes para este tipo de eventos.

En este sentido, el alcalde conquense, José Manuel Martínez 
Cenzano, adelantó que se va a intentar hacer un acto formal para 
realizar el hermanamiento entre ambas ciudades, aunque no 
concretó dónde y en qué fechas se llevaría a cabo.

No obstante, advirtió de que una vez resuelto el hermana
miento formal ahora hay que iniciar un proceso que conduzca a 
que “no sea un documento más que se exhiba en los archivos o en 
los museos antropológicos de las dos ciudades”.

A juicio del regidor conquense, “lo que nos interesaría funda
mentalmente es unir lazos de carácter cultural, si fuera posible 
de carácter comercial y también si fuera posible de carácter uni
versitario”, porque -según destacó- Cuenca de Ecuador es sobre 
todo una ciudad universitaria, ya que con sus más de 300.000 
habitantes es sede de cuatro universidades.

Fomento acondicionará las carreteras nacionales de Cuenca
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COMARCAS DE CUENCA - Poyatos
La Consejería ha firmado durante este año 35 convenios con ayuntamientos 
de la provincia para obras de construcción y reforma de consultorios locales

Sanidad invierte 57.773 euros en el 
nuevo C onsultorio Local
La Consejería de Sanidad de Castilla-La M an
cha y el Ayuntamiento de Poyatos han invertido 
un total de 57.773 euros en la construcción y

La construcción de este nuevo 
Consultorio Local ha sido posible 
gracias al convenio de colabora
ción suscrito entre el Ayuntamien
to de Poyatos y la Consejería de 
Sanidad de Castilla-La Mancha en 
el año 2001.

Por medio de este convenio la 
Consejería de Sanidad de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha ha invertido un total de 
36.000 euros en la construcción de 
este nuevo Consultorio que aten
derá a una población de 119 per
sonas. El Ayuntam iento de 
Poyatos se ha hecho cargo del 
resto de la financiación para la eje
cución del proyecto que se ha 
hecho realidad en un periodo de 
dos años.

El Consultorio tiene una super
ficie total de 90,98 metros cuadra
dos. Cuenta con espacio para una 
consulta de médico y otra de ATS, 
de más de 15 metros cuadrados 
cada una, una sala de espera de 
31 metros cuadrados, un vestíbu
lo, aseos de caballeros y de seño
ras, así como una zona de alma
cén y para cuarto de calderas.

La localidad de Poyatos per
tenece a la Zona Básica de Salud 
de Beteta que agrupa a 15 munici
pios de la comarca y atiende a una

equipamiento del nuevo Consultorio Local, con 
el objetivo de acercar la atención sanitaria a la 
población de esta localidad conquense.

El SESCAM actuará en 35 centros de salud de la provincia.

población de 2.000 personas.
En esta Zona Básica de Salud, 

Sanidad está llevando a cabo 
obras actuaciones como la insta
lación de calefacción en el Centro 
de Salud de Valsalobre, la cons
trucción de una helisuperficie para 
el transporte aéreo sanitario en 
Beteta o el incremento de plantilla 
que se ha llevado a cabo este ve
rano con la contratación de un 
nuevo auxiliar de enfermería.

35 convenios
La Consejería ha suscrito, du

rante este año, 35 convenios de 
colaboración con otros tantos 
ayuntamientos de la provincia de 
Cuenca para obras de construc
ción y reforma de los consultorios 
locales de estos municipios.

En total se han invertido  
456.000 euros, que se han desti
nado a la constmcción de nuevos 
consultorios en siete municipios 
y a la realización de obras de me
jora y reforma en el resto de loca
lidades, entre las cuales se inclu
ye por ejemplo, la instalación de 
calefacción.

La provincia continúa siendo una de las 
que tienen menor número de líneas ADSL
El número de conexiones a Inter
net mediante las Eneas digitales 
asimétricas (ADSL) alcanzó el pa
sado mes de octubre las la cifra de 
827.595 en Toda España, según 
los datos de las operadoras a 1 de 
noviembre, que indican que Cuen
ca es la quinta provincia con me
nor número de estas líneas con 
poco más de 1.300.

En el conjunto de España el 
número de líneas ADSL aumento 
en 82.000 en el mes de octubre, 
alcanzando un total de 827.595.
Así, después de la ralentización 
en el número de conexiones a In
ternet a través de ADSL experi
mentado en el mes de septiembre, 
cuando la cifra aumentó en menos 
de cuarenta mil líneas, parece que 
el sector ha experimentado un 
nuevo impulso que consolida a 
esta tecnología como la de mayor 
implantación en España para el 
acceso de banda ancha en Espa

ña.
En cualquier caso, Madrid 

(175.949 líneas) y Barcelona 
(163.776) siguen aventajando con 
una notable diferencia al resto de 
las provincias españolas, acapa
rando cerca del cuarenta por cien

to de las conexiones a ADSL, que 
siguen concentrándose en las zo
nas urbanas en detrimentó de las 
rurales. Tras Madrid y Barcelona 
se sitúan Valencia (37.055), Mála
ga (34.076), Alicante (29.017), Ba
leares (27.012) y Sevilla (25.598).

COMARCAS - Las Pedroñeras

El Pleno aprueba una moción 
en apoyo al sector del ajo
Ante la problemática que está vi
viendo en estos momentos el sec
tor del ajo, cuyo mercado se en
cuentra paralizado al tiempo que 
continúan detectándose opera
ciones triangulares que burlan el 
reglamento establecido por la 
Unión Europea, el Grupo Munici
pal del PSOE en el Ayuntamiento 
de Las Pedroñeras presentó en el 
último Pleno una moción de apo
yo al sector del ajo por la que ins
ta al Ministerio de Economía y 
Hacienda al cumplimiento del re
glamento por el que se establece 
un régimen de certificados de im
portación y de origen y se fija el 
modo de gestión de los contingen
tes arancelarios para los ajos im
portados de terceros países.

Aunque el Partido Popular 
consideró que no era importante 
presentar esta moción puesto que 
a su juicio se están haciendo las 
cosas correctamente por parte del 
Gobierno Central, finalmente la

aprobó.

Infraestructuras educativas
Por otra parte, el Ayuntamien

to también ha solicitado la crea
ción de un nuevo colegio para este 
municipio, puesto que los grupos 
actuales presentan importantes 
deficiencias. Un tema que se ana
lizó recientemente con el delega
do provincial de Educación y Cul
tura, Ángel Valiente, quien se re
unió con el alcalde, Rafael Ruiz 
Araque y el director del colegio 
público Adolfo Martínez Chicano, 
Antonio Belinchón.

Durante su estancia en Las Pe
droñeras, Valiente se interesó por 
el estado de las obras de amplia
ción que se están llevando a cabo 
en el IES Fray Luis de León, y cuyo 
proceso está caminando al ritmo 
previsto por lo que según dijo se 
cumplirán los plazos establecidos 
en un principio, es decir a la vuel
ta de vacaciones de Navidad.

Sanidad certifica que el agua 
de Naharros es potable
La delegación provincial de Sani
dad de Cuenca ha certificado que 
el agua de la red de abastecimien
to público de la población de Na
harros es potable, según se des
prende del resultado de los análi
sis realizados a través de la sec
ción de Sanidad Ambiental e Hi
giene. El delegado provincial de 
Sanidad, José Antonio Olmeda, 
quiso tranquilizar a los vecinos de 
este lugar sobre la calidad de agua, 
que fue cuestionada por Izquier
da Unida y algunos habitantes de 
esta pedanía.

Así, explicó que el último aná
lisis realizado dentro del progra
ma de control y vigilancia de las 
aguas de la Delegación, el pasado 
9 de octubre, demostraba la pota
bilidad de agua. Sin embargo, a 
raíz dp la denuncia de IU se encar

garon nuevas muestras de la red 
que se han realizado los días 7 y 
12 de noviembre, con igual resul
tado.

Además, la delegación provin
cial de Sanidad consultó al centro 
de salud para ver si se habían dado 
casos de diarrea o gastroenteritis, 
algo lógico si el agua estaba en 
mal estado, aunque se confirmó 
que no se ha registrado ninguna 
dolencia de este tipo ni en el cen
tro de salud ni por parte del médi
co del módulo.

Olmeda cree que no se debe
ría haber alarmado a la población 
por cuestiones de política local y 
menos con un tema que afecta a la 
salud pública, por lo que lanzó un 
mensaje de tranquilidad a los ve
cinos, pero también una llamada 
de atención a los denunciantes.

COMARCAS - Mota del Cuervo

Aprobadas las obras del POS
La Corporación M unicipal de 
Mota del Cuervo aprobó en su 
última sesión plenaria el Plan de 
Obras y Servicios de la Diputación 
Provincial de Cuenca para el que 
se han solicitado 115.000 euros, 
más los remanentes que corres
pondan que se destinarán íntegra
mente a la pavimentación de ca
lles de nueva creación.

En cuanto al Plan Operativo 
Local (POL) el montante solicita
do por el Ayuntamiento es de

90.000 euros que se destinarán a 
la ampliación de las redes de sa
neamiento y abastecimiento de 
agua, además se ha incluido el en
terramiento del colector situado en 
el paseo de El Rabosero que con
duce ala  N-301.

Por último, se aprobó un cam
bio de denominación de obra in
cluida en los remanentes del POL, 
concretam ente el presupuesto 
destinado a la calle San Agustín 
pasará a la plaza- Io de Mayo.
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L as inversiones del SESC A M  en la  provincia el 
próxim o año superarán los 10 m illones de euros
El G obierno regional ha acelerado las in
versiones previstas en  G uadalajara para 
los próxim os años, lo que va a perm itir ini
ciar la  construcción, en 2003, de cinco

centros de Salud, un Centro de Especiali
dades y la C iudad Sociosanitaria de la re
gión. Adem ás, se seguirá increm entando 
la plantilla de profesionales; mejorando los

program as de form ación e investigación; 
e introduciendo mejoras en los program as 
de prevención y cuidado de la salud, de la 
C onsejería de Sanidad.

El consejero de Sanidad, Feman
do Lamata compareció en meda 
de prensa en Guadalajara para in
formar de las actuaciones presu
puestadas por la Consejería de Sa
nidad en esta provincia para el año 
2003. Según adelantó Lamata, en 
la provincia de Guadalajara y du
rante 2003 se invertirán en Sani
dad 15,7 millones de euros (2.612 
millones de pesetas), de los 10,7 
millones de euros corresponderán 
a las inversiones del SESCAM y 
el resto a los programas de Salud 
Pública.

Durante 2003, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha destinará cada 
día a la Sanidad de la región 
667.000 euros más (111 millones 
de pesetas) que en la etapa ante
rior a las transferencias.

Así, y según se contempla en 
el Plan de Inversiones del Servi
cio de Salud, a lo largo de 2003 se 
comenzarán a construir 5 nuevos 
centros de Salud (La Chopera- 
M anantiales, Guadalajara Sur, 
Marchámalo, Molina de Aragón y 
Alovera) y se reformarán y amplia
ran otros 4 (Cervantes, Mondéjar, 
Pastrana y Sigüenza). Además se 
destinarán 288.489 euros (48 mi
llones de pesetas) a obras de con
sultorios locales.

En materia de asistencia espe
cializada, el próximo año se inicia
rá la construcción del Centro de 
Especialidades de Diagnóstico y 
T ratam iento de A zuqueca de 
Henares. Además, se contemplan 
mejoras en las condiciones hos
teleras del Hospital de Guadalaja
ra, y renovación de sus equipos

técnicos, para dotarlo de las últi
mas innovaciones tecnológicas 
que puedan revertir en un funcio
namiento más ágil y eficaz.

Ciudad Socio-Sanitaria de 
Castilla-La Mancha

Otro de los proyectos más des
tacados es la construcción de la 
Ciudad Socio-Sanitaria de Casti
lla-La Mancha, primera en la re
gión, que estará ubicada en esta 
provincia. La cantidad presupues
tada para materializar este ambi
cioso proyecto  asciende a 
3.746.200 euros.

Femando Lamata explicó que 
la ampliación de plantillas de pro
fesionales se mantiene con un cre
cimiento similar en 2003,500 in
corporaciones cada año durante

los próximos 5 años, lo que en 
Guadalajara supone la contrata
ción de 120 personas en dos años. 
Esta ampliación, que conlleva me
joras directas para usuarios del 
servicio de salud y trabajadores 
del mismo, se acompaña de la re
novación  de equipam ientos 
obsoletos, la adquisición de nue
vos equipos para centros de sa
lud y consultorio y las mejoras de 
confort en los dispositivos que 
prestan atención al público. Cabe 
destacar en este sentido dos de 
los objetivos más inmediatos de 
la Consejería de Sanidad, como 
son la adecuación de las condi
ciones de todos los centros de 
salud en el primer semestre de 2003 
y la dotación de electrocardiógra
fos y pulsiómetros para todos los

centros de salud que aún no los 
tengan.

El presupuesto previsto para 
el próximo año incluye asimismo 
la mejora de programas de salud 
pública, con objetivos más ambi
ciosos en lo que a cobertura se 
refiere. El programa de Detección 
Precoz de Cáncer de Mama se 
amplía hasta los 70 años, en Gua
dalajara se citarán 17.000 mujeres 
a revisión.

También la cobertura en pre
vención de trastornos de la con
ducta de alimentación se incre
menta en un 50%, habrá alrededor 
de 100 jóvenes de Guadalajara par
ticipantes, y se plantea el ambi
cioso objetivo de supervisar la 
salud bucodental del 70% de los 
jóvenes.

El presidente de la Diputación anuncia ayudas a las familias 
para la adquisición de ordenadores
El presidente de la Diputación de 
Guadalajara, Jesús Alique, ha 
anunciado que el Presupuesto de 
la Institución para el año 2003 re
cogerá una partida destinada a 
ayudar a las familias de la provin
cia a la adquisición de equipos 
informáticos, dando así un paso 
adelante en las subvenciones que 
anualmente concede a los munici
pios para renovar sus equipos in
formáticos mediante el Plan Infor
mático Provincial.

Jesús Alique ha expücado que 
tal partida, así como el procedi
miento para beneficiarse de las 
mismas, están aún por definir, aun
que ha avanzado que se trata de 
un programa de generalización en 
el uso de las nuevas tecnologías.

El presidente ha señalado que la 
ayuda no sería nunca inferior a 50

euros por equipo. “Aún estamos 
determinando las condiciones,

pero lo que tenemos claro es que 
existe una necesidad de mejorar la 
distribución social en el acceso a 
Internet, en la posibilidad que tie
nen los ciudadanos de acceder a 
la sociedad del conocimiento”, ha 
señalado Jesús Alique.

El presidente ha anticipado 
otra novedad que la Diputación 
tiene en cartera de cara al próximo 
año en relación con las nuevas 
tecnologías. Se trata de la instala
ción de un Centro de Internet en 
el Colegio San José de la capital. 
Este centro estaría básicamente 
constituido por un aula virtual y 
una biblioteca virtual, dependen
cias ambas en las que cualquier 
usuario podría acceder gratuita
mente a la red.

13 millones de 
euros para las 
obras del colector 
delAlamín
El Ayuntamiento de Guadalajara 
calcula que será necesaria una in
versión de más de un millón de 
euros para proceder a la ejecución 
de las obras de emergencia que 
supondrán la reparación del co
lector de aguas residuales del ba
rranco del Alamín.

En concreto, el nuevo presu
puesto de ejecución de las obras, 
informado por la empresa Ingenie
ría Civil Internacional, S.A. ascien
de a 1 .350.348,80 euros, IVA inclui
do, más otros 68.863,40 euros en 
concepto de honorarios por Direc
ción de Obra y Coordinación de 
Seguridad y Salud.

Estas actuaciones se conside
ran de especial importancia para 
evitar el hundimiento y consi
guiente colapso de la red de sa
neamiento de la ciudad de Guada
lajara, después de los problemas 
que presenta el colector del Ala- 
mín.

Por otra parte, el Pleno apro
bó, con los votos a favor del PP, 
una modificación de las ordenan
zas fiscales del Ayuntamiento de 
Guadalajara y Patronatos para el 
ejercicio 2003, del 3,7 por ciento, 
excepto el servicio de autobuses 
que subirá un 16,5 por ciento. 
PSOE e IU reiteraron su postura 
en contra de esta subida y propu
sieron un incremento de sólo el 
dos por ciento.

Guadalajara es la 
provincia donde 
más se encareció la 
vivienda
Guadalajara es la provincia de Cas
tilla-La Mancha que ha sufrido un 
mayor encarecimiento en el pre
cio de la vivienda libre usada, se
gún datos de Tasación Inmobilia
ria S.A. (TIMPSA) aportados por 
los parlamentarios nacionales del 
PSOE.

En un encuentro con los me
dios de comunicación, los parla
mentarios del PSOE por Guadala
jara, Juan Pablo Herranz y Javier 
García Breva, señalaron que fren
te a las 198.600 pesetas que cues
ta de media el metro cuadrado 
construido en Castilla-La Mancha, 
en Guadalajara se paga a 250.000 
pesetas.

Guadalajara es la segunda pro
vincia de España, tras Castellón, 
en la que el precio de la vivienda 
se ha encarecido más, con una su
bida que representa aproximada
mente un 26 por ciento.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #553, 21/11/2002.



En la fotografía de la página siguiente, Mesa presidencial del acto, en la que estaban presentes, Gregorio Martín-Zarco, presidente de la sectorial del 
Vino de UCAMAN; la delegada del Gobierno en Castilla-La Mancha, Encarnació nNaharro; el presidente del Consejo Regulador, José Fenollar Avila; 
el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Alcázar de San Juan, Coralio Paniagua; y el presidente de la cata de vinos tintos españoles, Julián 
Cuadrillero Pérez. Sobre estas líneas, en la fotografía superior, los premiados en las categorías de “Investigación del Vino”, “Divulgación de la Cultu
ra del Vino” (prensa, radio y televisión); “Fidelidad al Vino”; “Maestro del Vino” (director técnico o enólogo); “Al gusto” (sumiller y máitre); y “Hos
telería, Restauración y Tiendas especializadas”. En la otra fotografía, los representantes de las bodegas y cooperativas premiadas en la “IV Cata 
Nacional de Vinos Tintos de Novales, Cantabria”, en sus categorías de vinos jóvenes, vinos de crianza, vinos de reserva y vinos de gran reserva.
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Unos premios que apuestan 
por la cultura del vino
El Consejo Regulador de los vinos 
de la Denominación de Origen "La 
Mancha" hizo entrega 
recientemente en su sede de 
Alcázar de San Juan de los 
premios "Vino y Cultura 2002".
La entrega de premios corrió a 
cargo de la delegada del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, María 
Encarnación Naharro, y del 
presidente del CRDO "La Mancha", 
José Fenollar.
Estos premios se dividen en varios 
apartados estando destinados 
cada uno de ellos a reconocer 
diversas labores en pos de la 
cultura del vino. Así, en el 
apartado de Investigación del Vino 
se busca prem iar el esfuerzo de 
aquellas personas e instituciones 
que hayan destacado por su 
trabajo de investigación en torno 
a la vitiv in icu ltura manchega.
En la Divulgación de la Cultura del 
Vino, se pretende reconocer la 
sensibilidad de los medios de 
comunicación hacia la Cultura del 
Vino.
El apartado de Fidelidad al Vino, 
fue creado para valorar la 
dedicación de aquellas personas 
que más han luchado por 
favorecer la Cultura del Vino, 
prestando especial atención a los 
vinos de calidad manchegos.
El Maestro del Vino se entrega a la 
labor de enólogos que han 
trabajado por la mejora de los 
vinos de la D.O. "La Mancha".
Al Gusto es un premio dividido en 
dos apartados (sum iller y maítre) 
con el que se galardona a los 
protagonistas a la hora de 
asesorar y recomendar el consumo 
de vinos y de ayudar a combinar 
platos y caldos.
Otro de los grandes apartados de 
estos premios es el Concurso 
Nacional "V inos de La Mancha" 
para Hostelería, Restauración y 
Tiendas especializadas, que 
alcanzan su novena edición.
Estos reconocim ientos premian a

aquellos establecim ientos que 
demuestren una meritoria labor a 
favor de los vinos de calidad, con 
presencia de los de la 
Denominación de Origen "La 
Mancha".
Durante la entrega de los distintos 
premios, Fenollar afirmó que desde 
la D.O. "La Mancha" consideran el 
vino un punto importante para 
nuestra subsistencia.
El presidente del Consejo 
Regulador agradeció la presencia 
de Encarnación Naharro; del 
presidente de la cata de vinos 
tintos españoles, Julián 
Cuadrillero; y del primer teniente 
de alcalde de A lcázar de San 
Juan, Coralio Paniagua.
El presidente del C.R.D.O. "La 
Mancha" también destacó la 
celebración de un certamen para 
distinguir las calidades de los vinos 
de La Mancha, que se realizó en 
Cantabria. Para Fenollar, destacó 
el compromiso de todas las 
personas relacionadas con el vino 
para darle el marketing que por 
calidad merece, para ello explicó 
que ya se ha puesto en marcha la 
Comisión de Marketing y Publicidad 
del Consejo Regulador, "lo que 
hará que nuestros vinos se 
fomenten mucho más en los 
medios de comunicación".
Por su parte, Naharro se puso al 
servicio del Consejo Regulador en 
todo lo referente al vino y afirmó 
estar dispuesta a recibir en Toledo 
a una delegación del C.R.D.O. "La 
Mancha".
Además de los premios "Vino y 
Cultura", la D.O. "La Mancha" 
promueve el consumo de sus vinos 
a través de otros concursos como 
son el VIII Certamen Literario 
"Vinos de La Mancha"; la VIII 
Exposición Nacional de Pintura 
"Vinos de La Mancha" y la IX 
Exposición Nacional de Fotografía 
"Vinos de La Mancha", todos de 
carácter bianual y que se 
celebrarán a finales de 2003.

PREMIOS "VINO Y CULTURA"
* In vestig ac ión  del V ino: Fundación para la Investigación 
del Vino y Nutrición (FIVIN).
* Divulgación de la Cultura del Vino:
* Prensa: Revista "Vino y Gastronomía".
- Radio: "Mundo Agrario" de Radio Surco Castilla-La 
Mancha.
- Televisión; "Tiempo del Campo" de TVE en Castilla-La 
Mancha.

Fidelidad a i V ino: José Luis Murcia, director de 
EFEAGRO y responsable de agrovia.com.
* M aestro  de l V ino  Rafael Cañizares Herreros, director 
técnico de la Coop. Ntra. Sra. del Rosario de El Provendo 
(Cuenca).
*  A l  G u s t o ;
- Sum í l ie n  José María López Querencias (restaurante 
"Adolfo", Toledo).
- MaitrQ: Victoriano Moreno Jiménez (restaurante "Las 
Rejas, Las Pedroñeras, Cuenca).
* Hostelería, Restauración y Tiendas especializadas:
- Nostei&ría y  R estauración; Primer Premio: Restaurante 
"Bistro Córner, S.L ", de IIleseas (Toledo)./ Accésit: 
Restaurante "La Balconada", de Chincón (Madrid)./ Accésit: 
Restaurante "Jacinto", de San Clemente (Cuenca).
- Tiendas especializadas; Primer Premio: La Cazuela 
Boutique Gourmet de Madrid.

IV  CATA NACIONAL DE NOVALES 
(CANTABRIA)

* Vinos Jóvenes;
- O ro; Mundo de Yuntero 2001 (ecológico), de la Coop. 
Ntro. Padre Jesús del Perdón de Manzanares (Ciudad Real).
- Plata ; Los Galanes Tempranillo 2001, de la Coop. Sta. 
Catalina de La Solana (Ciudad Real).
- Bronce: Entremontes Tempranillo 2001, de Bodegas 
Entremontes (Coop. Ntra. Sra. de la Piedad) de Quintanar 
de la Orden (Toledo).
* Vinos de Crianza:
* O ro; Fontal Tempranillo 1999 de Bodegas Fontana, S.A. 
de Fuente de Pedro Naharro (Cuenca).
~ Plata: Siglo XVI Tempranillo 1998 de Bodegas Crisve 
(Coop. Cristo de la Vega) de Socuéllamos (Ciudad Real).
- 0rofice;Tom illarTem pranillo 1996, de la Coop. Virgen de 
la Viñas de Tomelloso (Ciudad Real).
* Vinos de Reserva:
- L im ón de Oro; TomillarTempranillo/Cabernet 1997 de la 
Coop. Virgen de las Viñas de Tomelloso (Ciudad Real).
- Lim ón de P lata: Yuntero Tempranillo/Cabernet 1998 de 
la Coop. Ntro. Padre Jesús del Perdón de Manzanares 
(Ciudad Real).
~ L im ón de Bronce; Campos Reales 1997 de la Coop. 
Ntra. Sra. del Rosario de El Provencio (Cuenca).
^Vinos de Gran Reserva:
- Oro; Casa La Teja Tempranillo/Cabernet 1996 de la 
Coop. Ntro. Padre Jesús del Perdón de Manzanares 
(Ciudad Real).
- P la ta : Estola Cencibel 1991 de Bodegas Ayuso, S.L. de 
Villarrobledo (Albacete).
- Bronce: Yuntero Tempranillo/Cabernet 1996 de la Coop. 
Ntro. Padre Jesús del Perdón de Manzanares (Ciudad Real).
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COMARCAS DE GUADALAJARA

En breve, añadirá otros 36.000 en señalización y balizamiento

L a D iputación invierte 374.130 euros en la  reform a  
de la  carretera que une H ita y Espinosa de H enares

-El presidente de la D iputación, Jesús Ali- 
que, el vicepresidente y diputado de Obras, 
José A ndrés Sánchez, y los alcaldes de 
Espinosa de H enares e H ita, Francisco 
Martínez y Amparo Ayuso, respectivamen
te, inauguraron recientem ente la profunda

Antes de su arreglo, la carretera 
presentaba innumerables baches 
y un firme muy deformado. Ade
más, la obra ha servido para mejo
rar el acceso a Copemal y para in
corporar en las travesías de las 
dos localidades diversas mejoras 
complementarias.

Concretamente en Hita, la tra
vesía ha sido dotada de bordillos, 
aceras, canalización de drenaje, 
canalización para electricidad ur
bana y muros de manipostería 
acordes con el aspecto visual que 
tiene la localidad desde la carrete
ra. En Espinosa se han acometido 
bordillos y aceras, la canalización 
de drenaje y el aparcamiento de la 
estación de Renfe, que hasta aho
ra era de tierra.
-  En cuanto a la anchura de la 
carretera no ha sido necesario aco
meter ninguna intervención pues
to que cuenta con seis metros que 
sumados a los paseos dan una 
medida de anchura acorde con los 
parámetros establecidos en el Plan 
de Carreteras que aprobaba recien
temente el Pleno de la Diputación

reform a que la Institución provincial ha 
efectuado sobre la carretera GU-150, que 
une ambas localidades. Con una longitud 
de 13,1 k ilóm etros y una inversión de 
374.130 euros, la intervención incluía la 
reposición com pleta de la  capa de roda

dura de la carretera m ediante una base de 
aglomerado en caliente de 6 centím etros 
de grosor así com o una actuación de cier
ta  profundidad en las dos travesías urba
nas, tanto en H ita com o en Espinosa de 
H enares.

ra que enlaza Torre del Burgo con 
Humanes. La obra se ejecutará en 
dos fases, acometiéndose en pri
mer lugar el tramo que une Torre 
del Burgo con Alarilla e inmedia
tamente después el espacio que 
separa Alarilla de Humanes 

“Esta es una cuestión que nos 
preocupa porque los pueblos de 
este valle (Hita, Torre del Burgo, 
Eras de Ayuso, Tórtola, Copemal, 
Valdeancheta o Cañizar) tienen 
menor población que los del valle 
del Henares y por tanto, mantie
nen una dependencia en lo rela
cionado con desplazamientos para 
provisión de servicios sanitarios, 
escolares, para compra de produc
tos, etcétera”, explicó el presiden
te, quien reiteró el “firme compro
miso” del Gobierno de la Diputa
ción de que “la red de carreteras 
sea más útil, más segura y respon
da mejor a las necesidades socia
les de los pueblos de Guadalaja- 
ra”. El presidente vinculó este pro
pósito a la aprobación del primer 
Plan Provincial de Carreteras de la 
historia de la Diputación.

Imagen general de la localidad de Hita, cuya nueva carretera mejorará sus 
accesos.

con carácter inicial.

Mejora de la seguridad
En lo que se refiere a señaliza 

Alique, “estriba no sólo en el ca
rácter eminentemente turístico que 
tiene Hita, lo cual siempre acon
seja mejorar la infraestructuras 
próximas para proporcionar un

acceso más fácil a los visitantes 
desde todos los flancos posibles. 
También hemos tenido en cuenta 
la necesidad de abrochar median
te mejores carreteras los valles del 
Badiel y del Henares”.

En este sentido, declaró que 
en breve, la Diputación acomete
rá el arreglo integral de la carrete-

E1 Ministerio de Defensa pretende instalar una base en dicha cumbre, protegida por la Red Natura 2000

Veintiún colectivos conforman una Plataforma de 
movilización en defensa del ‘T ico del Lobo”

Imagen de la Sierra de Ayllón, donde se encuentra el “Pico del Lobo”.

El Ministerio de Defensa tiene en 
proyecto asentar una estación de 
vigilancia aérea en el Pico del 
Lobo, la cumbre más alta de toda 
Castilla-La Mancha y que con sus 
2.262 metros de altitud, supone un 
enclave geográfico, geológico, 
geomorfológico y biogeográfico 
de primer orden en cuanto a valo
res naturales se refiere y que está 
propuesto para formar parte de la 
Red Natura 2000, como Lugar de 
Interés Comunitario (LIC), tenien
do ya reconocida una protección 
de ZEPA (Zona Especial Protec
ción para las Aves).

El pasado 15 de febrero de 
2002 el Consejo de Ministros, de
claró de especial interés para la 
defensa, esta instalación, consis
tente en una central de radares 
que ocupará 39.000 metros cua
drados) en la vertiente segoviana 
de esta cumbre, en el término de 
Cerezo de Arriba, y que además

precisa de una carretera de acce
so a las instalaciones de más de 
11 kilómetros de longitud, a tra
vés de la Sierra de Ayllón, en la 
provincia de Guadalajara.

Tras varios actos de moviliza
ción mostrando el rechazo a este

proyecto, 21 colectivos, integra
do por ecologistas, clubes de 
montaña, asociaciones vecinales 
(de Guadalajara y Segovia), pro
fesores universitarios y formacio
nes políticas, han conformado 
una Plataforma en Defensa del

“Pico del Lobo”, cuyo principal 
objetivo es hacer desistir al Mi
nisterio de Defensa de sus aspira
ciones y en lo que supondría una 
agresión irreparable para un espa
cio natural perfectamente conser
vado y de grandes valores medio
ambientales.

Esta Plataforma de moviliza
ción propone al Gobierno central, 
que si esta base de vigilancia es 
de vital importancia, utilice para 
su instalación otra alternativa, 
como la del pico del Alto Rey 
(1.852 metros), situado también en 
la provincia de Guadalajara, don
de ya existen instalaciones milita
res, y es una zona natural degra
dada.

Aunque de momento las obras 
para la instalación de esta base no 
han comenzado, la Plataforma ya 
ha presentado una queja ante la 
Unión Europea y prepara diversas 
movilizaciones.

Alcohete
La ganadora ilustrará 
las felicitaciones 
navideñas del centro

La URR convoca 
un concurso de 
tarjetas de 
Navidad
La U nidad R esidencia l y 
Rehabilitadora (URR) para enfer
mos psíquicos de Alcohete ha 
convocado un concurso de tape
tas de Navidad que estará abierto 
a la participación tanto de los pa
cientes y los empleados del cen
tro sanitario como de todas aque
llas personas relacionadas con la 
salud mental. En la convocatoria 
colabora también la asociación 
AFAUS, que trabaja con los pa
cientes de Alcohete en los talle
res ocupacionales.

Los participantes en el con
curso deberán ceñirse a los moti
vos navideños y podrán entregar 
sus trabajos hasta el día 25 de este 
mes de noviembre en las oficinas 
de administración del centro sani
tario, de lunes a viernes y en ho
rario de 8 a 15 horas. Todas las 
taijetas presentadas se expondrán 
en la sala de biblioteca desde el 26 
de noviembre al 1 de diciembre. El 
trabajo ganador será utilizado por 
la URR de Alcohete para ilustrar 
sus felicitaciones de Navidad. Las 
copias se imprimirán en el propio 
taller de imprenta que existe en la 
URR, en el que trabajan varios 
pacientes bajo la supervisión de 
miembros de AFAUS.

Azuqueca de Henares

Nuevo
supermercado 
del grupo Eroski
El grupo Eroski ha abierto recien
temente un hipermercadoMaxien 
Azuqueca de Henares, en el que 
se han invertido más de diez mi
llones de euros que generarán 72 
nuevos empleos.

Este hipermercado dispondrá 
de una sala de ventas de 4.060 
metros cuadrados con obradores 
de panadería, charcutería, frutería, 
carnicería y pescadería, que junto 
a las áreas de textil, electrodomés
ticos, bazar, ultramarinos, drogue
ría y perfumería ofrecerán al con
sum idor una amplia gama de 
30.000 productos.

A dem ás, o frecerá más de 
6.100 metros cuadrados de super
ficie construida, con una cafete
ría. El nuevo centro contempla la 
apertura de una gasolinera, y dis
pondrá de 608 plazas de aparca
miento gratuito.
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Firm ado el convenio para la m ejora  
de los accesos a Toledo por la N -401
El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, y el colaboración que contempla la realización de di
consejero de Agricultura y Medio Ambiente, versas obras de acondicionamiento del acceso 
Alejandro Alonso, han firmado un convenio de a la capital por la antigua carretera N-401.

Foto: Alvaro Ruiz
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El presupuesto municipal para 
2003 será de 60 millones de euros

El acuerdo permitirá cambiar la 
imagen de la entrada a la ciudad 
por esta vía, gracias a los 793.293 
euros que -financiados en un 75 
por ciento por la Junta y un 25 por 
ciento por el Consistorio- permiti
rán la realización de obras ornato 
y adecuación del medio ambiente.

Esta obra, que comprende la 
adecuación ambiental, ornamenta
ción y embellecimiento de este 
acceso a la ciudad, supone la con
tinuación de las obras y mejoras 
ambientales que ya realizó la Con
sejería de Agricultura y Medio Am
biente en el Parque Forestal de 
San Antón, cuya titularidad co
rresponde a la Junta de Comuni
dades y limita con esta zona, y en 
el paraje conocido como “Los pi
nos”, en el término de Olías del 
Rey.

Los 594.969,85 euros que apor
tará la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente se desglosan en 
tres anualidades: 12.020 euros en 
lo que queda de este año; 300.000 
euros en el 2003; y 282.949,85 
euros en el año 2004.

Dignificar el acceso principal a 
Toledo

Con este proyecto se preten
de dignificar el acceso principal a 
la ciudad, que en la actualidad 
cuenta con numerosos defectos: 
falta de acerado, una zona sin as
faltar que se usa desordenadamen-

E1 Grupo Municipal Socialista en 
el Ayuntamiento de Toledo ha 
acusado al alcalde, José Manuel 
Molina, de adoptar actitudes “in
tolerantes y casi de censor” ante 
los supuestos insultos que él con
sidera que desde el PSOE le han 
dirigido en su último boletín in
formativo local, así como por su 
negativa a no dialogar con Inicia
tiva Ciudadana del Toledo Histó
rico hasta que no pidan pública
mente disculpas por el uso del 
lema “¡Basta ya!”.

En rueda de prensa, el conce
jal socialista Antonio Guijarro se
ñaló que la actitud de Molina es 
propia de alguien que se siente 
“acuciado por los muchos incum
plimientos de su programa en esta 
recta final de legislatura”.

Guijarro comentó que la hoja 
infomativa publicada por su parti
do recoge iniciativas para la mejo
ra de la ciudad, además de las ac
tuaciones que el PSOE considera

te de aparcamiento, ninguna se
paración entre los laterales de en
trada y de salida de la carretera, 
carencia de mobiliario urbano y 
aj ardinamientos, etc.

El área de actuación del pro
yecto es la entrada a la ciudad des
de la autovía en el tramo que va 
de la intersección de la Avenida 
Castilla-La Mancha al final de tra
mo urbano.

Este área comprende una su
perficie aproximada de 7.726 me
tros cuadrados correspondiente a 
los viales y una superficie de 
1.673,75 metros cuadrados corres
pondientes a la zona de aparca
miento situada en el límite de la 
edificación en la margen izquierda 
(sentido salida).

negativas sobre la gestión muni
cipal del actual equipo de Gobier
no del PP y, más concretamente, 
del alcalde como principal respon
sable.

Así, la publicación pone de 
manifiesto las discrepancias entre 
Molina y la concejala de Tráfico y 
Seguridad Ciudadana, Marisa 
Mediavilla, sobre los cambios en 
algunas líneas de autobuses ur
banos; el “encontronazo” entre el 
alcalde y el concejal de Hacienda, 
Juan Manuel de la Fuente, acerca 
de la aportaciones-de la Junta al 
Consorcio de la Ciudad de Tole
do; o los “desastres urbanísticos” 
que, debido a la falta de autoridad 
del regidor toledano, están aca
bando, según el PSOE, con el Cas
co Histórico.

Sobre esta cuestión, el edil 
socialista hizo también referencia 
a las declaraciones realizadas hace 
unos días por Molina, en las que 
afirmaba que no va a referirse a

El proyecto mantiene la divi
sión actual de dos carriles de en
trada y uno de salida.

Las aceras contarán con los 
alcorques adecuados para la plan
tación de arbolado de porte me
dio y alto, que se alternará con los 
báculos de alumbrado púbüco con 
doble luminaria, una destinada a 
iluminar la calzada y la otra para el 
tránsito de los peatones. En la me
diana se realizará un ajardinamien- 
to mediante arbustos de diverso 
talle, color y floración, así como 
se instalarán macetones prefabri
cados. Por último, se procederá a 
la instalación de una serie de mo
biliario urbano: papeleras, bancos 
y borlados para la defensa y deli
mitación de los pasos peatonales.

Iniciativa Ciudadana hasta que no 
pidiesen públicamente disculpas 
por el uso de la frase “¡Basta ya!” 
en sus reivindaciones, comentan
do que este posicionamiento del 
alcalde es “subrrealista, ridículo e 
infantil”.

Muy tolerante
El portavoz del equipo muni

cipal de Gobierno, Juan Manuel 
de la Fuente, también se refirió a 
la postura adoptada por el primer 
edil ante Iniciativa Ciudadana del 
Toledo Histórico, resaltando el 
talante “muy tolerante” que ha ca
racterizado a Molina en toda la le
gislatura.

A su juicio, no hay que “des
garrarse las vestiduras” porque 
haya disparidad de criterios sobre 
la utilización del slogan «Basta 
ya», y subrayó que el alcalde siem
pre ha mostrado uña postura cer
cana a este colectivo vecinal y así 
lo seguirá haciendo.

El equipo de Gobierno en el 
Ayuntamiento de Toledo pre
sentó, en la última Comisión 
de Hacienda, el proyecto defi
nitivo de presupuestos muni
cipales del próximo año, que 
ascienden a 59.900.000 euros.

El proyecto de presupues
tos municipales quedará apro
bado en el pleno del próximo 
26 de noviembre, una vez que 
los grupos de la oposición 
hayan presentado las alega
ciones y sugerencias que .es
timen pertinentes en la Comi
sión de Hacienda.

El portavoz m unicipal, 
Juan Manuel de la Fuente, se 
refirió al descontento de algu
nas asociaciones de vecinos 
por la forma en que se dan a 
conocer las cuentas municipa
les, recordando que el de To
ledo es el único Ayuntamien
to de entidad de España que 
en su Reglamento recoge el 
reunirse con los vecinos para 
presentarles los presupuestos 
en tres ocasiones, y así lo es
tán haciendo también este 
año. Además, recordó que 
hace días se dio la orden de 
remitir a las asociaciones de 
vecinos el proyecto elabora
do.

El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, y el presidente de la Fe
deración Empresarial Toledana, 
Angel Nicolás, han firmado un 
convenio de colaboración para 
realizar un Programa de Mejora de 
la Oferta Turística en el marco del 
Plan de Excelencia Turística de To
ledo.

Este acuerdo contempla el de
sarrollo de un proyecto denomi
nado ‘Toledo Excelente”, que con
tará con un presupuesto de 45.000 
euros y que ha sido considerado 
‘pilotó’ por la Secretaría General 
de Turismo del Ministerio de Eco
nomía, que pretende extenderlo a 
otras ciudades en las que se de
sarrollan Planes de Excelencia 
Turística.

La idea de este proyecto sur
gió en la Comisión de Seguimien
to del Plan de Excelencia en sep
tiembre del pasado año, al consi
derar que sería positivo propor
cionar un cauce sistemático para 
mejorar la calidad de los servicios 
que se prestan a los turistas des
de una perspectiva de conjunto, 
integrando tanto a los estableci
mientos considerados estricta
mente turísticos, como a aquellos 
otros servicios que se utilizan in j

De otro lado, el portavoz 
municipal explicó que en la úl
tima Comisión de Hacienda 
también se presentó la prime
ra revisión del plan de sanea
miento financiero del Ayunta
miento, que tiene como objeti
vo que en los próximos tres 
años las cuentas municipales 
tengan una cierta estabilidad, 
con unos ingresos y gastos 
equilibrados, lo que permitará 
seguir invirtiendo en el desa
rrollo de la capital.

Según dijo, el plan hace al
gunas recomendaciones “du
ras”, como que se definan cla
ramente las prioridades, ya que 
todo no se puede abarcar, o 
que se establezcan una serie 
de gastos que deben conge
larse en los presupuestos has
ta 2005 para que las inversio
nes que necesita la ciudad 
puedan realizarse.

También dice que se esta
blezcan una serie de contratos- 
programa en los distintos ser
vicios que tiene la ciudad, 
como el de autobuses, el pa
tronato deportivo municipal, la 
escuela de música o el de lim
pieza, entre otros, pina, de esta 
forma, disciplinar y racionali
zar el gasto del Consistorio.

distintamente por turistas y resi
dentes.

Diagnóstico del turismo
Posteriormente, a instancias de 

la Federación Empresarial, se in
cluyó la propuesta como una de 
las actuaciones a realizar en el se
gundo año de aplicación del Plan 
de Excelencia. Para ello, durante 
los últimos meses, la Gerencia del 
Plan de Excelencia ha trabajado 
con los empresarios en la defini
ción del contenido de dicha ac
tuación.

La primera fase del proyecto, 
que es la contemplada en el con
venio, desarrollará los instrumen-' 
tos necesarios para la transferen
cia tecnológica y la capacitación 
de los prestadores de servicios 
turísticos.

Este desarrollo se llevará a 
cabo de acuerdo con tres proce
sos distintos, que tratarán de rea
lizar un diagnóstico de la situación 
actual de la calidad turística de la 
ciudad, el desarrollo práctico de 
manuales de buenas prácticas, 
asesoría a establecimientos, capa
citación profesional y diseño de 
una marca distintiva del programa 
‘Toledo Excelente”.

El PSOE acusa a M olina de adoptar actitudes 
‘Intolerantes y de censor”

El Ayuntamiento y FEDETO se unen 
para mejorar la oferta turística
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TALAYERA DE LA REINA
El Gobierno regional quiere disponer de un parque de instalaciones que sitúe 
a Castilla-La Mancha a la cabeza de España en materia educativa

Bono inauguró el C olegio Público  
“B arrio Santa M aría” de Talayera
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, 
inauguró recientemente el Colegio Público “Ba
rrio Santa M aría” de Talavera de la Reina que 
cuenta con un total de 49 alumnos y 4 unidades, 
una de Educación Infantil y tres de Educación

Primaria. Las obras, en las que se han invertido 
más de 400.000 euros, se han llevado a cabo en 
un edificio de dos plantas en el que además de 
las 4 aulas, se ubican los aseos, la sala de profe
sores, dos despachos y un aula de informática.

Foto: Alvaro Rulz

Durante la inauguración, Bono 
señaló que un país culto y pre
ocupado por la educación en va
lores de los más jóvenes tiene el 
futuro garantizado “porque de 
este modo se dispone de un capi
tal humano que no se puede im
provisar”.

Según el responsable del Eje
cutivo autonómico el objetivo es 
disponer de un parque de instala

ciones educativas que sitúe a Cas
tilla-La Mancha a la cabeza de Es
paña en materia educativa y para 
ello, añadió, se invierten 103 mi
llones de pesetas más cada día con 
respecto a lo que gastaba el Mi
nisterio de Educación.

Además, Bono resaltó que en 
este curso hay 1.023 profesores 
más que el año anterior, “un es
fuerzo que sólo se hace cuando

se siente que la educación es un 
elemento esencial”.

Por último, el presidente del 
Ejecutivo regional, que recibió un 
plato de cerámica como regalo de 
los niños del colegio “Barrio de 
Santa María” se refirió al conve
nio firmado con el Ayuntamiento 
de Talavera de la Reina para dotar 
de mejores servicios a todos los 
colegios públicos de la ciudad.

La Junta aportará 1,8 millones de euros para 
mantener la línea ferroviaria Madrid-Talavera
Por su parte, la Diputación sigue sin colaborar económicamente y 
RENFE sólo destina 74.000 euros a la renovación de las estaciones de 
Talavera de la Reina, Torrijos e Illescas
La Junta de Comunidades aporta
rá más de 1,8 millones de euros en 

-el mantenimiento de la línea ferro
viaria que une Talavera de la Rei
na, Torrijos e Illescas con la capi
tal de España, demostrando así 
que mantiene su compromiso con 
estas localidades toledanas.

De dicha línea se mantendrán 
tres de los cuatro servicios regio
nales existentes, ya que la Dipu
tación de Toledo ha vuelto a reite
rar su decisión de no colaborar 
económicamente para sostener 
esta línea, a pesar de que el núme
ro de viajeros se ha incrementado 
el último año un 12 por ciento, as
cendiendo a 62.801 frente a los

55.644 que lo utilizaron en el mis
mo periodo del año 2001.

El mencionado gasto, autori
zado por el Consejo de Gobierno, 
supone un incremento con respec
to a la anterior aportación del Go
bierno de Castilla-La Mancha, a 
tenor de que el actual convenio 
tendrá vigencia durante 17 meses.

Pero, a la nueva negativa de la 
Diputación a colaborar económi
camente, se suma la decisión de 
RENFE de destinar tan sólo 74.000 
euros en la mejora de las estacio
nes de las tres localidades, una 
cantidad que resulta a todas lu
ces insuficiente para llevar a cabo 
un adecuado mantenimiento y mo

dernización de esta línea ferrovia
ria.

A tenor del comportamiento 
de todas las administraciones im
plicadas en la subsistencia de la 
línea de tren Madrid-Talavera de 
la Reina, la Junta de Comunida
des quiere invitar a la reflexión a 
quienes están protagonizando 
movimientos reivindicativos en 
tomo a esta línea. Así, el Gobier
no de Castilla-La Mancha desea 
reiterar que comparte dicha pre
ocupación por el mantenimiento 
y mejora de los mencionados ser
vicios ferroviarios, y así lo cons
tata su aportación económica a tal 
efecto.

COMARCAS DE TOLEDO - Manzaneque

100.000 euros para renovar el 
alcantarilado y varias calles
En virtud de sendos convenios suscritos entre la 
Consejería de Obras Públicas y el Consistorio

La Consejería de Obras Públicas 
está invirtiendo cerca de 108.000 
euros en el municipio de Manzan
eque, en virtud de sendos conve
nios suscritos con el Ayuntamien
to de esta localidad toledana en 
materia de urbanismo y obras hi
dráulicas.

Recientemente se ha firmado 
el acuerdo para llevar a cabo el 
cambio de pavimentación de las 
aceras de las calles D octor 
Beneitez, Castilla-La Mancha y 
Orgaz, así como de las plazas de 
España y de la Constitución. Una 
vez concluidas las obras de mejo
ra de estas vías, mejorará notable
mente la comodidad y accesibili
dad de los peatones, haciendo 
más agradable su circulación por 
las mismas. La Consejería de 
Obras Públicas invertirá 80.000 
euros en la remodelación de estas 
calles, lo que supone el 97 por cien
to del coste total de los trabajos. 
La parte restante, 2.471 euros, será 
aportada por el Ayuntamiento de 
Manzaneque.

Mejora red abastecimiento
Por lo que se refiere a obras 

hidráulicas, recientemente han 
concluido las obras de renovación 
de la red de abastecimiento en la

antigua calle G eneral Varela, 
rebautizada recientemente como 
calle Amalio Sánchez Dehesa, en 
homenaje a un prestigioso gine
cólogo toledana Con esta refor
ma se evitan las numerosas fugas 
y averías que presentaba la red 
anterior, ya que su deterioro pro
vocaba un bajo rendimiento, tan
to en los tramos como en las aco
metidas domiciliarias.

Así, con la nueva red de abas
tecimiento, han sido solucionadas 
las deficiencias de presión y cau
dal, de manera que se está pres
tando un mejor servicio al munici
pio y, sobre todo, a la citada tra
vesía.

En dicha renovación de la red, 
efectuada sobre 20 acometidas 
que abastecen a 80 habitantes, la 
Junta de Comunidades ha inverti
do cerca de 28.000 euros, habien
do aportado el Consistorio 2.104 
euros.

Ambos acuerdos se han podi
do llevar a término por la sensibi
lidad del Gobierno de Castilla-La 
Mancha con los pequeños muni
cipios de la región, así como por 
la voluntad y esfuerzo económico 
del Ayuntamiento de Manzane
que, un municipio que no supera 
los 500 habitantes.

San Martín de Montalbán

Finalizan las obras en la ermita 
de Santa María de Melque

La Diputación de Toledo está ulti
mando los trabajos de restaura
ción de la Ermita de Santa María 
de Melque, un templo que data de 
finales del siglo VII y que forma 
parte de un complejo que incluye 
un recinto amurallado, viviendas 
para los monjes, y varios elemen
tos característicos de toda una 
ciudad de la época visigoda. Se 
trata del conjunto monástico más

antiguo de la Península Ibérica, 
situado en la localidad de San 
Martín de Montalbán.
La Diputación está realizando un 
gran esfuerzo restaurando el exte
rior y el interior de la ermita, y cons
truyendo en sus proximidades un 
Centro de Interpretación, para 
convertir este lugar en un testi
monio de la presencia visigoda en 
España.
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Según destacó el consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, en la 
inauguración de las VI Jomadas Regionales de Cooperación Internacional

La Ley de Cooperación Internacional 
promoverá la participación de toda la sociedad
El consejero de Bienestar Social, Tomás Ma- operación Internacional para el Desarrollo de 
ñas, inauguró las VI Jomadas de Cooperación Castilla-La Mancha será la de buscar la partici- 
Intemacional, donde afirmó que los principales pación de toda la sociedad, en el avance de los 
objetivos que perseguirá la futura Ley de Co- pueblos y países más desfavorecidos.

Tomás Mañas se refirió a la Ley 
de Cooperación Internacional, 
que fue tomada en consideración 
por el Consejo de Gobierno el pa
sado 24 de septiembre, como “un 
instrumento que hará partícipes de 
esta solidaridad internacional a 
todos los ciudadanos, colectivos, 
administraciones y empresas de la 
región”.

Esta participación se hará rea
lidad con el Fondo Castellano- 
Manchego de Cooperación, una 
de las novedades que introduce 
esta Ley, junto con la obligatorie
dad de destinar, como mínimo, el 
0,7 por ciento de los ingresos pro
pios de la Junta de Comunidades 
a Cooperación al Desarrollo. De 
hecho, este año se dedican más

de 15,7 millones de euros a este 
fin.

El titular de Bienestar Social se 
refirió a la futura Ley durante la 
inauguración de las VI Jomadas 
de Cooperación Internacional de 
Castilla-La Mancha, que se cele
braron en Toledo.

Estas Jomadas, organizadas 
por la Coordinadora de ONG de la 
región y patrocinadas por la Con
sejería de Bienestar Social, tienen 
como fin la puesta en común de 
las experiencias de las distintas 
organizaciones de Castilla-La 
Mancha que se dedican a la co
operación.

Además, este año adquirieron 
un sentido especial pues han sido 
invitados representantes de dife-

Foto: Óscar Gómez

rentes organizaciones contrapar
tes, ONG de los países donde se 
dirigen las ayudas y que llevan a 
cabo los proyectos de coopera
ción.

A ellos se refirió Tomás Ma
ñas agradeciéndoles su labor y su 
esfuerzo, un trabajo que llevan a 
cabo “en muchds ocasiones, en 
condiciones que no son las más 
adecuadas para ello”.

Así, durante estos días inter
vinieron representantes de estas 
ONG contrapartes como Fayed 
Husein, director de la Media Luna 
Roja Palestina; Ana Patricia 
Aristizábal, coordinadora de la 
Corporación Génesis de Colombia 
o Víctor García, cooperante caste- 
llano-manchego en Angola.

L as O N G D s reg ionales estud ian  con  la  U C L M  
crear e l In stitu to  de Form ación de C ooperación
La Coordinadora Regional de 
Organizaciones No Guberna
m entales de D esarrollo  
(ONGD's) está actualmente ha
blando con la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM) 
para crear en la región un insti
tuto de formación académico 
superior de cooperación al de
sarrollo.

Dicho instituto sería un cen
tro de estudios y de formación 
de nuevos profesionales para 
la cooperación al desarrollo, 
que estarían perfectamente pre

parados para gestionar todo un 
proyecto.

Según explicó el presidente 
de la Coordinadora, Rafael Ji
ménez, en la actualidad el que 
se quiere formar en Castilla-La 
Mancha en cooperación al de
sarrollo tiene que salir fuera de 
la región, algo que dijo “es un 
cortapisa”, al tener las perso
nas interesadas en dedicarse a 
estas actividades que irse a es
tudiar a otras comunidades au
tónomas.

En la actualidad señaló que

hay institutos de este tipo en la 
mayoría de las otras regiones 
españolas y añadió que en Ma
drid, por ejemplo, existen tres.

Respecto a las jornadas que 
se desarrollaron en Toledo, dijo 
que en las mismas se han trata
do asuntos como las carencias 
que en materia de salud existen 
en muchos países del mundo, 
la emigración, la situación de la 
mujer y la cooperación al desa
rrollo de manera global, además 
de la necesidad de realizar otras 
acciones paralelas.

En lo que va de año

El Abono-Transporte acum ula 
más de 40.000 usuarios
Octubre ha sido el mes con más usuarios 
superando los 5.300
Los datos de ventas de los títulos 
del Abono-Transporte relativos al 
mes de octubre revelan un noto
rio aumento en el número de abo
nados de este sistema de trans
porte público entre Castilla-La 
Mancha y la Comunidad de Ma
drid. A falta de dos meses para 
que termine el año 2002, el Abo
no-Transporte acumula más de 
40.800 usuarios, habiendo aumen
tado un 30 por ciento con respec
to a los beneficiarios que lo utili
zaron el pasado año, lo que afian
za este sistema como un modo de 
transporte cómodo y eficaz.

El total de abonados de las 
distintas modalidades ha alcanza
do, en el mes de octubre de este 
año, una cifra superior a los 5.300 
usuarios, la más alta desde su 
puesta en marcha y un 12 por cien
to más que la del mes de mayo 
que, hasta el momento, ha sido el 
de mayor demanda de títulos, lo 
que confirma la tendencia alcista 
que ha experimentado el Abono- 
Transporte desde su entrada en 
vigor, en marzo de 2001.

Por coronas, la E 1, más cerca
na a Madrid, ha contabilizado más 
de 4.200 abonos, mientras que la 
corona E2 ha superado el millar 
de títulos expedidos. Las cifras 
sitúan en más de 4.400 el número 
de usuarios del Abono Normal, 
mientras que los titulares del Abo

no Joven alcanzan un número su
perior a los 870.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha llevó a cabo, con el inicio 
de este ejercicio, la ampliación del 
número de municipios beneficia
dos por el Abono-Transporte, al
canzando el número de 104 frente 
a los 73 que ya estaban incluidos 
en las dos coronas de aplicación 
en el año 2001, así como la conge
lación de los precios, por lo que 
durante todo este año los usua
rios no han visto incrementado el 
precio de los billetes.

Las modalidades del Abono- 
Transportes son el Abono Joven, 
para personas menores de 21 años, 
y el Abono Normal, dirigido a los 
usuarios mayores de esa edad, así 
como también están establecidas 
dos coronas de aplicación, El y 
E2, en función de la distancia exis
tente desde Madrid hasta los mu
nicipios en incluidos en el Abo
no-Transportes.

Castilla-La M ancha, tercera 
comunidad donde menos 
creció el número de presos
El 25 de octubre de 2002 había 1.827 internos, 
38 más de los que había en 2000
Castilla-La Mancha fue la tercera 
comunidad autónoma donde me
nos creció el número de presos 
internos en sus cárceles en los úl
timos 22 meses, en concreto un 
2,12 por ciento, tras Murcia y Can
tabria, únicas regiones donde la 
cifra de reclusos ha bajado, según 
un informe del sindicato de prisio
nes ACAIP.

Así, a 25 de octubre de 2002 
había en las cárceles de la región 
un total de 1.827 internos, 38 más 
de los que había en diciembre de 
2000, cuando había 1.789 reclusos. 
Por el contrario, Aragón fue la 
comunidad que registró un mayor 
incremento del número de presos 
internos en sus cárceles en los 
últimos 22 meses, en tanto que la 
población reclusa sólo se redujo

en Murcia y Cantabria.
Según el informe del sindicato 

de prisiones ACAIP, a 25 de octu
bre de 2002 había 51.974 internos 
en las cárceles españolas, 6.886 
más que en diciembre de 2000, lo 
que supone un incremento del 
15,27 por ciento.

Tras Aragón, los mayores in
crementos en la población reclusa 
se registraron en Castilla y León, 
con un 29,99 por ciento, seguida 
de Asturias, con un 22,58 por cien
to), Comunidad Valenciana (20,96 
por ciento) y Galicia (18,15 por 
ciento). En términos absolutos, la 
comunidad con mayor número de 
presos hasta octubre de este año 
era Andalucía, con 11.941, segui
da a distancia de Cataluña, con 
6.996, y Madrid, con 6.808.
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La delegada del Gobierno, Encamación Naharro, se compromete a pedir 
más efectivos policiales para la región

A um entan los delitos en G uadalajara  
y Toledo por su proxim idad a M adrid
La delegada del Gobierno en Castilla-La Man- efectivos policiales para la región. Naharro tam- 
cha, Encamación Naharro, ha reconocido que bién precisó que en su departamento “no se deja 
la proximidad de Madrid ha motivado un aumento de trabajar” contra el incremento de delitos y 
de la delincuencia en provincias como Toledo y reiteró que habrá aumento de efectivos de la 
Guadalajara y se ha comprometido a pedir más Guardia Civil y de la Policía Nacional.

SUCESOS
Esta preso en Marruecos desde el pasado febrero

La familia del camionero 
tala verano a la espera del indulto

Encamación Naharro precisó, du
rante su primera visita a Guadala
jara, que el aumento de fuerzas 
estará en función de las deman
das y necesidades de cada pro
vincia, tal y como se contempla 
en el Plan Nacional de Lucha con
tra la Delincuencia. Sin embargo, 
la delegada del Gobierno no pudo 
precisar ni cuantificar el número 
de refuerzos policiales para la re
gión, algo que deberá determinar 
el Ministerio de Interior, dijo. Los 
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 
del Estado están trabajando inten
samente, coordinados por los sub
delegados del Gobierno de Casti
lla-La Mancha, para dar respues
ta a los delitos registrados en dis
tintos puntos de la región, agre-

En los nueve primeros meses de 
este año en Castilla-La Mancha se 
llevaron a cabo 2.704 expedientes 
de suspensión del permiso de con
ducir por alcoholemia. De enero a 
septiembre se registraron un total 
de 45.398 suspensiones por 
alcoholemia en nuestro país.

Según una respuesta parla
mentaria, en ese periodo Sevilla es 
la provincia española con mayor 
número de suspensiones de per
m isos de conducción por

gó-
Respecto al aumento de los ín

dices delictivos en la provincia al- 
carreña, en tomo al 22 por ciento, 
según la memoria de la Fiscalía, 
señaló que estos datos no siem
pre coinciden con los policiales 
porque “las estadísticas toman pa
rámetros diferentes”.

No obstante, según Naharro, 
entre enero y septiembre de este 
año han disminuido de manera im
portante los índices delictivos en 
Guadalajara, algo que valoró como 
“una buena noticia” aunque pun
tualizó que no por ello van a bajar 
la guardia.

Acuerdo con Interior
Por otra parte, el ministro de

alcoholemia, con 3.081. En segun
do lugar se sitúa Las Palmas con 
2.911 expedientes y Santa Cmz de 
Tenerife, con 2.661 suspensiones.

Por su comunidades autóno
mas, Andalucía ostenta la primera 
posición con 9.949 expedientes 
con suspensión de carné de cir
culación entre el 1 de enero y el 27 
de septiembre de este año. La Co
munidad Valenciana alcanzó en 
ese periodo 6.281 suspensiones 
por alcoholemia, seguida de Ca-

Interior, Ángel Acebes, se despla
zó recientemente a Guadalajara 
para firmar con el alcalde de la ciu
dad, José María Bris, el convenio 
para la mejora de la coordinación 
policial sobre seguridad.

D urante este acto, Á ngel 
Acebes destacó el papel que han 
de jugar las Juntas Locales de Se
guridad a la hora de detectar las 
distintas situaciones en esta ma
teria en cada ciudad y llevar un 
seguimiento de los planes en mar
cha.

Entre los aspectos más desta
cados del acuerdo, el ministro re
saltó la puesta en marcha de un 
equipo policial conjunto para apli
car la nueva normativa sobre jui
cios rápidos.

narias con 5.572.
Otras provincias con un nú

mero significativo de expedientes 
con suspensión de carné por 
alcoholemia son Madrid (2.477); 
Alicante (2.331) y Valencia (2.152).

Por el contrario, las provincias 
con menos suspensiones en los 
nueve primeros meses del año son 
Ceuta (28); Soria (126); Teruel 
(195); Burgos (325); Salamanca 
(327); Avila (364); Ciudad Real 
(380); y Palencia (396).

La esposa del camionero talave- 
rano Aurelio Llave, detenido en 
Marruecos desde el pasado mes 
de febrero por un delito de tráfico 
de drogas, se mostró esperanza
da de que las negociaciones entre 
los ministerios de Justicia espa
ñol y marroquí prosperen y le con
cedan el indulto.

Su esposa, Gloria Jiménez re
cordó que hace un mes remitió al 
Ministerio de Justicia toda la do
cumentación solicitada para reali
zar los trámites necesarios y con
seguir el indulto para su esposo, 
que se encuentra desde hace nue
ve meses en la cárcel de Tánger.

Los camioneros Aurelio Llave 
y Javier García, vecinos de Tala- 
vera de la Reina y La Pueblanueva, 
respectivamente, fueron deteni
dos en Tánger el 12 de febrero de 
este año cuando transportaban 
fiuta, tuvieron un primer juicio el 
19 de ese mismo mes y otro poste
rior en mayo, en el que Llave fue 
condenado a cinco años de cárcel 
y una multa que ha sido rebajada 
en varias ocasiones hasta fijarse, 
según la última decisión, en 24.000 
euros.

Aunque ya hace más de un 
mes que remitió al Ministerio de

Las declaraciones de unos testi
gos “desmemoriados” y una “de
ficiente instrucción” del caso echa
ron por tierra las tesis del fiscal 
contra Rafael Grande, vecino de 
Ajofrin, que fue juzgado en la Au
diencia de Toledo por un presun
to delito de intento de homicidio.

Al final de la vista oral, el fis
cal mantuvo su petición de tres 
de años de cárcel, aunque reco
noció que si el tuviera que dictar 
sentencia sería absolutoria por 
falta de pruebas contundentes y 
a la vista de que ninguno de los 
testigos corroboró las tesis del mi
nisterio público.

“Somos conscientes -dijo al 
tribunal el fiscal jefe de Toledo, 
José Antonio Martín- de que exis
ten pequeños datos que apuntan 
al acusado”, pero “si tuviera que 
dictar sentencia sería absolutoria, 
porque ante todo debe primar el 
estado de derecho y en este caso 
no existen pruebas suficientes 
para condenar”.

Por su parte, la defensa insis
tió en la “deficiente instrucción”, 
puesto que para tratar de aclarar

Justicia todos los papeles reque
ridos, la esposa de Aurelio Llave 
señala que “imagino que todo esto 
irá despacio, pero creo que va 
bien” y asegura que su esposo, 
que padece una enfermedad cró
nica pulmonar, está “un poco me
jor” que el pasado invierno.

Llave, que define como “pe
sadilla” su situación y ve “espe
ranzas” en su futuro, manifestó 
que “si termina de tener familia el 
Rey Mohamed VI creo que nos 
dan una gracia” y que a él le co
rrespondería el doble que a los 
otros por enfermedad, “como ya 
sucedió con la boda, que nos die
ron cuatro meses de rebaja de 
condena a todos los presos y a 
los de la enfermería nos dieron 
ocho”. Según los datos que apor
tó Llave, en la cárcel de Tánger en 
la que se encuentra hay 4.200 in
ternos, de ellos 43 españoles, con 
los que conversa en las horas de 
patio. El camionero también corro
boró lo que su esposa ha denun
ciado ante los periodistas desde 
que su marido fue detenido, entre 
otras cuestiones que firmó su 
confesión de culpabilidad en un 
papel que no entendía porque es
taba escrito en árabe.

la autoría de los hechos no se ha 
practicado ninguna rueda de re
conocimiento y la única fotogra
fía que manejaba la Guardia Civil 
no ha sido incorporada a las dili
gencias del caso”.

Los hechos juzgados ocurrie
ron la noche del 3 al 4 de junio de 
1999 en el Bar Satur de Ajofrín tras 
una supuesta discusión que se 
originó entre el acusado y un so
cio de la víctima, Francisco Sán
chez, por motivos que tampoco se 
han aclarado. Durante su testimo
nio, el agredido negó la existencia 
de bronca alguna entre su socio y 
el acusado y también negó haber 
dicho que su socio discutió con 
el presunto agresor, al contrario 
de lo afirmado a la Guardia Civil 
que acudió al hospital de Toledo 
para tomarle declaración. El heri
do manifestó que no conoce al 
acusado y tampoco recuerda con 
que personas estuvo ese día en el 
bar, donde lo único que ocurrió es 
que “se hablaba alto porque ha
bía mucha gente”. El dueño del es
tablecimiento insistió también en 
que no hubo bronca.

En los primeros nueve meses del presente año

La región registró 2.704 suspensiones de 
permisos de conducir por alcoholemia

En Ajofrín (Toledo)

Ningún testigo recuerda lo ocurrido 
en el caso de intento de homicidio
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SORTEOS
LOTERÍA PRIMITIVA

J u eves Día 14
11 - 30 - 35 - 37 - 44 - 47
Comp.26 Reint.9

o 6 BOTE 3.390.246,26
5+C 104.315,27

5 1
S a

<1W 3

219 4.763,25
12.373 126,46

267.475 8,00

Sábado Día 16
15 - 20 - 22 - 35 - 40 - 42
Comp.30 Reint.3

0 6_____________5 595.274,51
|  5+C__________ 7 65.414,78
g 5__________ 463_______1.977,98

21.685 63,35
w  3_ 348.628 8,00

BONO LOTO

Lunes Día 11
5 - 9 - 19 - 32 - 36 - 39
Comp.37 Reint.4
O 6 BOTE 1.969.481,91
5 5+G
H *----» 2__eí aU  4 _ _ _

74.493,51
112 997,68

6.785 26,08
117.605 4,00

Martes Día 12
2 - 11 - 32 - 35 - 37 - 48
Comp.34 Reint.1

BOTE 2.442.779,23O 6 
§  5+C
O Í__
g 4 _ _

252.425,24
101 1.249,63

5.639 35,44
W 3 105.968 4 , 0 0

M iércoles Día 13
2 - 4 - 9 - 1 4 -  21 - 40
Comp.37 Reint. 1

O 6 BOTE 2.930.026,15
§  5+C 2 129.932,51
5  5 118 1.101,12
ñ  4 7.042 29,21
(3 3 127.135 4,00

Viernes Día 15
5 - 1 0 - 1 8 - 2 1 - 4 0 - 4 4
Comp.20 Reint.9

0 6  3 1.182.783,50
S 5+C 5 65.954,60
£  5 197 836,99
o  4 7.782 33,55
w 3 146.300 4,00

CUPON O.N.C.E.

LUNES 11 
Series 051-055 12036
MARTES 12 
Series 076-080 53164
MIÉRCOLES 13 
Series 021-025 12639
JUEVES 14 
Series 051-055 52054
VIERNES 15 
Serie 039 47177
DOMINGO 17 
Serie 017 84125
SITUACIÓN EMBALSES

57,16

AGENDA
SANTORAL

LUNES 25: Ss. Erasmo, Pedro, mrs.; S. Moisés y Gonzalo; Stas. Beatriz y Catalina, vgs. 
MARTES 26: Los Santos Mártires de Córdoba; San Leonardo de Puerto Mauricio, abad. 
MIERCOLES 27: San José de Calasanz, Fiesta de la M. Milagrosa; Ss. Máximo, Basileoy 
Virgilio, obs.; S. Facundo, mr.; S. Valeriano, ob. JUEVES 28: San Honesto, cf.; Ss. Urbano, 
Andrés y Félix, Ss. Estebán y Basilio, mrs. VIERNES 29: Sta. Iluminada, mr.; Ss. Filomeno, 
Blas y Demetrio, mrs.; Saturnino, ob. SÁBADO 30: San Andrés, apóstol, p. de Baeza; Ss. 
Cástulo, Euprepes, Constancio.

Tierra d paso

H ip s i s s
- ..

L a  d io s a  C ib e le s  re c u p e ró  
su  m a n o  d e  p ie d ra
H a c e  unas semanas informá
bam os de la donación de un 
bloque de piedra de la cante
ra de la localidad toledana de 
Montesclaros para restituir la 
mano izquierda de la madrile
ña estatua de la Cibeles, arran
cada por unos vándalos en la 
noche del 22 de septiembre.

Pues g rac ias a esa  generosa  
acción la Cibeles ya ha sido res
taurada, en unos trabajos que 
han costado 30.000 euros a las 
arcas m unicipales m adrileñas. 
M o n tesc la ro s es el lu g a r de 
donde procede el m árm ol del 
monum ento original, obra del 
escultor Ventura Rodríguez.

Juan  P erro  en  S ocuéllam os
E l  Ayuntam iento de Socué
llamos (Ciudad Real) ha pues
to a la venta las entradas para 
el concierto  que Juan Perro 
ofrecerá el día 6 de diciembre 
en el Teatro Rex. La venta an
ticipada de las entradas, que

tienen un precio de 10 euros, 
se realiza de lunes a viernes 
de 10 a 14 horas en el Centro 
de Arte “Carmen Arias”. Tam
b ién  se p u ed en  re se rv a r  
telefónicam ente en el núm e
ro: 926 539 410 (ext 127).

Montalbáncon
Carandell

El escritor M anuel Vázquez 
Montalbán, el periodista Vi
cente Verdú y el nuevo rec
to r de la  U n iv e rs id ad  de 
A lcalá de Henares, Virgilio 
Zapatero, también se suma
ron al rec ien te ,h o m an a je  
que la Diputación de Gua- 
d a la ja ra  tr ib u tó  a L uis 
Carandell con motivo de la 
celebración de los III Cur
sos de Otoño. Al homenaje 
asistieron  adem ás M iguel 
Angel A guilar y Manu Le- 
guineche y el d irecto r de 
cine Manuel Gutiérrez Ara
gón. Fue una gran jornada 
en memoria del célebre cro
nista y escritor fallecido el 
pasado 29 de agosto y que 
mantuvo en vida una inten
sa relación con Atienza.

H O RO SCO PO
ARIES (21 marzo - 20 abril)
Se verán en algunas dificultades económicas de
bido a un exceso y descontrolado gasto en cosas 
superflúas realizado en los últimos meses. Para 
salir de esta situación deben cuidar los gastos, 
sobre todo, teniendo en cuenta las fechas tan 
peligrosas que se avecinan.
TAURO (21 abril - 20 mayo)
Se beneficiarán de algunas cosas que ocurren en 
su entorno, por lo que estaán contentos y satis
fechos. De cualquier manera, no deben olvidar 
que la mejor forma de labrarse el futuro es traba
jar y  hacer las cosas por uno mismo.
GEMINIS (21 mayo - 21 junio)
Recordarán sucesos del pasado y ello les hará 
entrar en un periodo nostálgico del que deben 
salir cuanto antes por que sino caerán en una 
época de excesiva melancolía.
CANCER (22 junio - 22 julio)
Han entrado en un periodo de complacencia pro
pia, de conformidad con la rutina, por lo que 
corren el riesgo de caer en un periodo de indolen
cia, nada productivo.
LEO (23 julio - 22 agosto)
És época de plantearse distintos asuntos que úl
timamente les rondan por la cabeza. Deben apro
vechar estos días para buscar soluciones y alejar 
esos fantasmas del pasado que tanto les preocu
pan.
VIRGO (23 agosto - 21 septiembre)
Comentarán con familiares y amigos diversos 
cotilleos que les harán sentirse muy divertidos, 
y además les propiciarán momentos de tertulia 
agradables que les servirán pina estrechar lazos. 
LIBRA (22 septiembre - 22 octubre) 
Conocerán a gentes nuevas y estarán más socia
bles. La familia les pedirá consejo en distintas 
cuestiones y colaborarán de buena gana. Las no
ticias que recibirán les harán pensar en cambios 
próximos.
ESCORPIÓN (23 octubre - 21 noviembre)
La pareja será un tema importante en los próxi
mos días. Podrán realizar proyectos con vistas 
al futuro y con los que soñaban. Los concretarán 
en una época cercana. No deben aceptar nuevos 
compromisos.
SAGITARIO (22 noviembre - 22 diciembre)
Estarán menos tensos y más animados, aprové
chenlo para salir más y hacer nuevas amistades. 
También es una época propicia para el flirteo y 
liguoteo
CAPRICORNIO (23 diciembre - 21 enero)
Estarán muy austeros, con escasa vida exterior y 
deseando acabar su jornada diaria para encerrar
se en su casa y no tener que pensar en nada ni 
relacionare. Debe salir cuanto antes de esa extrañ 
situaión.
ACUARIO (22 enero - 21 febrero)
Les conviene mucho descansar, y además, deben 
hacerlo, así que planteénselo seriamente. Una 
buena terapia es realizar viajes de los denomina
dos tranquilos y sosegados, a zonas rurales sin 
muchos ruidos.
PISCIS (22 febrero - 20 marzo)
Están en un periodo de excesivo trabajo, y aun
que no es fácil dejarlo todo de repente, prueben a 
progresivamente ir desechando responsabilida
des.

j m  Programación: Del 25 de Noviembre al 1 de Diciembre

, n/°. Tajo G u a d ia n a  S e g u ra  Jú car  
W

Lunes 25
7:10 Documental: 'Colección Hollywood: 
La historia de Lassie'
8:00 Infantil:'Osos Bersteln'
8:25 Infantil: 'Principe valiente'
8:50 Infantil: 'Smoogies'
9:10 Infantil: 'Vampiros, piratas y allens' 
9:30 Buenos Días Castilla-La Mancha 
10:00 Serie: 'La casa de los líos'
12:00 'Mediodía con Irma Soriano'
14:00 CMT Notadas 1 
15:15 'Lingo'
15:45 Cine del oeste: 'Jovenes pistoleros 
de Texas'
17:15 Infantil: 'Crocadóo'
18:00 Infantil: 'Pequeños monstruos' 
18:15 Infantil: 'Doraemon'
19:00 Infantil: ’Shin Chan'
19:45 Telenovela: 'El amor no es como lo 
pintan' •
20:30 CMT Noticias 2 
21:20 Serie: 'El principe de Bel Air' 
21:45 Cine de noche 1: 'Misión de 
audaces'
23:45 Cine de noche 2; 'Wishmaster II' 
1:20 Cine de noche 3: 'Verano del 68' 
3:05 'Mediodía con Irma Soriano1 
(repetición)

Martes 26
7:10 Documental: 'Colección Hollywood: 
Walter Matthau'
8:00 Infantil: 'Osos Berstein'
8:25 Infantil: 'Principe Valiente'
8:50 Infantil:'Smoogies'
9:10 Infantil: 'Vampiros, piratas y aliens' 
9:30 Buenos Días Castilla-La Mancha 
10:00 Serie: 'La casa de los líos'
12:00 'Mediodía con Irma Soriano'

14:00 CMT Noticias 1 
15:15 'Lingo'
15:45 Cine del oeste: 'Cuando mueren las 
leyendas'
17:40 Infantil: 'Crocadoo'
18:00 Infantil: 'Pequeños monstruos' 
18:15 Infantil:'Doraemon'
19:00 Infantil: ’Shin Chan'
19:45 Telenovela: 'El amor no es como lo 
pintan'
20:30 CMT Noticias 2
21:20 Serie: 'El príncipe de Bel Air'
22:10 Programa de entretenimiento: Tal 
como somos’
00:30 Cine de noche 1: 'Resta de 
despedida'despedida
2:20 Cine de noche 2: 'Proposición 
deliqi
4:05 'Mediodía con Irma Soriano1
peligrosa’
4:05 'Medir.
(repetición)

Miércoles 27
7:10 Documental: 'Colección Hollywood:
Steve McQueerí
8:00 Infantil: 'Osos Bersteln'
8:25 Infantil: 'Príncipe Valiente'
8:50 Infantil: 'Smoogies'
9:10 Infantil: 'Vampiros, piratas y allens' 
9:30 Buenos Días Castilla-La Mancha 
10:00 Serie: 'La casa de los líos'
12:00 'Mediodía con Irma Soriano'
14:00 CMT Noticias 1 
15:15 'Lingo'
15:45 Cine del oeste: 'Se busca a la mujer 
de Sundance'
17:30 Infantil:'Crocadoo'
18:15 Infantil:'Doraemon'
19:00 Infantil:'Shin Chan'
19:45 Telenovela: 'El amor no es como lo 
pintan'

20:30 CMT Noticias 2 
21:20 Serie: 'El príncipe de Bel Air' 
22:10 Superdne: 'Al cruzar el límite' 
00:05 Cine de noche 1: 'Lone Star'
2:15 Panorama CMT
3:15 Cine de noche 2: 'Encerrada tras las 
rejas'
4:45 'Mediodía con Irma Soriano' 
(repetición)

Jueves 28
7:10 Documental: 'Colección Hollywood: 
Robert Mitchum'
8:00 Infantil: 'Osos Berstein'
8:25 Infantil: 'Príncipe Valiente'
8:50 Infantil:'Smoogies'
9:10 Infantil: 'Vampiros, piratas y aliens' 
9:30 Buenos Días Castilla-La Mancha 
10:00 Serie: 'La casa de los líos1 
12:00 'Mediodía con Irma Soriano'
14:00 CMT Noticias 1 
15:15 'Lingo'
15:45 Cine del oeste: 'Poker Alice'
17:30 Infantil:'Crocadoo'
18:15 Infantil:'Doraemon'
19:00 Infantil: ’Sbln Chan'
19:45 Telenovela: 'El amor no es como lo 
pintan'
20:30 CMT Noticias 2
21:20 Serie:'El príncipe de Bel Air'
22:10 Jueves cine: 'Harry el sudo'
23:25 Cine de noche 1: El gran asalto al 
tren'
1:10 Cine de noche 2: 'Hombres buscan 
mujeres'
2:45 'Mediodía con Irma Soriano' 
(repetición)

Viernes 29

7:10 Documental: 'Colecdón Hollywood: 
Marilyn Monroe'
8:00 Infantil: 'Osos Berstein'
8:25 Infantil: 'Príncipe Valiente'
8:50 Infantil: 'Smoogies'
9:10 Infantil: 'Vampiros; piratas y aliens' 
9:30 Buenos Días Castilla-La Mancha 
10:00 Serie: 'La casa de los líos'
12:00 'Mediodía con Irma Soriano'
14:00 CMT Notidas 1 
1 5:15 'Lingo'
15:45 Cine del oeste: 'El cazador de 
recompensas'
17:15 Infantil:'Crocadoo'
18:00 Infantil: 'Pequeños monstruos'
18:15 Infantil:'Doraemon'
19:00 Infantil: ’ShinChan'
19:45 Telenovela: 'El amor no es como lo 
pintan'
20:30 CMT Notidas 2
21:20 Serie: 'El principe de Bel Air’
21:45 Cine español: 'Eva, ¿qué hace ese 
hombre en tu cama?'
23:20 Cine de noche: 'El primer divorcio' 
00:50 Programa de entretenimiento: 'De 
un tiempo a esta parte'
2:50 'Mediodía con Irma Soriano' 
(repetición)

Sábado 30
7:20 Documental: 'Colección Hollywood: 
Rqqer Moore'
9:00 Serie: 'Los secretos de Enyd Blytorí 
10:00 Infantil:'DynkyDys'
10:20 Infantil: 'Príncipe valiente'
11:05 Infantil: 'Vampiros, piratas y aliens' 
11:50 Infantil:'Doraemon 
12:30 Infentil: 'Shin Chan'
13:10 Serie: 'El príncipe de Bel Air'
14:00 CMTNotitiasl

15:15 Cine de sobremesa: 'Mujeres del 
FBI'
16:35 Cine de tarde: 'Belleza mortal' 
18:20 Fútbol de Segunda División 
20:30 Programa m usical:’CMTop'
21:20 Fútbol de Primera División 
23:25 Resumen goles 
23:40 Cine de fin de semana 1: 'Un botín 
de 500.000 dólares'
1:30 Cine de fin de semana 2: 'Marbella, 
un golpe de cinco estrellas'
3:05 Fútbol de Segunda División 
(repetición)

Domingo 1
7:30 Panorama CMT (repetición)
8:30 Documental: 'Colección Hollywood: 
Greqory Peck'
9:20 Serie: 'Los secretos de Enyd Blyton' 
10:20 Programa sobre el Parlamento 
Castellano-Manchego: 'En Comunidad' 
10:50 Programa agrario: 'Nuestro campo' 
11:30 Criterium de ciclismo 
13:40 Serie: 'El príncipe de Bel Air'
14:00 CMT Noticias 1
15:15 Documental:'Fogones y figones:
Illescas'
16:00 Cine de sobremesa:'El árbol del 
ahorcado'
17:45 Cine de tarde: 'El chico rayos X' 
19:15 Concurso: 'De Castilla a La Mancha' 
20:00 Programa deportivo: Tribuna 
preferente
21:15 Serie: 'El príncipe de Bel Air'
21:40 Cine de fin de semana 1: 'Cobra' 
23:10 Cine de fin de semana 2 : 'Pequeño 
desengaño'
00:40 Programa de entretenimiento: Tal 
como somos' (repetición)
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El próximo curso escolar 2003-04 todos los alumnos y alumnas de enseñanzas 
obligatorias de Castilla-La Mancha tendrán sus libros de texto gratis

La Junta garantiza la  gratuidad de 
libros para todos los alum nos
El próxim o curso escolar 2003-04 todos los 
alum nos y alum nas de enseñanzas obligatorias 
de centros públicos y concertados de Castilla- 
La M ancha recibirán sus libros de texto gratui

tamente, al garantizarse en el Presupuesto de la 
Consejería de Educación y Cultura para el próxi
mo año la extensión del program a de Gratuidad 
de Libros de Texto a todos los cursos.

El consejero de Educación y Cul
tura, José Valverde, realizó estas 
manifestaciones durante su com
parecencia ante la Comisión de 
Economía y Presupuestos de las 
Cortes de Castilla-La Mancha.

Valverde explicó que de esta 
3 forma se extenderá a los alumnos 

y alumnas que cursen Io y 2o de 
Primaria y 3o y 4o de Secundaria, 

_ con lo que se completará la gra
tuidad y se dará cumplimiento al 
compromiso anunciado en su día 
por el presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, de generali
zar la gratuidad para todo el alum
nado en el curso 2003-04.

En el presente curso tienen li
bros gratuitos los alumnos y alum
nas de 3o, 4o, 5o y 6o de Educación 
Primaria y de Io y 2o de Secunda- 

* ria.
El programa se inició en el cur

so 2000-01 con la gratuidad para 
los alumnos y alumnas de Io y 2o

de Educación Secundaria y más 
de 45.000 beneficiarios y ha conti
nuado en el curso 2001-02 con la 
extensión a 3o y 4o de Primaria y 
cerca de 40.000 beneficiarios.

Esta iniciativa hace posible 
que las familias de los escolares

Ruiz

no tengan que hacer a principios 
de curso un importante desembol
so. El titular de Educación y Cul
tura explicó que el Programa de 
Gratuidad tendrá el próximo año 
una dotación presupuestaria de 
11.245.820 euros.

A través de un concurso de redacción

. El director general de Coordinación y Política Educativa, Pedro Pablo 
Novillo, y el escritor José Luis Sampedro, autor del libro, presentaron esta 
iniciativa
El director general de Coordina
ción y Política Educativa, Pedro 
Pablo Novillo, presentó reciente
mente junto al escritor, José Luis 
Sampedro, el premio “El mercado 
y la globalización”, una iniciativa 
que promovida y patrocinada por 
Editorial Destino se lleva a cabo 
únicamente y de forma pionera en 
Castilla-La Mancha.

Los centros escolares con 
alumnado de Secundaria recibirán 
estos días el libro y un boletín de 
inscripción, donde se incluyen las 
tres preguntas que los participan
tes deberán responder sobre el li
bro, además de realizar una redac
ción. Cada centro seleccionará un 
trabajo entre los presentados y se 
desarrollará una fase provincial y 
una fase regional. La editorial Des
tino ha establecido varios premios 
que tienen como protagonistas a 
los libros.

Novillo destacó que el concur
so pretende animar a los alumnos 
y alumnas junto a sus profesores

Foto: Ana Bau
El consejero de Educación y Cultura, José Valverde, junto al escritor José 
Luis Sampedro; el director general de Coordinación y  Política Educativa, 
Pedro Pablo Novillo, y el responsable de la editorial Destino, tras la 
presentación del concurso de redacción para alumnos de Educación 
Secundaria sobre el libro de este autor “El mercado y  la globalización”.

a la lectura del libro del profesor 
Sampedro para después analizar
lo y avanzar en el estudio de las 
pautas de consumo del mercado 
y de la denominada globalización.

Asimismo, se pretende impulsar > 
favorecer el sentido crítico de los 
estudiantes, “formarles para que 
sean ciudadanos responsables > 
dueños de su destino”.

Estudiantes de Secundaria analizarán la 
obra “El mercado y la globalización”

Está destinado a la infancia

ASAJA presenta un proyecto 
de educación m edioam biental
La Asociación Agraria-Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) de Casti
lla-La Mancha ha presentado el 
proyecto “Educación Medioam
biental para la infancia”, que ha 
sido realizado por esta Organiza
ción Agraria en colaboración con 
la Fundación Biodiversidad, con 
objeto de difundir los valores am
bientales compatibles con el de
sarrollo sostenible de la agricul
tura y la ganadería regionales.

El Proyecto, que se desarro
llará hasta el mes de diciembre, 
consta de dos partes: por un lado, 
la elaboración y distribución de 
un video didáctico y, por otro, el 
desarrollo de una jomada sobre 
medio ambiente en Toledo.

Con el vídeo se pretende que 
los más jóvenes, de edades com
prendidas entre 8 y 12 años, (en 
tomo a 52.000 alumnos) conozcan 
con mayor profundidad el sector 
agrario y ganadero y aprendan a 
valorar aspectos tales como el 
agua como bien natural, la biodi
versidad (vegetación y fauna) e 
importancia de alcanzar una agri
cultura sostenible..

Es por ello que la Organización 
Agraria va a distribuir entre más 
de mil centros educativos de la 
región una copia de estos vídeos 
cuyas imágenes han sido graba
das íntegramente en la región, 
prestando especial interés a espa
cios naturales protegidos como el

Parque Nacional de Cabañeros, 
Las Tablas de Daimiel, y las Lagu
nas de Ruidera, en la provincia de 
Ciudad Real, Parque Naturales del 
Alto Tajo, Parque Experimental de 
“El Hosquillo” y río Cuervo, en 
Cuenca; río Mundo, en Albacete; 
Centro de Estudios de Aves Ra
paces Ibéricas y Aula de la Natu
raleza “El Borní”, en Toledo, ade
más de otros parajes.

Como complemento al vídeo 
divulgativo se adjunta un cues
tionario que deberá se respondi
do por los alumnos y profesores 
de los centros escolares a los que 
va dirigido el mismo y remitido a 
la sede de esta Organización. De 
las conclusiones que se obtengan 
se elaborará un informe que será 
analizado posteriormente en el 
transcurso de la Jornada sobre 
medio ambiente que se desarro
llará en Toledo el próximo mes.

Para la ejecución de estas ac
tuaciones ASAJA de Castilla-La 
Mancha ha contado con una ayu
da otorgada por la Fundación Bio
diversidad de 42.000 euros. Asi
mismo, y en aras de conseguir la 
mayor divulgación posible de este 
proyecto, ASAJA de Castilla-La 
Mancha y la Consejería de Edu
cación y Cultura firmarán en los 
próximos días un protocolo de 
actuaciones en materia de difusión 
de la riqueza natural de la Comu
nidad Autónoma.

El profesorado dispondrá este curso de siete días 
lectivos para participar en actividades de formación

Más de 2.000 actividades para 
la form ación del profesorado
El Plan de Formación Permanente 
del Profesorado de Castilla-La 
Mancha prevé la realización a lo 
largo de este curso de cerca de 
2.000 actividades de formación en 
las que participarán 31.000 docen
tes, desde la consideración de que 
la formación es un elemento fun
damental en la calidad de la ense
ñanza.

Las líneas prioritarias de for
mación atenderán al desarrollo del 
Plan de Igualdad, del Plan de Me
jora de la Educación Secundaria 
Obligatoria, del Programa Althia 
y del Plan de Formación Profesio
nal Específica, de la generalización 
del aprendizaje de idiomas desde 
los tres años, del desarrollo de la 
cultura de autoevaluación en los 
centros y del desarrollo de activi
dades deportivas de carácter 
extracurricular en los centros.

Así lo destacó el consejero de 
Educación y Cultura, José Valver

de, durante la presentación del 
Plan 2002-03, y en este sentido 
añadió que “desgraciadamente en 
determinadas leyes que se están 
llamando de calidad se olvidan de 
que la formación del profesorado 
es esencial para conseguir esa 
calidad”. Este Plan de Formación 
cuenta con un presupuesto de 
1.811.140 euros, lo que supone el 
doble de lo que el Ministerio de 
Educación, Cultura y Deporte de
dicó en el curso 1999-2000, el últi
mo que organizó.

Valverde explicó que el Gobier
no regional ha apostado fuerte por 
la formación del profesorado y los 
distintos planes que se han ido 
elaborado son cada vez más am
plios y ambiciosos con el objeti
vo de “intentar que la formación 
del profesorado actúe como un 
elemento de cobertura de los dis
tintos planes que la Consejería ha 
puesto en marcha”.
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UNIVERSIDAD

UCLM  y Asociación de Amigos del Teatro 
acercarán el teatro a los universitarios
El interés por prom over la difusión y el apoyo sidad de Castilla-La M ancha, a través de su 
de la cultura y la creación artística com o ele- Vicerrectorado del Campus de Cuenca, y a la 
mentó fundamental de desarrollo humano y per- A sociación Am igos del Teatro a firm ar un con- 
sonal de los ciudadanos ha llevado a la Univer- venio de colaboración.

El plazo de matrícula estará abierto hasta el 25 de 
noviembre

Humanidades de Toledo 
analizará la Fiesta hispánica

Este convenio, suscrito por el vi
cerrector José Ignacio Albentosa 
y el presidente de la Asociación 
Amigos del Teatro, Ángel Suárez, 
regula una colaboración ya exis
tente entre ambas partes y abre la 
posibilidad de organizar y desa
rrollar nuevos proyectos.

Además, gracias a este acuer
do la Universidad de Castilla-La 
Mancha se involucrará y apoyará 
las actividades que realice la Aso
ciación, así como las distintas re
presentaciones teatrales que or
ganicen con el objetivo de fomen
tar la afición por el teatro entre los

estudiantes universitarios. Para 
ello, lá Asociación Amigos del 
Teatro p roporcionará al 
Vicerrectorado 125 entradas de 
cada espectáculo que programen.

Otras de las ventajas de este 
convenio, es que la UCLM pon
drá a disposición de la Asociación 
las infraestructuras que posee 
para llevar a cabo las diferentes 
iniciativas que se planteen.

El Vicerrector del Campus mos
tró su satisfacción por la firma de 
este convenio pues supone un 
paso más en la difusión de la cul
tura entre los alumnos y la socie

dad en general, “la Universidad 
debe apoyar aquellas iniciativas 
que contribuyan al desarrollo cul
tural”, afirmó.

Por su parte, Ángel Suárez 
también valoró muy positivamen
te este acuerdo ya que supone el 
reconocimiento oficial de una co
laboración existente desde hace 
años y que va a facilitar poder 
poner en marcha actividades de 
interés común y acercar el teatro a 
un público joven a través de las 
Asociación Amigos del Teatro que 
cuenta con más de 31 años de exis
tencia.

Confrontar los distintos enfoques 
que, desde diversas disciplinas 
humanísticas, se han dado en el 
estudio de la Fiesta, haciendo es
pecial hincapié en los estados de 
la cuestión, las metodologías y las 
nuevas perspectivas que ofrece el 
análisis interdisciplinar, es el ob
jetivo de las n i  Jomadas del Semi
nario “Identidad, Cultura y Reli
giosidad”, dedicadas, en esta edi
ción a “La Fiesta en el mundo his
pánico”.

Organizadas por la Facultad de 
Humanidades del Campus de To
ledo, están dirigidas a licenciados 
y estudiantes de las licenciaturas 
de Humanidades, Historia, Histo
ria del Arte Antropología Social y 
Magisterio.

Los alumnos interesados en 
asistir a las jomadas, que tendrán 
una validez de 1,5 créditos de li
bre configuración para los estu
diantes de Io y 2o ciclo de la UCLM 
y para los del programa de docto
rado de la Facultad de Humanida
des de Toledo, podrán realizar la 
matrícula hasta el próximo día 25 
de noviembre.

Las jomadas comenzarán el 27 
de noviembre, y a lo largo de tres 
días expertos de distintas univer
sidades analizarán la Fiesta desde 
distintos puntos de vista. Así, la 
conferencia inaugural, a cargo de

William Chistian de la Universidad 
de Barcelona, versará sobre “San
tos, personas, animales: exploran
do los límites de lo humano en las 
fiestas españolas a través de las 
fotografías de Cristina García 
Rodero”. A continuación, inter
vendrá Salvador Rodríguez de la 
Universidad de Sevilla, que habla
rá sobre “Fiesta y Antropología”. 
Otras ponencias que completarán 
la sesión del primer día serán “Las 
fiestas de las idolatrías en el Perú 
colonial” y “Violencia y ritual en 
las fiestas de indios”, a cargo de 
Enrique Urbano, Universidad San 
Martín de Porres de Lima y Gerar
do Fernández de la UCLM, respec
tivamente.

La jomada del día 28 incluirá 
los temas, “Fiesta y ocio en la Es
paña Medieval”, “La fiesta católi
ca: uniformidad de las celebracio
nes religiosas”, “La fiesta en el 
mundo rural (siglos XVII y XVfil), 
“La ciudad, escenario de la fiesta 
política en el Antiguo Régimen” y 
“Arquitecturas efímeras en la fies
ta barroca”. El último día las jor
nadas analizarán “¿La fiesta como 
género pictórico? Pintura, ocio y 
sociedad” y “Fiestas del pasado 
y fiestas para el futuro”, a cargo 
de los profesores Palma Martínez- 
Burgos, UCLM y H onorio 
Velasco, UNED.

Alum nos de Humanidades 
realizarán prácticas en la 
Fundación de la Cuchillería
Entre las labores de estos becarios estará la 
catalogación de piezas del futuro museo de la 
cuchillería

El Campus de Albacete acogió un curso 
sobre el Derecho de Daños
El Campus de Albacete acogió re
cientem ente el curso titulado 
“Cuestiones Actuales del Derecho 
de Daños” , que abordó temas 
como la indemnización a terceros, 
los daños derivados de la asun
ción de riesgos o las responsabi
lidades de los prestadores de ser
vicios en Internet, entre otros. Di
rigido por el catedrático de dere
cho civil, Federico Rodríguez, el 
curso contó con la participación 
de 370 alumnos y se celebró con 
la presencia de profesores de la 
UCLM y las Universidades de Va
lencia y el País Vasco.

El derecho de daños compren
de las reglas por las que se esta
blece la responsabilidad de un 
sujeto que daña a otro y constitu
ye, sin duda, una de las partes más 
dinámicas del derecho civil. Según

comentó el director del curso, las 
materias tratadas constituyen la 
causa más frecuente de conflicto 
en los tribunales, en concreto se

refirió a las indemnizaciones por 
daños en la construcción, festiva
les taurinos, responsabilidades 
médicas o Internet.

El decano de la Facultad de Hu
manidades de Albacete, Carmelo 
Blanco, y el presidente de la Fun
dación para el desarrollo de la 
Cuchillería (FUDECU), Roberto 
Arcos, han firmado un convenio 
de colaboración que permitirá la 
incorporación de los alumnos del 
centro universitario, en régimen de 
prácticas, a las dependencias de 
la citada fundación. De esta for
ma, los estudiantes podrán com
paginar su formación académica, 
asistiendo regularmente a clase, 
con la realización de tareas forma- 
tivas, que les servirán de experien
cia de cara a su incorporación al 
mercado laboral.

La dedicación del alumno a las 
prácticas no superará, en su dedi
cación, al 50 por ciento del tiempo 
íntegro que constituye el curso 
académico y sus tareas en la fun

dación serán supervisadas por un 
encargado de prác ticas de 
FUDECU y por un profesor del 
centro, que actuará como tutor 
durante la permanencia del estu
diante en la organización cuchi
llera.

En concreto, la Fundación tie
ne por delante una importante la
bor de catalogación e identifica
ción de piezas para el próximo 
museo de la cuchillería que se ins
talará en la capital, a lo que hay 
que sumar la organización de su 
biblioteca con todos los textos y 
documentos que posee. Esta la
bor, así como la colaboración en 
la organización de actividades cul
turales organizadas por FUDECU, 
y un concurso fotográfico anual, 
puede ser la que desarrollen en los 
próximos meses los alumnos de 
Humanidades.
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CULTURA
Es una muestra de la obra de 61 poetas nacidos o residentes en Castilla-La 
Mancha a partir de 1939

El Servicio de Publicaciones de la Junta 
ed ita  una antología poética
“Mar interior. Poetas de Castilla-La Mancha”,es nacidos o residentes en Castilla-La Mancha a 
una antología poética editada por el Servicio de partir de 1939. Los poemas han sido seleccio- 
Publicaciones de la Junta de Comunidades en nados por el profesor y crítico literario Miguel 
la que se recoge parte de la obra de 61 poetas Casado.

La Biblioteca de Castilla-La Man
cha en Toledo acogió reciente
mente la presentación de este li
bro, en un acto en el que estuvie
ron presentes el consejero de 
Educación y Cultura, José Valver- 
de; la viceconsejera, Elisa Rome
ro; el antologo, Miguel Casado; y 
varios de los poetas incluidos en 
este trabajo, que leyeron algunos 
de sus poemas como Miguel Ga
lanes, Angel Luis Luján y María 
Muñoz..

El responsable de la obra, Mi
guel Casado, es profesor y crítico 
literario, conocedor, riguroso y 
prestigiado.

Su objetivo al preparar el libro 
ha sido, según confiesa él mismo, 
“reactivar los circuitos y combatir 
la tendencia al aislamiento entre 
unos poetas y otros, entre unos y 
otros grupos, entre unos y otros 
territorios. Es decir, poner en con
tacto, dar a conocer, difundir, por 
lo demás sin un ánimo de hacer

canon o canonizar sino simple
mente de ofrecer una lectura más 
entre las varias posibles por el rico 
panorama de la poesía que se hace 
en Castilla-La Mancha”.

El libro reabre una colección 
“Creación Literaria”, que existía ya 
dentro del Servicio de Publicacio
nes. Una nueva entrega en esta 
colección será, próximamente, “A 
cielo abierto. Narradores de Cas
tilla-La Mancha”, que ha prepara
do Francisco Gómez Porro.

El Gobierno regional incrementará su 
aportación al Festival de Almagro de 2003
La Consejería de Educación y Cul
tura va a incrementar su aporta
ción ordinaria al Festival Interna
cional de Teatro Clásico de 
gro, para que la próxima edición 
mantenga el alto nivel del que 
gozado la celebrada este año, en 
la que se conmemoró el XXV ani
versario del Festival.

Así lo manifestó la viceconse
jera de Educación y Cultura, Elisa 
Romero, tras participar en la re
unión del Patronato del Festival 
que se celebró en Madrid, en el 
transcurso de la cual se decidió la 
renovación en la dirección técni
ca del equipo del Festival, con su 
actual director, Luciano García 
Lorenzo.

Todos los presentes estuvie
ron de acuerdo en que para man
tener el alto nivel de calidad en las

compañías que han acudido este 
año era imprescindible incremen
tar las aportaciones económicas, 
tanto del Ministerio de Educación,

Cultura y Deporte como de la Jun
ta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, los dos patronos princi
pales del Festival.

En Cuenca

Descubren en el convento de “Las 
Angélicas” un artesonado del siglo XVI
Las obras que se están ejecutan
do en el antiguo convento de “Las 
Angélicas” de Cuenca, para ubi
car en el inmueble la futura Escue
la de Artes Aplicadas y Oficios 
Artísticos, han permitido descu
brir un artesonado de madera del 
siglo XVI, cuya existencia se des
conocía.

Según informó el alcalde de 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano, se trata de un artesona
do “muy bello” de madera, deco
rado con adornos y escenas sa
cras de la época, situado en la cú
pula de la iglesia del convento, que 
hasta ahora estaba cubierto en su 
totalidad por una bóveda de ca
ñón de yeso que fue construida 
en el siglo XIX.

Asimismo, dijo que se ha to
mado la decisión de limpiarlo y ex
hibirlo, ya que, según aseguró, 
“es una verdadera maravilla” que 
se encuentra en un buen estado 
de conservación, ya que el hecho 
de que estuviera cubierto ha im
pedido que sufriera agresiones.

El hallazgo se ha producido 
con motivo de las obras de remo

delación que está realizando la 
Consejería de Educación y Cultu
ra de Castilla-La Mancha, para 
ubicar en el inmueble la futura Es
cuela de Artes Aplicadas y Ofi
cios A rtísticos de C uenca. 
Se trata de un edificio situado en 
el casco histórico de la capital con
quense, que fue comprado a la 
congregación religiosa propieta
ria por la Diputación Provincial de 
Cuenca, la cual lo cedió a su vez a 
la Consejería.

El regidor conquense espera 
que ahora se deje la cúpula limpia 
“para que pueda ser un elemento 
bellísimo de referencia, transfor
mando incluso la geometría del 
lugar”, porque allí es donde se va 
a instalar la sala de exposiciones 
de la futura escuela.

Concretamente, en la antigua 
iglesia se instalará la exposición 
permanente de la obra del alfarero 
conquense Pedro Mercedes, así 
como las exposiciones temporales 
que se consideren de suficiente 
entidad para poder exhibirlas, por 
parte de la dirección del centro, 
precisó el alcalde de Cuenca.

Aurora Luque y Ana Merino ganan el 
premio de poesía “Alfonso VID”
Las poetisas españolas Aurora 
Luque y Ana Merino han ganado 
la sexta edición del Premio de Poe
sía “Alfonso VIH”, que convoca 
la Diputación de Cuenca, por sus 
libros “Camaradas de Icaro” y 
“Juegos de Niños”, respectiva
mente, que fueron elegidos entre 
las 141 obras de varios países que 
se presentaron al certamen.

El premio fue fallado en Cuen
ca por un jurado presidido por el 
poeta José M anuel Caballero 
Bonald e integrado por Luis Gar
cía Montero, Jesús García Sán
chez, Elvira Daudet e Hilario Prie
go, que decidió declarar ganado
res ex-aequo a sendos libros.

De esta forma, las dos poetas

se repartirán los 9.000 euros con 
los que está dotado el premio, 
mientras que sus libros serán pu
blicados por la Editorial “Visor”, 
según se establece en las bases 
del certamen.

Las dos ganadoras son poe
tas conocidas. Luque es profeso
ra de Filología Clásica, conoce 
muy bien la tradición griega y lati
na. En cambio, Ana Merino es una 
autora más joven que se dio a co
nocer porque fue ganadora del 
premio Adonais, y que actualmen
te vive en Estados Unidos, donde 
es profesora de Estudios Cultura
les y Clásicos de la Appalachian 
State University, de Boone (Caro
lina del Norte.

Convocado VI Concurso de Cuentos y 
Breves “Villa Torralba”

El Ayuntamiento de Torralba de 
Calatrava (Ciudad Real) ha con
vocado el VI concurso castellano- 
manchego de cuentos y relatos 
breves “Villa de Torralba”, cuyo 
primer premio, patrocinado por la 
Junta, está dotado con 600 euros.

El segundo premio lo patroci
na la Diputación provincial y es 
para creadores nacidos o residen

tes en la provincia, mientras que 
el tercero, dotado por el Ayunta
miento de Torralba de Calatrava 
con 150 euros, es para escritores 
locales.

El tema de los cuentos o rela
tos breves es libre y los que op
ten al mismo pueden presentar en 
máximo de tres cuentos o relatos 
hasta el próximo 30 de noviembre.
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La obra del dramaturgo de Valdepeñas Francisco Nieva ha sido coproducida 
por la Junta y el Centro Dramático Nacional

“E l m anuscrito encontrado en  
Z aragoza” concluyó su gira en Toledo
La obra “El manuscrito encontrado en Zarago
za” de Francisco Nieva (Valdepeñas, 1924) con
cluyó en Toledo su gira por los escenarios de 
Castilla-La Mancha. Se trata de una coproduc

ción de la Consejería de Educación y Cultura y 
el Centro Dramático nacional (CDN) que ha 
visitado ya Cuenca, Talavera, Valdepeñas, Ciu
dad Real y Manzanares.

Toledo fue el escenerario elegido 
para la última representación de la 
adaptación de Nieva de la obra “El 
manuscrito encontrado en Zara
goza”. El autor valdepeñero recor
dó con motivo de esta represen
tación sus “enormes e intensos re
cuerdos vivenciales y literarios” 
sobre Toeldo, ciudad en la que vi
vió durante su infancia y dijo es
tar “muy agradecido a ambas ins
tituciones por haber hecho posi
ble este montaje y esta gira por mi 
región”.

Antes de la representación 
teatral, la viceconsejera de Edu
cación y Cultura, Elisa Romero, 
destacó la enorme calidad de la 
obra de Nieva y el interés con que, 
desde el primer momento, la Con
sejería acogió la propuesta del 
CDN de coproducir esta obra y de 
llevarla luego en gira, a través de 
la Red de Teatros, por diversas 
ciudades de Castilla-La Mancha.

Además de ello, el CDN pon
drá en escena tres obras del dra
maturgo alcarreño Antonio Buero

Vallejo en la temporada 2002-2003. 
La Consejería de Educación y Cul
tura invertirá tanto en la coproduc
ción como en la gira por Castilla- 
La Mancha de estas obras 252.425 
euros.

Por su parte, Juan Carlos Pé
rez de la Fuente, director del CDN, 
destacó que se había hecho un es
fuerzo en el montaje, porque la

obra lo requería, y señaló que To
ledo es una ciudad muy especial 
para acoger esta obra que nos 
habla del cruce de ideologías y 
religiones.

En el acto de presentación de 
la obra de Nieva también estuvo 
presente en la meda de prensa el 
alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina.

Villarta de San Juan convoca el XIX Concurso 
de Carteles para las fiestas “Paces 2003”
La Biblioteca Pública Municipal de 
Villarta de San Juan (Ciudad Real) 
ha convocado el XIX Concurso 
descárteles “Paces 2003” para la 
Feria y Fiestas en honor de su san
ta Patrona Nuestra Señora de la 
Paz, declaradas de intereés turís
tico regional y que se celebrarán 
del 23 al 26 de enero.

Podrán participar en este con
curso todos los nacidos o residen
tes en Castilla-La Mancha, des

cendientes directos de villarteros 
asi como cualquier vecino empa
dronado en el pueblo hermano de 
Almacera (Valencia), sin límite de 
edad.

El tamaño de los carteles será 
de 40x58 centímetros, en sentido 
vertical. El tema estará relaciona
do con algún aspecto de Villarta 
de San Juan, sus tradiociones o 
fiestas. Todos los trabados debe
rán llevar la leyenda: “Feria y Fies

tas en honor de su santa patrona 
Na Sra. de la Paz”. Declaradas de 
interés turístico regional. Villarta 
de San Juan. Del 23 al 26 de Enero 
del 2003. Se podrá presentar cual
quier tipo de trabajo y se conce
derá un único premio de 601 euros. 
Los carteles deben remitirse an
tes del 22 de noviembre a: Biblio
teca Pública Municipal, C/ Escue
las, 7. 13210 Villarta de San Juan 
(Ciudad Real).

en
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C/ Paz, 4 - V  ■ 28012 MADRID 
Telf.: (91) 522 72 78 
Fax: (91) 521 10 74

NOVIEMBRE 2 0 0 2
"v

Día 21. 19-30 horas. Misa de Difuntos, que será
oficiado por Monseñor Antonio A stille ro  Bastante, V icario  
Episcopal y Deán-Presidente del Cabildo de Madrid, por el alma de 
todos los socios y familiares fallecidos.
Lugar: En la cripta de la Catedral de Ntra. Sra. de |a Almudena, 
calle Mayor, 90 (Cuesta de la Vega), ■

Día 22 viernes a las 19 30 horas. Inauguración de la exposición 
de pintura de Juan Algorra Bautista. La exposición podrá visitarse 
hasta el 6 de Diciembre, de martes a sábado, en horario de 11,00 a 
14,00 horas y de 17,00 a 19,30 horas.
Se obsequiará con una copa de vino.

Día 23. Sábado, a las 19.30 horas. Acto de presentación del 
pueblo de Horcajo de Santiago (Cuenca) y de su fiesta "El Vítor",

Se obsequiará a todos los asistentes con vino y rosquillas de la 
tierra.

■ ..1
fría 26 ,...Mar ta s.,..a.. las 19 , 30  horas. Conferencia
hace un siglo". Conferenciante: Victoriano Gómez Jareño. 
Presenta: Rafael Flórez, escritor y cronista de Madrid. - , ■ c •

Día 28. Jueves, a las 19.30 horas. La Sección de Mayores les 
invitan a la presentación del libro “El evangelio de las personas 
mayores", del escrifor y famoso orador José Luis Jordana Laguna. 
Presentado y comentado por el propio autor.
Preside: Manuel López Villalba, Vocal de la Sección de Mayores de 
la Casa.

. . ■IP
^ flJ g 9 ,,V ie rn e s .-q lg s s  1 9 ,3 0 horas 
"Olas que vienen y van", del poeta Manuel Medina Alberca. 
Presentan: Francisco Caro, poeta: Manuel Vega Asin, poeta, y José 
López Martínez, critico literario.
Coordina: Olga Alberca Pedroche, presidenta de la Casa.

■

En Madrid y su provincia
■

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

_____ Rehabilitamos:
FACHADAS y PATIOS 

CUBIERTAS
trabajos en altura con 

\  y sin andamio
-  Realizamos inspecciones 

técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN
a  FRANCISCO GARCÍAPAVÓN,39-Telf.: (926)538042-Fax: (926)514320-13700TOMELLOSO{Ckidacf Real)

Cuadernos Manchegos l
NOMBRE APELUDOS

CALLEoPLAZA

DISTRITO PO STAL_______________________  POBLACION

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

IJgO-DE S USCRIPCtÓN

] Anual (52 num.): 48.08 euros

□□
Comercial: 90.15 euros 

Comercial: 180.30 euros

N°._______  ES C .________  PLANTA.

_______________  PROVINCIA________

TELEFONO.

FORMA DE PAGO

| | Talón adjunto

| | Giro Postal n°._______

| j  Domiciliación bancada

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En ios importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

DOMICILIACIÓN BANGARIA
Sr. Director del Banco/Caja.
de__________________
N°._________________

Sucursal N°.

presente suscripción a CUADERNOS MANCHEGOS.

ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta 
_ de esta entidad el importe de la

FIRMA
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Tras la denuncia de 
Araceli Muñoz

Economía 
niega haber 
paralizado las 
ayudas a 46 
industrias

Desde el pasado día 7 y hasta el próximo 22 de diciembre

La Confederación Provincial de Empresarios de Ciudad 
Real conmemora su XXV aniversario

Araceli Muñoz.

El Ministerio de Economía ha sali
do al paso de la denuncia de j a  
consejera de Industria y Trabajo 
de la Junta, Araceli Muñoz, en las 
que aseguraba que el Ministerio 
de Economía había paralizado las 
ayudas a 46 empresas de la región, 
obstaculizando así el desarrollo 
económico de Castilla-La Mancha.

Según indicó Muñoz, los 46 
expedientes pendientes de resol
ver, 17 de ellos del pasado año, 
suponen un nivel de inversión de 
585 millones de euros y la crea
ción de 1.500 puestos de trabajo.

Según la denuncia de Araceli 
Muñoz esta situación será abor
dada en la próxima reunión que 
mantendrá el 20 de noviembre en 
el Ministerio de Economía y don
de espera que se le brinde una ex
plicación porque “no quiero peh- 
sar que haya una cuestión políti
ca detrás de esta actuación y mu
cho menos cuando vemos que lo
calidades como Castellón, Jaén, 
La Coruña o Viga han percibido 
estas ayudas para sectores que 
nosotros aquí consideramos fun
damentales para el crecimiento 
económico”.

Razones ministeriales
Por su parte, desde el Minis

terio de Economía aseguran que 
no tienen paralizada la subven
ción a ningún expediente de in
dustrias de Castilla-La Mancha y 
recuerdan que en el año 2001 este 
departamento subvencionó 84 es
pedientes de esta región que ge
neraron una inversión de 268,7 mi
llones de euros y la creación de 
1.598 empleos.

En un comunicado, el Minis
terio de Economía desmiente las 
acusaciones de la consejera de In
dustria y Trabajo de Castilla-La 
Mancha, Aiaceli Muñoz.

La consejera de Economía y Hacienda, 
María Luisa Araújo, inauguró en Toledo 
el nuevo Instituto de Finanzas de Castilla-

Durante la inauguración, la con
sejera comenzó su intervención 
agradeciendo al director general 
de Política Regional de la Comi
sión Europea, Guy Crauser, su pre
sencia en este acto que, según dijo 
Araújo, “es un buen reflejo de la 
filosofía que ha presidido la crea
ción de este Instituto de Finan
zas, que no es otra que el desarro
llo y la convergencia real que se 
postulan desde la Unión Euro
pea”.

El Instituto de Finanzas nace 
para prestar una labor de apoyo 
financiero y de gestión de tesore
ría y del endeudamiento a la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, facilitando la incorpora
ción de nuevas fórmulas que per
mitan aprovechar las actuales po
sibilidades de actuación en este 
ámbito, justificándose la utiliza
ción de un instrumento empresa
rial, como se propone que sea el 
Instituto de Finanzas, no sólo por 
la especialización que se puede 
conseguir, sino también por el en
foque que a tal gestión debe dar
se de obtener la máxima rentabili
dad, en términos económicos, del

La Mancha que, además de prestar ase- 
soramiento financiero a la Junta de Co
munidades, servirá para facilitar a las em-

Foto; Jesús Carvajal
La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, junto con el 
director de Política Regional de la Comisión Europea, Guy Crauser, 
durante la inauguración del Instituto de Finanzas, en Toledo.

resultado de estas operaciones.
La titular de Economía y Ha

cienda, destacó que “estos son 
los dos grandes ámbitos de ac
tuación del Instituto, el facilitar 
a las empresas de Castilla-La 
Mancha, especialmente las Py- 
mes, el acceso a formas de finan
ciación más ventajosas y el pres
tar asesoramiento financiero a la

Junta, basado en la especialidad, el 
rigor y la obtención de los mejores 
resultados en términos de coste y 
rendimiento financieros”.

“En definitiva, -finalizó Araújo- 
el Instituto de Finanzas, contribui
rá a la consecución de una de las 
prioridades del proyecto de desa
rrollo regional, como es el garanti
zar la competitividad en igualdad de

presas de la región, especialmente a las 
Pymes, el acceso a formas de financia
ción más ventajosas.

oportunidades. Estamos hablan
do, por tanto, de eficiencia y com
petitividad en un contexto de 
igualdad”.

Por su parte, Guy Crauser mos
tró su satisfacción por la creación 
del Instituto de Finanzas y la pues
ta en marcha de la iniciativa “línea 
pyme-finanzas” que pondrá a dis
posición de las pequeñas y me
dianas empresas de la región los 
mecanismos de financiación ade
cuados para su desarrollo e inte
gración en el marco de la Unión 
Europea.

Así mismo, Crauser valoró de 
forma muy positiva la reunión 
mantenida con los responsables 
de la ejecución y seguimiento del 
Programa Operativo Integrado de 
Castilla-La Mancha 2000-2006, re
conociendo el buen funcionamien
to y grado de ejecución del mis
mo.

Tras dar por inaugurado el Ins
tituto de Finanzas, la consejera y 
Guy Crauser realizaron una visita 
a varias poblaciones de la provin
cia de Toledo donde se están de
sarrollando proyectos cofinancia
dos con fondos FEDER.

Esta institución facilitará a las Pymes el acceso a préstamos en condiciones más ventajosas

A r á u jo  in a u g u r ó  en  T o led o  e l n u e v o  In s t itu to  
d e  F in a n z a s  d e  C a stilla -L a  M a n c h a

Entra los actos programados se encuentran conferencias, exposiciones, una ceña de gala y la 
entrega de premios que cerrará las celebraciones

La Confederación Provincial de 
Empresarios de Ciudad Real está 
celebrando, desde el pasado 7 de 
noviembre y hasta el prñoximo 22 
de diciembre, el XXV aniversario 
de su fundación con una serie de 
actos entre los que se incluyen 
conferencias del presidente nacio
nal de la CEOE, José María Cue
vas, el presidente de la Junta, José 
Bono y el secretario de Estado de 
Energía y Pymes, José Folgado.

Según informó Arturo Mesa, 
presidente de dicha asociación, 
“este aniversario supone una ma
durez de nuestras organizaciones 
y refleja el cambio social que se 
ha producido en España en esos 
años, al tiempo que recoge la nue
va consideración que se tiene hoy 
día hacia el empresario”.

Además de las conferencias, 
que se celebrarán cada semana en 
un hotel de la ciudad, habrá una

exposición en el museo munici
pal López Villaseñor, con foto
grafías, objetos y documentos 
de la vida de esta organización; 
una pasarela de diseño joven y 
una cena de gala en la que se

entregarán placas de reconocimien
to a los cuatro anteriores presiden
tes de la confederación.

Cuevas hablará sobre “el futu
ro de las organizaciones empresa
riales”, en fecha aún por confirmar,

Bono disertará, el 10 de diciembre, 
sobre “perspectivas económicas 
de la región” y Folgado, que tr a
bajó en esta organización empre
sarial, expresará su visión sobre 
el presente y futuro de la misma 
en fecha aún por confirm ar. 
El ciclo de conferencias lo abrió el 
catedrático de economía de la Em
presa de la Universidad Autóno
ma de Madrid, Emilio Ontiveros, 
con el tema “Hacia dónde va la 
economía española”. Posterior
m ente, el 13 de este mes, 
Secundino Gutiérrez, profesor de 
la Complutense, habló sobre “Las 
organizaciones empresariales en la 
transición”.

Por lo que se refiere a la pasa
rela de diseño joven, Mesa expli
có que “se trata de mostrar el po
tencial creativo de nuestra provin
cias y las novedades textiles de la 
próxima temporada”.
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Del 21/11 al 27/11 - 2002 * Manchegos

El Gobierno regional aportará 100.000 euros para la creación de un 
Servicio de Asesoramiento Técnico para solucionar problemas ambientales

Junta y CECAM  colaboran en un Plan  
M edioam biental para em presas
El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, y el presidente de la Confe
deración de Empresarios de Castilla-La Man
cha (CECAM), Jesús Bárcenas, han suscrito 
un convenio de colaboración para la realización

de un Plan de Actuación Medioambiental dirigi
do a las empresas de la región. Este Plan se 
llevará a cabo mediante la creación de un Ser
vicio de Asesoramiento Técnico empresarial en 
materia de medio ambiente.

Tras la firma de este acuerdo, el 
consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Alejandro Alonso, 
destacó su importancia ya que 
“para lograr la compatibilidad de 
la actividad industrial y el desa
rrollo económico de la región con 
el sostenim iento y la mejora 
medioambiental es necesario lle
var a cabo iniciativas dirigidas a 
mejorar la información de los em
presarios en materia de normativa 
y calidad medioambiental”.

Ajuicio de Alonso, la creación 
de un Servicio de Asesoramiento 
Técnico empresarial en materia de 
medio ambiente es fundamental 
para conocer y cumplir la normati
va en esta materia, especialmente 
cuando la normativa regional y 
nacional va incorporando nuevas 
directivas comunitarias.

Según establece el acuerdo, la 
Consejería aportará 100.000 euros 
durante el primer año de vigencia 
de este convenio para la creación 
de este servicio de asesoramien
to, así como una serie de iniciati
vas de divulgación, promoción y 
difusión en materia de medio am
biente industrial. Para próximos 
años, la cuantía concreta se de
terminará mediante addendas al 
convenio.

Por su parte, CECAM será la

encargada de contratar el equipo 
de trabajo que conformará este 
servicio de asesoramiento y su
ministrará todo tipo de informa
ción que le sea requerida por la 
Consejería sobre el grado de de
sarrollo del Plan.

Asimismo, la Confederación 
se compromete a suministrar la in
formación que se le requiera so
bre la situación administrativa y 
ambiental de las empresas de la 
región sujetas a la Directiva co
munitaria de prevención y control 
integrados de la contaminación 
(Directiva IPPC).

Para ello, la Consejería sumi-

Foto: Mar Vázquez

nistrará un listado de las empre
sas que, previo consentimiento de 
las mismas, serán visitadas y a las 
que el servicio de asesoramiento 
técnico elaborará informes parti
culares, atendiendo a los formatos 
de inspección de la Dirección Ge
neral de Calidad Ambiental. El 
objetivo que se establece anual
mente es de 150 empresas visita
das.

Por último, la Confederación 
elaborará programas de asesora
miento específico a diferentes sec
tores constituidos por pequeños 
productores de residuos peligro
sos.

Según señaló el director general del Medio Natural, Alberto Saiz, tras presidir 
la reunión de la Comisión de Parques Nacionales de Castilla-La Mancha

El presupuesto de gestión de Cabañeros para 
2003no se aprobará hasta que sea satisfactorio
El director general 
del Medio Natural,
Alberto Saiz, ha 
afumado que “Cas
tilla-La Mancha no 
aprobará el presu
puesto de gestión 
del Parque Nacio
nal de Cabañeros 
para el año 2003 
hasta que éste sea 
satisfactorio , ya 
que venimos ob
servando que los 
presupuestos han 
ido descendiendo 
desde el año 2001”.

La aprobación de los presu
puestos para los Parques Nacio
nales de Castilla-La Mancha en el

año 2003 era uno de los puntos 
del Orden del día de la reunión de 
la Comisión Mixta de Parques Na

cionales, que se 
celebró reciente
mente y que estu
vo presidida por el 
director general 
del Medio Natural.

Saiz explicó 
que los p resu
puestos de 2002 - 
1,5 m illones de 
euros- han dismi
nuido un 9,3 por 
ciento en relación 
con los de 2001 - 
1,7 m illones de 
euros- y sabemos 
oficiosamente que 

lo mismo sucede con lo presu
puestado para el próximo ejerci
cio, que vuelve a disminuir.

Las pérdidas regionales podrían rondar los 18 
millones de euros

ASAJA pide soluciones ante la 
crisis en el sector de la cebolla
La Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) ha instado 
a las Administraciones Nacional 
y Autonómica a buscar solucio
nes eficaces que pongan fin a la 
crisis que afecta al sector de la 
cebolla en Castilla-La Mancha, y 
que ha sido motivada por una fuer
te caída de precios que sitúa el kilo 
de cebolla entre las 6 y 7 pesetas 
el kilo.

Según manifestó ASAJA, esta 
caída de precios está provocando 
unas pérdidas de entre 8 y 9 pese
tas por kilo, por lo que, teniendo 
en cuenta que Castilla-La Mancha 
produce en tomo a 350 millones 
de kilos, las pérdidas podrían ron
dar los 3.000 millones de pesetas 
(18 millones de euros) a nivel re
gional.

En este sentido, ASAJA expli
có que esta situación es conse
cuencia, por una parte, del estan
camiento del mercado nacional y, 
por otra, de la falta de demanda 
por parte de los países de la 
Unión Europea que, hasta ahora, 
habían mostrado gran interés por 
la cebolla de la región, resaltando 
como principal característica su 
gran calidad.

Ante esta situación, y tenien
do en cuenta las cuantiosas pér

didas que la caída de los precios 
de la cebolla está provocando en 
el sector, con la consiguiente re
percusión en el agricultor, ASA
JA ha solicitado a la Administra
ción Regional que ponga en mar
cha medidas que acaben con esta 
crisis, entre las cuales podrían con
templarse la posibilidad de otor
gar ayudas a los agricultores que 
cultivan cebolla.

A este respecto, ASAJA ma
nifestó que el cultivo de la cebolla 
se lleva a cabo en pequeñas ex
plotaciones familiares que, sin em
bargo, utilizan gran mano de obra, 
por tratarse de un cultivo social. 
Por este motivo, una caída de pre
cios como la que se está dando en 
la actualidad, supone no cubrir, ni 
siquiera, los costes de produc
ción.

Por otra parte, ASAJA ha ins
tado al Ministerio de Agricultura 
a que busque soluciones, al igual 
que lo está haciendo con otros cul
tivos como la patata. En este sen
tido , han pedido que se 
incentiven acuerdos a través de 
los cuales se contemplen ayudas 
al almacenamiento, ayudas fisca
les, así como otras medidas que 
logren sufragar las pérdidas oca
sionadas.

UPA pide que el albaricoque 
sea declarado cultivo social
La Unión de Pequeños Agriculto
res y Ganaderos de Castilla-La 
Mancha (UPA) ha pedido a la Jun
ta de Comunidades que prevea 
una partida en los presupuestos 
regionales del año próximo para la 
declaración del albaricoque como 
cultivo social. En la región viven 
de este cultivo un millar de fami
lias, que además genera 60.000jor
nales al año.

Según el responsable de UPA 
en Hellín, Julián Martínez, “la pre

visión de fondos hay que hacerla 
ahora, para que luego no se de
niegue la declaración de cultivo 
social, o no se pueda desarrollar 
por no haber disponible una par
tida en los presupuestos regiona
les”.

En la región, el albaricoque es 
cultivado en unas dos mil hectá
reas, en su mayoría en las comar
cas albaceteñas de Tobarra, don
de predomina la variedad moniquí, 
y Hellín, variedad búlida.

Saiz desmiente la extinción del 
lince en los Montes de Toledo
El director general del Medio Na
tural, Alberto Saiz, indicó recien
temente en relación a la informa
ción ofrecida en el Senado por el 
director conservador del Parque 
Nacional de Cabañeros, José Ji
ménez, dando por extinguido el lin
ce en los Montes de Toledo, que 
ésta es “imprecisa, inexacta y ca
rente de contraste”.

Sobre estas manifestaciones, 
Saiz indicó que la población del

lince en Castilla-La Mancha toda
vía acumula contingente suficien
te como para considerarlo una 
población viable.

En cualquier caso, recordó que 
el Gobierno regional se encuentra 
elaborando el Plan de Recupera
ción del Lince Ibérico, especie que 
-reiteró- “no consideramos que 
esté desapareciendo en Castilla- 
La Mancha y los Montes de Tole
do” .
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EPORTES
SEGUNDA DIVISIÓN “A” -11a. Jornada
ALBACETE BPÍ. I  CÓRDOBAC.F. |
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Oscar Montiel Pato
Pablo Sandro
Siviero López Ramos
Padilla Gorka García
Iván Díaz Eloy
(Mikel, m.52) Platero
Viaud (Sarmiento, m.92)
Parri Alfonso
Peña (Marcos, m.86)
(Irazoki, m.46) Soto
Perera Ramón
Bastí Manolo

(Alfonso G., m.70)

El Alba no superó la muralla cordobesa
El equipo manchego sigue en los puestos de ascenso pese a no conseguir la victoria

A R BITRO _______________________
Arcas Piqueres (Colegio Valenciano). 
Mostró cartulinas amarillas a los jugadores 
locales Basti (min. 45) y Slvlero (mln. 91); 
y a los cordobeses Alfonso (mln. 41), López 
Ramos (min. 69) y Marcos (mln. 91).

IN C ID EN C IA S___________________
Partido correspondiente a la undécima 
jornada del Campeonato Nacional de Liga 
en Segunda División "A", disputado en el 
Estadio "Carlos Belmonte", de Albacete, 
ante algo más de 3.000 espectadores. El 
encuentro se jugó en la tarde del sábado 
ya que se retransmitió en directo para 
Castilla-La Mancha a través de las cámaras 
de CMT.

Albacete Balompié y Córdo
ba ofrecieron en el "Carlos 
Be lm on te " un encuen tro  
bastante pobre y gris, en el 
que presión en el centro del 
campo del conjunto andaluz 
se le atragantó a los de Cé

s a r  F e rra n d o , q u e  no  p u d ie 
ro n  h a c e r  su ju e g o .

El partido comenzó con 
una gran ocasión para el Al
bacete Balompié, puesto que 
a los tres minutos Jesús Pe- 
rera, en fuera de juego no 
señalado por el colegiado, se 
marchó solo a la portería de 
Jáuregui, pero la interven
ción del meta de los andalu
ces evitó el gol. A los nueve 
minutos respondió el Córdo
ba y a la salida de un córner 
el delantero Eloy remató de 
cabeza al larguero, con Roa 
ya batido.

El Albacete, en una juga
da ensayada, tuvo su se
gunda ocasión en el minuto 
14, cuando Perera recibió en 
el área por la derecha y 
pasó atrás a Basti, pero el 
rem ate del malagueño lo 
despejó un defensa y el re
bote lo volvió a rematar S¡- 
viero, enviando el balón alto.

Pese a las ocasiones, el 
partido era malo y todavía 
fue más pobre en los s i
guientes minutos, el Córdo
ba se mostró como un equi
po muy compacto, con un 
centro del campo presionan
te que intentaba tocar el 
balón en la zona ancha, pero 
sin demasiada profundidad.

El Albacete no encontraba su 
juego habitual, no podía im
poner ni calidad ni rapidez 
ante las dificultades de un 
rival muy serio que era su
perior en el centro del cam
po.

Un cabezazo de Eloy y un 
disparo de Alfonso en una 
falta fue lo más peligroso 
que hizo el Córdoba antes de 
llegar al descanso, mientras 
en el Albacete un par de fal
tas cerca del área no fueron 
aprovechadas como suele

ser habitual en los manche- 
gos.

A cuatro minutos del des
canso llegó una jugada muy 
polémica, puesto que Alfon
so cayó ante Pablo en el 
área local y el árbitro le en
señó al delantero la tarjeta 
amarilla por simular la caída.

En la segunda mitad cam
biaron muy poco las cosas, 
el partido continuó con im
precisiones, mucha lucha y 
entrega y muy poca calidad. 
El técnico del Albacete mo

SEGUNDA DIVISION “A ’
EQ UIPO S J G E P GF GC Pt

1 LEVANTE 11 6 4 1 23 13 22
2 XEREZ 11 6 3 2 14 10 21
3 ALBACETE 11 5 5 1 14 7 20
4 TERRASSA 11 4 7 0 14 9 19
5 ZARAGOZA 11 5 4 2 12 9 19
6 MURCIA 11 5 3 3 12 6 18
7 POLID. EJIDO 11 4 5 2 12 10 17
8 R. FERROL 11 4 4 3 12 12 16
9 U S  PALMAS 11 3 6 2 13 10 15

10 GETAFE 11 4 3 4 19 18 15
11 BADAJOZ 11 4 2 5 8 14 14
12 TENERIFE 11 2 7 2 12 11 13
13 EIBAR 11 3 4 4 8 11 13
14 ELCHE 11 2 6 3 11 10 12
15 SAUM ANCA 11 3 3 5 7 9 12
16 COMPOSTELA 11 2 5 4 11 12 11
17 CÓRDOBA 11 2 5 4 6 9 11
18 NUMANCIA 11 3 - 2 6 11 15 11
19 OVIEDO 11 2 3 6 12 18 9
20 SPÓRTING 11 1 6 4 4 10 9
21 ALMERÍA 11 1 6 4 11 18 9
22 LEGANÉS 11 1 5 5 7 12 8

E S

AL
BA

CE
TE

AL
M

ER
ÍA

BA
DA

JO
Z

CO
M

PO
ST

EL
A

CÓ
RD

OB
A

EI
BA

R LU
3 =
O
__i
LU R.

 F
ER

RO
L

GE
TA

FE

LA
S 

PA
LM

AS

LE
GA

NÉ
S

LE
VA

NT
E

M
UR

CI
A

NU
M

AN
CI

A

OV
IE

DO

PO
UD

. E
JID

O

SA
LA

M
AN

CA

i TE
NE

RI
FE

TE
RR

AS
SA

t í

ZA
RA

GO
ZA

ALBACETE 10 0 0 1-1 2-1 1-1 4 0

ALMERÍA B 2-1 1-1 2-2 1-2 1-1

BADAJOZ M 2 0 10 OO 10 01 0 2

COMPOSTELA 0 0 . 10 01 1-1 0 0

CÓRDOBA 0 0 H 10 1-1 0 2 10

EIBAR 10 m 10 1-1 2-1 00 0 0

ELCHE 0 0 ■ 1-2 1-1 0 2 3 0 01

R. FERROL 1-1 1-1 ■  2-1 10 1-1

GETAFE 2 0 4-2 ■ 2-2 2-1 1-2

LAS PALMAS 2-2 1-1 2 0 2-1 ■ J 2 0 01

LEGANÉS 1-1 1-1 ■ 01 2-1 0 2 1-2

LEVANTE 4 0 01 2-2 ■ 2-1 0 2

MURCIA 0 0 2 0 ■ 2-1 OO 1-1

NUMANCIA 1-2 2-2 02 ■ 10 10 10

OVIEDO 1-1 1-2 0 4 01 2-2

POUD. EJIDO 0 0 10 02 1-2 20

SALAMANCA 0-1 0-1 OO 1-3 ■ LOO

SPÓRTING 00 0 0 00 1-1 10 1-1 ■
TENERIFE 3 0 10 00 1-1 2 0

TERRASSA 1-1 2-1 1-1 1-1 10 1-1

XEREZ 1-0 2-2 01 10 1-1 ■
ZARAGOZA 10 o o 2-2 2-1 10 01

m (JKh

Pescadería  
C/ García Pavón, 103 
Telf.: (926) 50 46 74
13700 TOMELLOSO

FREIDURIA Y 
MARISQUERIA 

VIRGEN DE 
LAS VINAS

Marisquería 
Sit. Ctra. P. Muñoz, km. 4 

Telf. Part.: (926) 50 46 74 
Bar: (926) 69 91 37

RESULTADOS PRO XIM A JO R N A D A

ALBACETE
BADAJOZ
EIBAR ,
LEMANES
SP0RTING
XEREZ
LAS PALMAS
TERRASSA
POLID. EJIDO
ELCHE
NUMANCIA

0 - 0
0 - 1
0 - 0
0 - 1
1 - 0
1 - 1
2 -  2
1 - 1
1 - 1
1 -  2
2 -  2

CORDOBA 
OVIEDO 

ZARAGOZA 
LEVANTE 
MURCIA 

TENERIFE 
ALMERIA 
GETAFE 

SALAMANCA 
R. FERROL 

COMPOSTELA

COMPOSTELA
GETAFE
OVIEDO
SALAMANCA
TENERIFE
LEVANTE
ZARAGOZA
R. FERROL
MURCIA
CORDOBA
ALMERIA

ELCHE 
BADAJOZ 

NUMANCIA 
LAS PALMAS 

SPORTING 
ALBACETE 
TERRASSA 

XEREZ 
LEGANES 

POLID. EJIDO 
EIBAR

vió su banquillo para inten
tar cambiar las cosas y sólo 
cuando habían pasado más 
de 20 minutos el conjunto* 
local se impuso realmente a 
su rival sobre el terreno de 
juego, tam bién porque el 
Córdoba veía pasar los m i
nutos el empate podía ser un 
buen resultado para ellos.

El Albacete, al que no le 
gustaba nada el resultado, 
pasó a dominar y puso más 
viveza al partido, buscando 
con más asiduidad la porte
ría v is itan te  y aunque no 
había ocasiones c la ras si 
hubo varios balones en el 
área que pudieron tener pe
ligro.

El Córdoba se volvió muy 
defensivo en la segunda mi
tad y el Albacete lo intentó 
pero no encontró la forma ni 
el acierto para ganar, por lo 
que ambos se marcharon a 
los vestuarios con el empa
te in icial y un punto para 
cada equipo, que se queda 
corto para las aspiraciones 
locales y puede ser un buen 
resultado para el Córdoba.

Leva nte-Al bacete, 
el domingo en el Plus

El próximo encuentro del 
Albacete será transmitido el 
domingo en horario matinal 
por las cámaras de Canal 
Plus. El conjunto de César 
Ferrando se desplazará has
ta la capital del Turia para 
medirse al líder de la cate
goría, el Levante, que tiene 
dos puntos más que los man- 
chegos en la clasificación. 
Sin duda será el partido más 
interesante de la próxima 
jornada, en la que el Alba
cete podría encaramarse a lo.( 
alto de la tabla en caso de 
vencer a los valencianos.

César Ferrando: "No 
estuvimos finos"

El entrenador del Albace
te fue claro al m anifestar 
que su equipo no había he
cho un buen partido en el 
empate ante el Córdoba.

"Todos sabíamos que iba 
a ser un partido complicado 
ante un rival que se ha ce
rrado bien, lo que hizo que 
fuese un partido espeso y 
además no estuvimos finos".

Para Ferrando, "cuando 
un equipo no está bien el 
otro suele estar fenomenal 
y el Córdoba lo ha estado, 
presionó muy bien y trabajó 
mucho, se hizo un partido , 
feo y no siempre se puede 
jugar bien todos los domin
gos".

El Albacete se quedó sin 
marcar en casa por primera 
vez: "No lo merecimos, tuvi
mos dos ocasiones, pero no 
llegamos como en otros par- . 
tidos, nos faltó un poco de 
calidad".
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SEGUNDA DIVISIÓN "B'7 Grupo II .

Un pésio Toledo cedió ante un 
filial osasunista más práctico
El público abroncó los verdiblancos tras su mal partido

C.O. TOLEDO |  OSASUNA “B”

0-1
Yuste Paqola
Gaitán Javier Flaño
Nacho Ramos Astiz
(Dani m.71) Miquel Flaño
Jorqe Zuasti
Pepelu Sancet
Alves Larrazábal

. Gómez Sota
(Lobera, m.64) Cobo
Brenes (Jaime, m.92]
Emilio Koldo
Juli (Loperana, m.84)
Ernesto Gurpequi
(Israel, m,52j (Markuleta, m.87)

A R B ITR O _______________________
Ceballos Silva, del Colegio Extremeño. 
Amonestó con cartulinas amarillas al local 
Alves y al visitante Gurpegui.

G O LE S _________________________
0-1 min. 7: Sota.

IN C ID EN C IA S__________________
Partido correspondiente a la 12a. jornada 
de Liga en el Grupo II de Segunda División 
"B", disputado en el Estadio "Salto del 
Caballo", de Toledo, ante un m illar de 
espectadores. El equipo verdiblanco fue 
despedido con pitos tras la derrota.

•Osasuna Promesas, tan or
denado como eficaz, se lle
vó los tres puntos del Salto 
del Caballo al ganar por la 
mínima a un Toledo que fue 
un completo caos, pleno de 
anarquía táctica, que se ma
nifestó, especialmente, en 
una segunda penosa mitad 
en la que no dio ni una a 
derechas, lo que facilitó la 
tarea de contención visitan-

C.D LOGROÑÉSf BARAKALTO CLÜB

5-0
Javi Fernández Duro
Dulce Carlos Flores
Tito (Josué, m.62)
Alcázar Roberto
Ventaja Urízar
Marín Carmona
Alex Morilla
Morales R. Jiménez
Mata Raúl Casañ
(Jordi, m.65) Pedro
Dani Bouzas (S. Calvo, m.73)
(Abando, m.73) Estecha
Paulin De los Ríos
(Mauri, m.77) (Ismael, m.62)

A R B ITR O _______________________
Lejarazu Prieto, del Colegio Vasco. Mostró 
cartulinas amarillas a los jugadores riojanos 
Ventaja, Morales y Marín; y a I talaverano 
Carlos Flores. Expulsó con cartulina roja 
directa al meta visitante Duro.

G O LE S _________________________
1-0 min. 16: Morales. 2-0 min. 45: Morales. 
3-0 min. 57: Alex. 4-0 min. 73: Paulino, de 
penalti. 5-0 min. 91: Mauri.

IN C ID EN C IA S__________________
Partido correspondiente a la 12a. jornada 
de Liga en el Grupo II de Segunda División 
"B", disputado en el Municipal de Las Gaunas, 
de Logroño, ante unos 2.500 espectadores.

El Talavera sufrió un severo 
correctivo de manos de un 

- Logroñés que, con esta vic
toria, se encarama a pues
tos de play-off.

El Talavera compareció 
en Las Gaunas con una

te para anotarse la victoria.
La sensación que dejó el 

equipo de Antonio Ruiz Vil- 
ches sobre el terreno de jue
go fue penosa, ya que me
nos los quince primeros mi
nutos de partido, en los que 
ya había marcado el filia l 
osasun ista , los to ledanos 
hicieron casi todo mal.

Tras este prometedor ini
cio, el juego local se fue di
luyendo ante el orden rojillo 
y ya en el descanso, los pri
meros pitos de disconformi-

apuesta de fútbol arriesga
da -tres centrales; a pesar 
de que su técnico, Ángel Ber
nabé había manifestado sus 
dudas acerca del uso de ese 
esquema en Logroño e inclu
so lo había calificado de sui
cida. El cuadro de Juan Car
los Mandiá ahogó la salida 
talaverana siempre que qui
so y recuperó muchos balo
nes en la medular que pro
piciaron jugadas de peligro. 
Unas acabaron en gol... otras 
no, pero sí que hubo una 
amenaza manifiesta. De he
cho, el primer tiempo tuvo 
momentos en los que el rit
mo ca lm ado, sosegado, 
prácticamente de entrena
miento, se apoderó de los 
v e in tid ós  p ro tagon ista s. 
Sólo se rompió en dos gran
des individuales de Morales, 
la primera a balón parado y 
la segunda tras un gran ser
vicio de Dani Bouzas y una 
ejecución loable.

Más espacios
El segundo periodo fue 

mucho más entretenido. El 
Talavera abrió sus líneas en 
busca de recortar distancias,

dad comenzaban a asomar 
por las gradas del estadio 
toledano.

En la reanudación, y con 
la gente deseando ver a un 
Toledo totalmente nuevo, los 
aficionados locales vieron a 
un equipo sin frescura, con 
pocas ideas en el centro del 
campo y con una gran pre
sión por intentar agradar.

Las ap rox im ac iones al 
área de Pagóla eran aborta
das por los de fensas 
osasunistas y el paso de los

pero su actitud generó el 
juego de contrago lpe del 
Logroñés. Morales dio el pri
mer aviso, pero se empachó 
de cuero; minutos después, 
y tras una jugada de raza de 
Alex, el Logroñés sentencia
ba el duelo. El Talavera es
taba roto. Su juego  era 
inexistente a todos los efec
tos y al mismo tiempo que su 
imagen se hacía más peque
ña crecía la del Logroñés.

minutos jugaba en contra de 
un Toledo que cada vez se 
ponía más nervioso ante su 
falta de acierto y los pitos 
recibidos desde la grada.

Al final, el orden y la tran
quilidad y colocación mostra
da por el filial del Osasuna 
bastaron para que los nava
rros se llevasen tres puntos 
de un campo tildado como 
"complicado" en la categoría, 
aunque el Toledo deberá 
m ejorar si no qu iere ver 
cómo van a volar muchos 
más puntos del "Salto del 
Caballo".

Tras este encuentro, el 
equipo entrenado por Anto
nio Ruiz Vilches se encuen
tra situado en la zona me
dio-baja de la tabla clasifica- 
toria, siendo el Alavés "B" el 
próximo rival de los verd i
blancos.

Los de Txutxi Aranguren 
se hallan en puestos de pro
moción, por lo que a los to
ledanos les espera un parti
do complicado el viernes, ya 
que este encuentro se ade
lanta al próximo día 22, ya 
que se televisará por La 2 
para las comunidades autó
nomas de Castilla-La Man
cha, Cantabria, País Vasco, 
Navarra, La Rioja y Aragón.

Y es que ese triste  día 
para los manchegos se re
flejó en la jugada del cuarto 
gol de los locales. Paulino 
peleó un balón que llegaba 
sin complicaciones a Duro. Su 
fe le permitió robar el cuero 
al portero, que no contento 
con su primer error generó 
el segundo: penalti y expul
sión. Paulino ejecutó a San- 
ti, que acaba de incorporar
se al partido.

El empate
hizo
justicia

U.B.C0I ÉS“8”

11-1
Alvaro Rubén
Luis Cuenca Calderón
Alfonso Etxarri
Neira Pablo
Lozano Lusarreta
Héctor Yanqüela
López Garai Guevara
Oskar Santi Amaro
(Barber, m.60) Esparza
Pitu Kiko
(Gabi, m.82) De la Cruz
Salas (Jaime, m.81)
Soriano

A R B ITR O _______________________
Sánchez-Seco, del Colegio Madrileño. 
Mostró cartulinas amarillas al jugador local 
Nelra y ais visitante Santi Amaro.

G O LE S_________________________
1-O min, 59: Pltu. 2-0 min. 68: Esparza.

IN C ID E N C IA S ___________________
Partido correspondiente a la 12a. jornada 
de Liga en el Grupo II de Segunda División 
"B", disputado en el Estadio Municipal "La 
Fuensanta", de Cuenca, ante unos 800 
espectadores. Antes del inicio, se guardó 
un minuto de silencio en memoria de 
Santiago Herrero Cohete, cofundador del 
club, fallecido recientemente.

El Conquense  só lo  pudo 
conseguir un empate en su 
feudo ante un filial alavesista 
mejor colocado sobre el te
rreno de juego, pero que se 
mostró como un equipo ex
cesivam ente conservador, 
sobre todo en los primeros 
cuarenta y cinco minutos, en 
los que estuvo más pendien
te de su posición defensiva 
que de poner en apuros al 
meta local Alvaro, aunque el 
v isitante Yangüela dispuso 
de la ocasión más clara, en 
un trem endo lanzam iento 
desde más de 35 metros, en 
una ocasión que se puede 
llamar como "gol fantasma", 
pues el balón, tras dar en el 
travesaño de Alvaro y botar 
en el suelo, volvió al terreno 
de juego.

Ante el entramado defen
sivo dispuesto por el entre
nador deportiv ista , Txutxi 
Aranguren, la Balompédica, 
se mostró falta de ideas, por 
lo que los puntas blanquillos 
apenas si recibieron balones 
en condiciones.

En la segunda mitad, el 
Conquense m ostró  otra 
cara, adelantándose en el 
marcador por mediación de 
Pitu. Con desventaja en el 
marcador, el Alavés se fue al 
ataque, demostrando su ca
tegoría y empatando diez 
minutos después un partido 
que, a poco que se lo hubie
se propuesto el cuadro de 
Aranguren, y de haber sali
do con decisión a por el mis
mo, es más que probable 
que se hubiesen llevado los 
tres puntos.

El Talavera sufrió un serio 
correctivo ante el Logroñés
Los talaveranos rompen una racha de seis jornadas invictos
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TERCERA DIVISIÓN / Grupo XVII -12§. Jornada________ ____ ______
El Hellín Deportivo se queda al frente de la

tabla como líder en solitario
Por la parte de abajo, 1a. Unión Deportiva Socuéllamos vuelve a puestos de descenso tras caer goleado

en La Roda ante un efectivo conjunto albaceteño
Alemoy

Cuando se ha disputado la 
jornada 12a . en el Grupo 
XVII de Tercera División, el 
Hellín Deportivo sigue mos
trándose intratable al fren
te de ia tabla clasificatoria. 
Los de Yoyo Ocaña, aunque 
pasaron más apuros de los 
previstos, doblegaron al At
lé tico Tarazona, conjunto 
que estrenaba técnico, sien
do Javier Val, el nuevo inqui
lino del banquillo albaceteño. 
El líder, aunque acabó "p i
diendo la hora", consiguió el 
objetivo de sumar tres nue
vos puntos.

La victoria hellinera, jun
to al tropiezo del Cuenca en 
Manzanares, hace que los 
albaceteños sean líderes en 
solitario. Los de Manolo Ca- 
norea no pudieron pasar del 
empate a uno en el "José 
Camacho". El Cuenca de
mostró el porqué de su bue
na clasificación ante un Man
zanares que no se entregó 
en ningún momento. Fue un 
partido de poder a poder en 
el que pudo ganar cualquie
ra.

Otro que tampoco quiere 
perder la estela del líder es 
el Tomelloso. Tras su tropie
zo en Socuéllamos, los de 
Pedro Sánchez derrotaron a 
un G im nástico del que se 
esperaba más en su visita al 
Municipal. Los de Cazalillas 
están entrando en una diná
mica peligrosa y ya ven muy 
de cerca los puestos de des
censo.

El Quintanar del Rey es 
otro de los equipos que quie
re estar en lo alto de la ta
bla al final de la temporada, 
y de m om ento, ocupa la 
cuarta plaza de promoción. 
El cuadro conquense empa
tó sin goles en Puertollano 
ante un rival que mereció un 
mejor resultado. Cuatro tiros 
al palo de los puertollanen- 
ses evitaron la derrota de un 
Quintanar que se alió con la 
suerte.

También La Roda anda al 
acecho en la zona alta de la 
tabla. Los de Pedro Arenas 
golearon a un Socuéllamos 
que llegó a empatar el tem
pranero gol de Oscar, pero 
que se vio perjudicado por 
tene r que ju g a r con uno 
menos desde mediada la pri
mera mitad. Aún así, el equi
po socue llam ino  aguantó 
hasta que dos fallos defen
sivos fueron aprovechados 
por La Roda.

La derrota b lanqu iazu l 
puede hacer que se produz
can novedades en el equipo 
socuellamino, no descartán
dose la incorporación de uno 
o varios jugadores para in
tentar sa lir de los puestos 
de descenso.

El que dio un golpe de au-

Tanto la U.D. Almansa como la U.D. Socuéllamos deberán mejorar para 
salir de los puestos de abajo de la tabla clasificatoria.

toridad fue el Sigüenza. El 
cuadro alcarreño abandonó 
estas posiciones gracias a su

victoria en Los Yébenes ante 
un equipo que parecer per
der fuerza. Los toledanos ya

no son el equipo que sor
prendió al inicio de tempora
da.

El Villarrobledo desapro
vechó una buena ocasión de 
acercarse a la zona alta al 
no poder sumar ningún pun
to en Cebolla. El Torpedo 66, 
que sigue escalando posicio
nes en busca de los pues
tos de play-off, sacó adelan
te un partido complicado. En 
el minuto 82 se adelantaron 
los locales, pero en el des
cuento, el árbitro señaló un 
penalti contra el Torpedo y 
decre tó  la expu ls ión  del 
meta local César. Con todos 
los cambios agotados, el ju 
gador Alvaro se puso bajo 
los palos y desvió con el pie 
el lanzam iento de Rogelio, 
impidiendo el empate róblen
se.

Quien tampoco parece le
vantar cabeza es el Alman
sa. El conjunto albaceteño 
empató en su propio feudo 
ante el filial toledano en un 
partido en el que el equipo 
alm anseño buscó los tres 
puntos, disponiendo de las 
más claras ocasiones de gol, 
aunque no llegó a materiali
zar ninguna de ellas. Este 
equipo, al igual que el Torri- 
jo s  no abandona la zona 
baja. Los-torrijeños lograron 
un meritorio empate ante el 
Albacete "B", ya que fueron 
siempre por delante en el 
marcador.

Próxima jornada
Para esta próxima jorna

da, destacar el en fren ta 
miento entre Cuenca y To
melloso, sin duda el partido

más importante de la déci
mo tercera jornada. Una vic
toria visitante permitirá a los 
de Pedro Sánchez adelantar 
a los conquenses en la cla
sificación, aunque el cuadro 
de la Ciudad Encantada, en 
el campo de Tiradores aún 
no conoce la derrota.

También destaca el cho
que de la zona baja de la 
tabla entre el Sigüenza y el 
A tlético  Tarazona. Los se- 
guntinos afrontarán el par
tido con la moral por las nu
bes tras su triunfo en Los 
Yébenes ante un rival que 
necesita imperiosamente la 
victoria.

Otro que debe sumar los 
tres puntos si no quiere ver
se descolgado en la zona 
baja es el Socuéllamos, que 
recibe en el "Paquito Jimé
nez" al Torpedo 66 de Javier 
Rosado. Los socuellam inos 
querrán seguir haciendo de 
su campo un feudo inexpug
nable, pues cuentan por vic
torias los partidos que en él 
han disputado tras el cam
bio de superficie a césped 
artificial.

Otros partidos en los que 
los conjuntos locales parten 
como favoritos son los en
frentamientos entre el Quin
tanar del Rey y el Torrijos; el 
Villarrobledo y Los Yébenes 
y el Albacete "B"-Almansa. 
Por el contrario, La Roda, 
que visita Alcázar y Hellín, 
qüe se desplazará a Valde
peñas, parecer partir con 
ventaja. El otro enfrenta
miento que completa la jor
nada es el que disputarán 
Guadalajara y Puertollano.

Los clubes de Primera Autonómica de Ciudad 
Real disputarán el Trofeo Diputación
La Diputación Provincial de 
Ciudad Real ha decidido 
ofrecer a los clubes de fút
bol de I a Autonómica de la 
provincia la posibilidad de 
celebrar un trofeo impulsa
do desde la institución pro
vincial como ya viene cele
brándose en Tercera Divi
sión, en 2a Autonómica y 
en Juveniles. Se responde 
así desde el Área de De
portes a una cuestión que 
quedó pendiente el año 
pasado y que ha quedado 
sa ldada en una reunión 
que se ha celebrado en el 
Palacio provincial a ia que 
han asistido ios presiden
tes del Daimiel, Teresiano, 
Bolañego, Pedro Muñoz, 
Manchego, P iedrabuena, 
V illam ayor, La So lana y 
Criptanense.

Los dos clubes restan

tes, la U.D. Santa Cruz y el 
Miguelturreño, justificaron 
su ausencia, aunque sus 
representantes manifesta
ron al diputado responsa
ble de Deportes, José Díaz 
del Campo, al igual que el 
resto, excepto el C rip ta
nense, su interés en parti
cipar en la Copa Diputación 
Provincial de I a Autonómi
ca de Fútbol.

La Diputación ha dado 
de p lazo al C rip tanense  
hasta última hora del jue
ves para que se pronuncie 
sobre si participará en la 
competición. Se trata de un 
club que, según apunta 
Díaz del Campo, esta pen
diente de resolver algunos 
asuntos de carácter inter
no.

A la reunión tam bién 
asistieron representantes

de la federación provincial 
de fútbol, en cuya sede se 
volverán a reunir todos los 
clubes interesados y la Di
putación el próximo viernes 
con el objetivo de celebrar 
el correspondiente sorteo 
y de confeccionar el calen
dario de partidos para la 
temporada 2002/2003.

La D ipu tac ión  se ha 
comprometido con los clu
bes que han manifestado 
su intención de participar 
en la competición a correr 
con los gastos que supone 
la asistencia a los encuen
tros. En concreto, se ha 
acordado que la institución 
provincia l subvencione a 
cada equipo con 601 euros 
por cada fase y se ha de
terminado que habrá una 
preliminar, cuartos, semifi
nal y final. En total, los dos

equipos que lleguen a la fi
nal recibirán de la Diputa
ción 2.404 euros que se
rán destinados a sufragar 
los gastos por participar en 
el Trofeo Diputación provin
cial.

Díaz del Campo añade, 
en este sentido, que se 
abonará a los clubes otra 
cantidad económica, aún 
por determinar, en concep
to de premio o gratificación 
por cada una de las fases 
que vayan superando.

El diputado de Deportes 
ha manifestado su sa tis
facción por la unanimidad 
que ha generado el ofreci
miento que ha partido de 
la institución provincial y 
espera que el Trofeo Dipu
tación se desarrolle con el 
éxito que se viene realizan
do en el resto.
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DiV. DE HONOR JUVENILES - Gp. V
EQUIPOS J G E _P GF GC Pt
1 AT. MADRID 12 9 2 1 35 12 29
2 Albacete 12 9 2 1 25 7 29
3 Leganés 12 7 2 3 26 17 23
4 R. Madrid 12 5 5 2 34 21 20
5 Murcia 12 6 2 4 22 17 20
6 S. Federico 12 6 2 4 14 12 20
7 Extremadura 12 6 2 4 17 17 20
8 R. Vallecano 12 6 1 5 18 12 19
9 Alcorcón 12 4 4 4 19 20 16

10 Badajoz 12 5 1 6 12 16 16
lT A t .  Madrileño 12 4 2 6 18 18 14
12 Toledo 12 4 2 6 18 23 14
13 Las Rozas 12 2 5 5 16 20 11
14 Mérida 12 3 2 7 8 27 11
15 Gimnástico 12 1 3 8 13 36 6
16 Guadalajara 12 0 1 11 12 32 1

RESULTADOS
GIMNASTICO 1 - 5 ALCORCÓN
SAN FEDERICO 2 - 1 LAS ROZAS
TOLEDO 0 - 3 REAL MADRID
AT. MADRILEÑO 2 - 2 MURCIA
BADAJOZ 0 - 1 EXTREMADURA
ALBACETE 0 - 0 AT. MADRID
R. VALLECANO 1 - 0 MERIDA
LEGANES 3 - 2 GUADALAJARA

PRÓXIMA JORNADA
GIMNASTICO 
LAS ROZAS 
REAL MADRID 
MURCIA 
EXTREMADURA 
A^MADRID 
MERIDA 
ALCORCÓN

S. FEDERICO 
TOLEDO 

AT. MADRILEÑO 
BADAJOZ 

ALBACETE 
R. VALLECA^O 

LEGANES 
GUADALAJARA
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ALAVÉS “B” ■ U a J O JO J 1 J 4 J J

AMURRIO ■ 1 1 J J JO ± 2 J J 10

ATHLETIC “B” ± 1 - J 3 _oo JO 1 1 J O

AURRERÁVIT. 1 1 J 2 K J O 1 1 J J

BARAKALDO J 4 ■ 30 J O JO JO 0-2

BINÉFAR 2-2_ J J 1 J O 1 1 JO J J

CALAHORRA J J 1 1 u J J 1-1

CONQUENSE 1 1 J 4 JH ) J O ■ JO J O

GERNIKA _oo ■ JM J O J O JO _oo

GIMNÁSTICA 04 J O 1 1 1 0-1 J O J J

LOGRONES J O J O 1 J J J O 02

NOJA y¿_ J O J 1 J J 1-1 JO

0SASUNA“B” J O 1 1 J O J O 1 1 ■ j _oo

PEÑASPORT J O J J J J J O J O OO

PERALTA j j J O J O J J a J J J J

RÁCING“B” J J J O J 2 J J J O 0-1

REAL UNIÓN 04 J 4 J J J J J O 2-1 ■
TALAVERA J 2 J J 0-1 J J J O J J

TOLEDO J 4 _oo J O JO 0-1 2-1

ZARAGOZAS 1-2 00 20 10 1-3 1-2 Jr

SEGUNDA DIVISION “B”- Gp. II
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 BARAKALDO 12 8 3 1 21 6 27
2 REAL UNIÓN 12 8 2 2 17 8 26
3 ALAVÉS "B" 12 6 5 1 16 10 23
4 LOGRONES 12 7 1 4 20 12 22
5 ATHLETIC "B" 12 6 2 4 19 16 20
6 OSASUNA "B" 12 6 1 5 19 12 19
7 TALAVERA 12 5 3 4 20 19 18
8 CALAHORRA 12 4 5 3 14 12 17
9 GIMNÁSTICA 12 4 5 3 11 9 17

10 CONQUENSE 12 4 4 4 8 9 16
11 ZARAGOZA "B" 12 4 3 5 12 11 15
12 TOLEDO 12 4 3 5 15 18 15
13 N0JA 12 4 .3 5 13 16 15
14 AMURRIO 12 4 2 6 15 17 14
15 PERALTA 12 4 2 6 12 15 14
16 RÁCING "B" 12 3 4 5 10 12 13
17 AURRERÁ VIT. 12 2 4 6 5 13 10
18 PEÑA SPORT 12 2 4 6 11 20 10
19 GERNIKA 12 3 1 8 8 18 10
20 BINÉFAR 12 3 1 8 16 29 10

RESULTADOS f l  PRÓXIMA JORNADA
REAL UNION 2 ■- 0 PENA SPORT REAL UNION CALAHORRA
CALAHORRA 3 ■■ 1 GERNIKA GERNIKA BINEFAR
BINEFAfl, 3 -■ 1 NOJA NOJA LOGRONES
LOGRONES 5 -■ 0 TALAVERA TALAVERA AURRERAVIT.
AURRERA VIT. 0 -• 0 GIMNASTICA GIMNASTICA . AMURRIO
AMURRIO 1 -■ 1 RACING "B" RACING "B" CONQUENSE
CONQUENSE 1 -• 1 ALAVES "B" ALAVES "B" TOLEDO
TOLEDO 0 ■■ 1 OSASUNA"B" OSASUNA"B" ZARAGOZA"B"
ZARAGOZA"B" 1 - 3 PERALTA PERALTA ATHLETIC "B"
ATHLETIC "B" 2 - 3 BARAKALDO PENA SPORT BARAKALDO

UGANACK)NALJÜVENIL-Gp.XV
EQUIPOS _J JG E _P̂ GF GC Pt
1 ALBACETE B 10 8 2 0 21 4 26
2 Talavera CF 10 8 1 1 23 6 25
3 Quintanar 10 8 1 1 20 11 25
4 Puertollano 10 7 1 2 21 10 22
5 F. Albacete 10 6 1 3 23 11 19
6 Conquense 10 5 1 4 25 10 16
7 Daim iel 10 4 1 5 16 18 13
8 UD Talavera 10 4 1 5 10 22 13
9 Sonseca 10 3 3 4 12 15 12

10 Toledo "B" 10 2 5 3 16 16 11
110 . Toletum 10 3 1 6 13 21 10
12 Manchego 10 3 1 6 12 21 10
13 CD Albacete 10 2 3 5 11 20 9
14 Cristo de la V. 10 2 2 6 11 20 8
15 Almansa 10 1 2 7 9 15 5
16 P. R. Madrid 10 1 0 9 4 27 3

RESULTADOS
DAIMIEL 3 - 2 ALMANSA
MANCHEGO 0 - 0 CD ALBACETE
CRISTO DE LA V. 1 - 1 ALBACETE "B"
TOLEDO"B" 4 - 0 PENAR. MADRID
UD TALAVERA 1 - 3 TALAVERA CF
0. TOLETUM 1 - 1 SONSECA
FUND.ALBACETE 2 - 0 PUERTOLLANO
QUINTANAR REY 2 - 1 CONQUENSE

PRÓXIMA JORNADA
DAIMIEL MANCHEGO
CD ALBACETE CRISTO DE LA V.
ALBACETE"B" TOLEDO"B"
PEÑAR. MADRID UD TALAVERA
TALAVERA CF - - 0 . TOLETUM
SONSECA F. ALBACETE
PUERTOLLANO QUINTANAR
ALMANSA CONQUENSE
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ALBACETE “B” ■ 0-2 1-3 2-2 44 2-0 2-1
ALMANSA ■ 0-1 0-1 1-1 30 1-1 31
CUENCA 2-0 ■ 1-0 31 1-1 2-1 2-0
GIMNÁSTICO 1-1 0-2 ■ 1-2 30 30 4-0
GUADALAJARA 1-1 1-0 8 30 30 30 31
HELLÍN DPTVO. 2-2 2-0 8 2-0 31 4-0 34
MANZANARES 1-1 8 2-0 30 30 32 31
PUERTOLLANO 1-0 1-0 00 32 30 31
QUINTANAR REY 2-1 1-1 2-2 ■ 2-0 4-1 2-1
LA RODA 2-0 ■ 1-0 4-1 1-0 30 30
SIGÜENZA 1-0 32 1-1 8 31 1-3 30
SOCUÉLLAMOS 1-2 0-3 1-1 04. ■ 2-0 2-1
AT.TARAZONA 14 1-2 1-1 31 ■ 31 1-2
TOLEDO “B” 1-0 30 0-3 ■ 31 2-3 1-1
TOMELLOSO 1-1 1-0 0-1 32 1-1 2-1
TORPEDO 66 1-0 30 30 3 o l 14 34
TORROOS 2-2 1-1 30 4-0 30 31 ■
VALDEPEÑAS 1-0 2-2 2-1 34 31 ■ 04
VILLARROBLEDO 54 00 30 2-2 32 30 m
LOSYÉBENES 2-1 00 1-2 31 2-1 1-0 1

RESULTADOS
GUADALAJARA 0
PUERTOLLANO 0
TORRIJOS 2
ALMANSA 0
MANZANARES 1
TOMELLOSO 1
LA RODA 4
TORPEDO 66 1
LOSYEBENES 0
AT. TARAZONA 1

- 1 VALDEPEÑAS
- 0 QUINTANAR REY
- 2 ALBACETE"B"
- 0 TOLEDO"B"
- 1 CUENCA
- O GIMNASTICO
- 1 SOCUELLAMOS
- O VILLARROBLEDO
- 1 SIGUENZA
- 2 HELLIN DPTVO,

PROXIMA JORNADA
GUADALAJARA
QUINTANAR REY
ALBACETE"B"
TOLEDO"B"
CUENCA
GIMNASTICO
SOCUELLAMOS
VILLARROBLEDO
SIGUENZA
VALDEPEÑAS

PUERTOLLANO 
TORRIJOS 
ALMANSA 

MANZANARES 
TOMELLOSO 

LA RODA 
TORPEDO 66 

LOS YEBENES 
AT. IARAZONA 

HELLIN DPTVO.
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TERCERA DIVISION - Gp. XVII
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 HELLIN DPTVO. 12 8 3 1 24 7 27
2 CUENCA 12 7 4 1 17 6 25
3 TOMELLOSO 12 7 3 2 19 9 24
4 QUINTANAR REY 12 6 5 1 22 11 23
5 LA RODA 12 7 2 3 26 16 23
6 TORPEDO 66 12 6 4 2 10 7 22
7 VILLARROBLEDO 12 4 6 2 25 10 18
8 GUADALAJARA 12 5 3 4 15 11 18
9 PUERTOLLANO 12 4 5 3 9 7 17

10 TOLEDO "B" 12 5 2 5 14 14 17
11 MANZANARES 12 3 5 4 11 11 14
12 ALBACETE "B" 12 3 5 4 17 20 14
13 LOS YÉBENES 12 4 2 6 9 16 14
14 VALDEPEÑAS 12 4 2 6 10 22 14
15 GIMNÁSTICO 12 3 3 6 11 12 12
1 6 ALMANSA 12 2 4 6 8 12 10
17 SIGÜENZA 12 2 3 7 4 17 9
18 TORRIJOS 12 1 3 8 8 25 8
19 SOCUÉLLAMOS 12 2 2 8 8 28 8
20 AT. TARAZONA 12 1 4 7 6 12 7
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1a. DIV. AUTONÓMICA - Gp. 1
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 MANCHEGO 12 9 2 1 41 8 29
2 LA SOLANA 12 9 1 2 33 14 28
3 PEDROÑERAS 12 8 2 2 22 10 26
4 TERESIANO 12 8 1 3 30 12 25
5 DAIMIEL 12 7 4 1 27 15 25
6 PIEDRABUENA 11 7 1 3 23 9 22
7 QUINTANAR 12 7 0 5 29 18 21
8 MIGUELTURREÑO 12 7 0 5 20 12 21
9 M. PROVENCIO 12 7 0 5 19 14 21

10 PEDRO MUÑOZ 12 6 2 4 23 16 20
1 1 AT. JAREÑO 12 5 2 5 16 18 17
12 LA GINETA 11 4 3 4 13 11 15
13 B0LAÑEG0 11 4 0 7 12 21 12
14 CRIPTANENSE 12 3 2 7 11 28 11
15 E.F. AlBACER 12 2 4 6 22 31 10
16 VILLAMALEA 12 2 4 6 10 28 10
17 SANTA CRUZ 12 1 5 6 10 19 8
18 VILLAMAYOR 12 2 0 10 11 30 6
19 MOTA DEL CVO. 11 1 2 8 9 23 5
20 MOTILLANA 12 1 1 10 6 50 4
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| E.F.ALBACER ■ T i l J 3 J O 7-0 J J 1 1
BOLAÑEGO ■ JM J 1 J O J 1
CRIPTANENSE — J 1 J O J J J O J O 0-2
DAIMIEL J O M I J 1 1 1 J 4 2-2 3-1
LA GINETA J J J O JO J O J 1 JO
AT. JAREÑO - 3 JO JO J 2 J J 3-2 J J
MANCHEGO IQ2_ ~ 2-0 1 1 J O 0-2 J O
MIGUELTURREÑO 53 JO _20 JO 1 1 30
MOTA DEL CVO. 2 J JO _ 00 JO 2-5 J 2
MOTILLANA J O JO JO J 7 1 1 F 0-5
PEDRO MUÑOZ 30 20 J O 1 1 J O K 10 J J
PEDROÑERAS 3 J j j JO r JO 1 1 JO
PIEDRABUENA 62 JH) 30 J J r J O
M. PROVENCIO 40 M JO _20 JO l e 20
QUINTANAR JO JO ■ 1-2 40 60 50
SANTACRUZ j j j j J O J 1 JO JA □ 1 L ■ ■
LA SOLANA 64 1 1 JO
AT. TERESIANO 50 _5J J 2 1 1 1 1 JO r 1
VILLAMALEA 22 1 1 1 1 JO 04 ■ \m
VILLAMAYOR 62 JO JM J>4 _50 JO L _ 1

tok. H í í i t x ,  1 8 1 - M .  S ü f l  4 S S - t t f M  |C & s i

RESULTADOS PROXIMA JORNADA

MOTILLANA „ 1 - 2 DAIMIEL MOTILLANA - MIGUELTURREÑO
MIGUELTURREÑO 1 - 0 PEDROÑERAS PEDROÑERAS BOLAÑEGO
BOLAÑEGO - LA GINETA LA GINETA VILLAMALEA
VILLAMALEA 2 - 2 EF ALBACER E.F. ALBACER CRIPTANENSE
CRIPTANENSE 0 - 2 PEDRO MUÑOZ PEDRO MUÑOZ LA SOLANA
LA SOLANA 1 - 0 SANTACRUZ SANTACRUZ PIEDRABUENA
PIEDRABUENA - MOTA DEL CVO. MOTA DEL CVO. QUINTANAR
QUINTANAR 4 - 0 TERESIANO TERESIANO VILLAMAYOR
VILLAMAYOR 0 - 1 MANCHEGO MANCHEGO AT. JAREÑO
AT. JAREÑO 0 - 2 M.PROVENCIO DAIMIEL M.PROVENCIO

1a. DIV. AUTONÓMICA - Gp. II
E Q U IP O S J G E P GF GC P t

1 SP. CABANILLAS 12 9 1 2 32 7 28
2 CONQUENSE "B" 12 8 3 1 22 8 27
3 MARCHAMALO 12 8 1 3 31 17 25
4 CONSUEGRA 12 7 2 3 26 16 23
5 ILLESCAS 12 7 2 3 19 11 23
6 TALAVERA "B" 12 7 1 4 18 14 22
7 PUEBLA 12 6 3 3 23 13 21
8 COBEJA 12 4 7 1 12 6 19
9 AZUQUECA 12 6 1 5 23 18 19

10 TORREJON REY 12 5 3 4 12 16 18
11 UD TALAVERA 12 5 2 5 22 18 17
12 MORA 12 5 2 5 17 16 17
13 SONSECA 12 3 6 3 9 8 15
14 V. VILLACAÑAS 12 3 2 7 15 17 11
15 FUENSALIDA 12 2 4 F 6 11 21 10
16 TARANCON 12 2 4 6 12 26 10
17 MADRIDEJOS 12 1 5 6 11 18 8
18 ASLAND 12 2 2 8 9 21 8
19 URDA 12 1 3 8 15 40 6
20 ORGACEÑO 12 1 2 9 7 35 5
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I ASLAND J 3 J J J J J J 2-2 62 1-0

AZUQUECA 65 JO J -2 J O 20

SRCABANILLAS 10 1-2 J O JO 60 1-0

COBEJA J J 60 JA J O 40 24

CONQUENSE “B” J J 61 J O J J 60 2-1
CONSUEGRA 33 J O 2-1 64 50 1J

FUENSALIDA 2-3 J 1 04 2-1 14

ILLESCAS 2 J 1-1 61 4-2 J O 30

MADRIDEJOS J J j ! 61 J J J J 61

MARCHAMALO j j i ■ J ! J J 44 J J 64 2-1

MORA 2-1 3-2 J J A J 30 10

ORGACEÑO J 5 J J 63 ■ M 2-0 62_
PUEBLA J ! J J 20 r 5-2 1J 62

SONSECA J O J J oo 10 00 30

TALAVERA “B” J J j j J J r 1-2 J J JO

U.D. TALAVERA J J J J j j J J 50 20

TARANCON 3J 0-2 34 J J J J JO
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URDA J 5 00 J J OJ 2-2L 3-2
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RESULTADOS

CONSUEGRA 2
V. VILLACANAS 2
PUEBLA 2
ILLESCAS 3
SONSECA 1
COBEJA 1
TALAVERA "B" 2
UD TALAVERA 5
MARCHAMALO 8
TORREJON REY 1

- 1 FUENSALIDA
- 1 AZUQUECA
- 1 SRCABANILLAS
- 0 TARANCON
- 1 CONQUENSE"B"
- 0 ASLAND
- 1 MORA
- 0 ORGACENO
- 4 URDA
- 0 MADRIDEJOS

PROXIMA JORNADA

CONSUEGRA 
AZUQUECA 
SP. CABANILLAS 
TARANCON 
CONQUENSE"B" 
ASLAND 
MORA „ 
ORGACENO 
URDA
FUENSALIDA

V. VILLACANAS 
PUEBLA 

ILLESCAS 
SONSECA 

COBEJA 
TALAVERA"B" 
UD TALAVERA 
MARCHAMALO 

TORREJON REY 
MADRIDEJOS

Paiiaona &«*»«&**! iu#» Casto* i - Hw» ¡ í 8
iarlo  TOMru.osofCií'sasfR*»^ *•» m  r-> w

GOLEADORES

2? DIVISIÓN “A”
MAKEL Composteia 6 goles
CALLE Xerez 6 goles
JESÚS PEFEFiA Abacete 5 goles
AMATO Levsrte 5 goles

2a DIVISIÓN “B”-Gp. III
KKO Alavés “B" 11 goles
GORKABRÍT Osasuna'B” 8 goles
ESTECHA Talaveia 7 goles
RAUUNO üogroñés 6 goles

3a DIVISIÓN-Gp. XVII
CHARFtl Albacete “B” 8 goles
KBNY Hellín Dptvo. 8 goles
vm Gkrmástioo 6 goles
LOZANO Guactíajara 6 goles

LA QUINIELA
16 y 17 Noviem bre 2002

1. ATHLÉT1C R.VALLECANO 1
2. ESFttNYCL AT. MADRID 2
3. BET1S caTA 1
4. OSASUNA VALENCIA 1
5. VALLADOUD MÁLAGA X
6. ALAVÉS RECREATIVO 1
7. FtÁCING MALLORCA 3
8. VILLARREAL SEVILLA 1
9. DEPORTIVO BARCELONA 1

10. R. MADRID R. SOCIEDAD X
11. ALBACETE CÓRDOBA X
12. XEREZ TENERIFE X
13. BADAJOZ OVIEDO 2
14. LAS PALMAS ALMERÍA X
Fleno al Quince
15. BEAR ZARAGOZA X

Fleno al Quince 1 1.372271,46 euros
14 Aciertos 10 205.840,72 euros
13 Aciertos 236 5.814,71 euros
12 Aciertos 2189 430,31 euros
11 Aciertos 29.789 46,07 euros

1. ATHLÉTIC ESFANYCL
2 AT. MADRID BET1S
3. CELTA OSASUNA
4. VALENCIA VALLADOUD
5. MÁLAGA ALAVÉS
6. RECREATIVO RÁQNG
7. MALLORCA VILLARREAL
8. SEVILLA DEPORTIVO
9. BARCELONA REAL MADRID

10. R.VALLECANO R. SOCIEDAD
11. LEVANTE ALBACETE
12 TENERIFE SPÓFTT1NG
13. OVIEDO NUMANCIA
14. ZARAGOZA 
Pleno al Quince

TERRASSA

15. SALAMANCA LAS PALMAS
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ESPAÑA

A  P R O P Ó SIT O  D E . . .

Inflación
Francisco Rosado

En este ir y venir mensual 
por la inflación, que vie

ne a ser lo mismo que el em
pobrecimiento periódico al 
que nos vemos sometidos 
los españoles sin que exista 
dios que lo remedie ni minis
tro que le de solución; en 
esta ocasión, cuando ya se 
doblan las previsiones del 
Gobierno, y a las puertas de 
la vorágine navideña para 
que no medie esperanza al
guna, sino más bien el ¡Sál
vese quien pueda! habitual, 

teni- 
la culpa 
pollo de 

1 por 
ciento del 

de oc
tubre. Ro
drigo Rato, 
ahora mi
nistro del 

asunto, falto ya de discul
pas para salirse del aprieto 
se ha agarrado a las vacas 
locas, que viene a ser como 
nombrar la soga en casa del 
ahorcado, consiguiendo, 
seguro que sin quererlo, re
cordamos un fiasco para ta
par el problema. No obstan
te a todo ello, la aproxima
ción a la sensatez del Minis
terio ha venido en auxilio del 
ministro cargando las tintas 
en el vestido, los zapatos, las 
gasolinas y las tasas univer
sitarias, que no es cosa que 
en un País que va bien y en 
pleno deslizamiento moder
nista nos quedemos en pa
rámetros antiguos de cuan
do los sobresaltos golpistas 
o de los descontroles socia
listas. Ahora, por contra, los 
golpes de bolsillo que la in
flación pega a los trabajado
res y las clases medias -ya 
más emparejados ambos- se 
compensan con las bajadas 
de los tipos de interés que 
cuando Dios quiere se reper
cute en las hipotecas para 
felicidad del nene y de la 
nena que estrenó piso cuan
do el irresistible flechazo y 
piensa acabar de pagarlo -si 
no media infarto- allá para la 
jubilación no remunerada del 
último tercio de siglo.
Así las cosas, no es que es
temos asistiendo al ocaso 
de un ciclo económico posi
tivo, que no; es que se está 
acabando el dinero de las 
privatizaciones, nos están 
salpicando las hemorragias 
de gescarteras y otros in
ventos de estafas que ya no 
son sólo virtuales y se nos 
agota el oxígeno monetario 
en la mitad del camino de 
igualar un euro a los veinte 
duros. Aquí, en este quie
bro de la historia se va a 
quedar alguien, mejor dicho, 
nos vamos a quedar la ma
yoría. Al tiempo...

fran @cuademósmanchegos.com
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La Biblioteca Nacional acogió la presentación de la antología del escritor tomellosero: “Poesía reunida”

La voz del poeta Eladio Cabañero 
volvió a sonar con fuerza en Madrid
E l salón de actos de la Bi

blioteca Nacional de Ma- 
drid, fue el marco elegido 
para presentar las obras 

completas del poeta Eladio Caba
ñero, agrupadas bajo el nombre de 
“Poesía reunida”. Una vez más, los 
tomelloseros se volcaron con otro 
ilustre paisano y llenaron este es
cenario que presentó un magnífi
co aspecto. Además, de contar 
con la presencia de numerosos 
amigos y literatos, actuó de pre
sentador el secretario de Estado 
de Cultura, Luis Alberto de Cuen
ca, y participaron en un acto que 
resultó ser muy entrañable, el al
calde de Tomelloso, Carlos Coti
llas; la diputada provincial Josefi
na Porras; el poeta y amigo de 
Cabañero, Félix Grande y el crítico 
literario Francisco Gómez Porro.

En primer lugar, Gómez Porro 
aportó unos interesantes datos de 
la vida y la obra del autor a la que 
calificó cómo intensa y verdade
ra, siendo su procedencia manche- 
ga vital en su, por otro lado, corta 
vida poética. Gómez Porro felicitó 
a todos los tomelloseros por ha
ber hecho bueno con la edición 
de sus obras completas la espe
ranza del propio Eladio de acercar 
su palabra a todos.

El poeta y paisano del home
najeado, Félix Grande, aprovechó 
sus vivencias personales y el alto 
grado de amistad y conocimiento 
de su obra para mostrar al público 
una serie de reflexiones realmente 
interesantes. Para Grande, entre la 
mayor parte del poder literario 
contemporáneo, no se encuentra 
la emoción y el contenido de una 
sola página del libro presentado, 
lamentando que los círculos lite
rarios de la época no reconocie
sen la alta capacidad creativa del 
poeta manchego. Félix Grande rea
lizó una sincera y emotiva sem
blanza de Eladio Cabañero califi
cándolo de poeta emocionante, 
pero huérfano en el sentido mas 
amplio de la palabra. “Ni los gran
des amigos con los que contaba, 
ni la dimensión jubilosa y lúdica 
que normalmente presentaba fue-

ron obstáculos para que esas ca
rencias afectivas fuesen una cons
tante en su vida y su obra”, afir
mó otro gran escritor tomellosero. 
Respecto al libro, Grande afirmó 
que se trata de un acierto radical 
que nos muestra la múltiple rique
za humana del recordado y queri
do poeta.

Para Josefina Porras, la publi
cación de “Poesía Reunida” es un 
acto de justicia con Eladio Caba
ñero, y destacó el esfuerzo de 
Ayuntamiento y Diputación de

En la imagen superior: El escritor Félix Grande: el alcalde 
de Tomelloso, Carlos Cotillas; el secretario de Estado de 
Cultura. Luis Alberto de Cuenca; la diputada provincial, 
Josefina Porras: y el escritor, Francisco Gómez Porro./ 
Sobre estas líneas: La viceconsejera de Educación y 
Cultura, Elisa Rom ero, jun to  a la viuda del escrito r  
A ntonio  Buero V a lle jo ./ A la izqu ierda: M uestra  del 
magnífico aspecto que presentó la Biblioteca Nacional.

Ciudad Real en su edición. Porras 
también afirmó que “su difusión 
permitirá que mucha mas gente 
participe en el gozo de su lectu
ra”.

Por su parte, el alcalde de To
melloso, Carlos Cotillas, dijo que 
se trata de un verdadero honor 
homenajear a un hombre que des
de una infancia dura supo alzarse 
por encima de todas las dificulta
des para trascender por encima de 
su tiempo hasta convertirse du
rante su presencia en este mundo

en un genio de la palabra. Para el 
primer edil el mejor homenaje ha 
sido reconocer su palabra y reunir
ía en tomo a un volumen y afirmó 
que el reconocimiento a Eladio 
Cabañero debe ser permanente por 
lo que su recuerdo no se quedará 
sólo en este proyecto.

“Poesía Reunida” cuenta con 
una tirada inicial de 1000 ejempla
res y un precio de 18 euros. Ade
más, ya está en preparación una 
segunda tirada de otros 1.000 li
bros.
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